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amenazaba 
a la gente 

con una pistola 
de aire 

comprimido 



POR 

Ptas. 
AL MES, EL PRIMER AÑO 

Este mes, Seat viene pisando fuerte. 
Por 4.900 Ptas. al mes te pillas todo un 
MarbellaJunior ... y a disfrutar. 

Mira por lo poco que te sale finan
ciándolo con Fiseat. 

Pásate a vernos. Este invierno, 
en Seat, ahorrar está de moda. 

Oferta válida hasta fin de mes. 
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Más árboles 
Bueno, pues el año comienza 

bien en lo que se refiere a la eco
logía, con las pretensiones del 
ayuntamiento de ganar el terre
no perdido el año pasado y plan
tar este año los veinticinco mil 
árboles previstos en su progra
ma, más todos los que se estro
pearon por diversas causas el 
año pasado, más todos los que no 
llegaron a ponerse hasta la re
donda cifra de veinticinco mil. 
Total, que trabajo tienen, y no 
sólo para plantarlos, sino para 
encontrar dónde hacerlo y sobre 
todo para cuidarlos, porque es
to no puede ser la tela de la vir
tuosa Penélope. Aquí la virtud 
no está en tejer y destejer, por 
muy keynesiano que de alguna 
manera pueda resultar incluso 
fuera de Itaca. 

Ciudadanos 
un poco burros 

Nos encontramos al alcalde al 
empezar el año, dispuesto a dar
se una vuelta de las suyas por la 
ciudad, a ver en directo cómo ha 
quedado Alcalá después de las 
fiestas. La ciudad ha quedado 
estropeada, claro, porque hay 
esa clásica minoría de burros 
que disfrutan rompiendo cosas, 
desde árboles hasta señales de 
tráfico, o entrenándose como in
cendiarios con las papeleras o 
los contenedores de basuras. De
cimos al alcalde que ésta es una 
ciudad mala y nos corrige di
ciendo que no es una ciudad ma
la, sino muy bonita. Nosotros, 
claro, nos referimos a la socie
dad. Y también alguien podría 
protestar y decir que en Alcalá 
hay ciudadanos ejemplares y 
que son los más. Por supuesto, 
eso ya lo sabemos, pero lo que 
mas se notan son los otros y pa
ree~ que el porcentaje de ciuda
danos poco cívicos -valga la 
paradoja- es excesivo para lo 
que se podría considerar una so
ciedad civilizada. 

= Editoriales = 
·.......__~ __ ,/ 

Todo apunta a que en Alcalá, 
junto a esos ciudadanos absolu
tamente ejemplares que van a 
sus cosas y cuidan lo que es su
yo y lo que es de todos, conviven 
algunos otros que son un poco 
-o bastante- burros. 

clar estos folklores resulta cho- tares advirtiéndoles que no en
cante. De hecho tienen poco que viaran sus coches a remolcar las 
ver y hasta las tradiciones de carrozas porque la cabalgata se 
donde arrancan los personajes había suspendido. La confusión 
se dan literalmente de· patadas. introducida ha hecho que el des-

Reyes y Papá Noel 

Veremos cuánto le queda entre file se haya retrasado y se han 
nosotros a Papá Noel, por muy provocado impaciencias malhu
europeos que nos hayamos vuel- moradas entre el público que las 
to. De momento, el árbol de na- esperaba en las calles. 

Un año más la cabalgata de 
Reyes alcalaína ha tenido como 
invitado a Papá Noel. Dentro de 
un desfile festivo en el que cabe 
todo, como en los sabrosos cho
rizos de pueblo, nada hay que 
objetar a que el nórdico barba
blanca constituya una atracción 
más. Pero la tradición de los Re
yes Magos es más que un espec
táculo de calle, es toda una ilu
sión que debe cuidarse, y mez-

vidad que parecía que se iba a Las suspicacias caen sobre de
comer el mundo empieza a ceder terminados disconformes, que 
de nuevo el terreno al nacimien- así habrían pretendido vengar
to, y en Alcalá el consuetudina- se porque se creen ofendidos. Es 
rio concurso va a más. preferible no creer eso. Procurar 
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Boicot 
a la cabalgata 

Alguien ha intentando boico
tear la cabalgata de Reyes con 
una llamada telefónica a los mili-
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un boicot a la cabalgata de Re
yes no puede caber en ninguna. 
cabeza normal como una forma 
de uhacer pupa» al ayuntamien
to. Está claro que a quien se le 
hace daño es a toda la sociedad 
y muy especialmente a los chi
cos. No, no es creíble que sea 
obra más que de alguien del ca
libre de esos que derriban los 
bancos de piedra, rompen o que
man los de madera, apedrean las 
farolas, tronchan los árboles, 
van por las noches pegando pa
tadas a las bolsas de basuras pa
ra divertirse desparramando su 
contenido, incendian las papele
ras ... Etc. 

Agradecimiento 
En PUERTA DE MADRID no 

hemos querido celebrar con cas
tañuelas ni nada parecido eso de 
haber cumplido veinte años de 
servicio a la tarea informativa 
en Alcalá. Ello no obstante, han 
sido muchísimas las personas 
que nos han felicitado por ese 
cumpleaños que viene a ser un 
«cumplegeneración», puesto que 
los niños que nacieron al tiempo 
que PUERTA DE MADRID ya 
son hoy hombres hechos y dere
chos que se preparan para em
puñar las riendas de la sociedad. 
Junto a las felicitaciones hemos 
recibido también no pocos alien
tos para que continuemos en la 
tarea sin desfallecer . 

De todo corazón agradecemos 
las felicitaciones y los ánimos 
que han llegado incluso de luga
res que ni podíamos sospechar. 
A todos, gracias. 
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-- Opinión --
·Tropezando en la misma piedra 

Eso le está pasando a nuestro 
ayuntamiento, que no conforme 
con el desaguisado de la calle Ma
yor (de cuyo nombre no quiero 
acordarme) sigue empeñado en rea
lizar todas las obras o reformas que 
necesita la ciudad a base de crear 
molestias, peligros, perjuicios a co
mercios y peatones; si éstos se caen 
con tanta zanja u obras intermina
bles, es igual , ya se levantarán: 
¿que el comercio de la zona céntri
ca no vende o se empobrece y arrui
na?, da lo mismo , ya vendrán tiem
pos mejores . Esta debe ser la teo
ría de nuestro municipio que con
tinúa tropezando en la misma pie
dra y así podemos ver lo ocurrido 
(aparte de la calle Mayor) en las de 
Libreros, las interminables de Ra
món y Caja) y otras varias con ese 
empeño de abrir las aceras en los 
dos lados , con lo que se crea dififi
cultades de todo orden por tiempo 
indefinido. Ahora le ha tocado la 
suerte o desgracia a la calle Santia
go. Me parece muy bien la idea de 
aumentar su alumbrado con esas 
farolas, que ya empiezan a insta
larse puesto que esta calle era una 
de las que más estaban en penum
bra, pero ¡digo yo! y se pregunta 
la gente, ¿es que no puede proce
derse a reformar un lado de la ca
lle y una vez hecha la reforma con
tinuar con el otro? Se cruza la ca
lle con dificultad (aunque hayan ta
pado las zanjas) y al llegar a la ace
ra de enfrente nos encontramos con 
los mismos inconvenientes y peli
gros de caer al suelo ante la inse
guridad de tierra no apisonada o las 
baldosas rotas que las adornan. El 
público se pregunta unánimemen
te y con razón a quiénes se les ocu
rrirá ir repitiendo las mismas uha
zailas» para que las señoras que vie
nen con un cochecito de un niño o 
el carrito de la compra tenga que 
salirse a la calzada porque la acera 
partida en dos hace dudar si podrá 
pasar o no por algún lado. Si es ur
gente la reforma de las aceras y ha
biendo tanto paro como dicen que 
hay , ¿cómo es posible que aquí en 
la calle Santiago haya habido dos 
hombres nada más para efectuar es
tas obras que requerirían como en 
las demás calles , una urgente repa
ración para evitar esas dificultades 
y peligros al vecindario? 

Pasemos ahora al tema del arbo
lado de esta misma calle. Es into-

lerable que los vecinos tengan que 
estar invadidos en sus balcones o 
ventanas por un ramaje que yapa
sa la altura de los tejados y tapa de 
tal manera la visión que a las doce 
del día , si tienes que hacer algún 
trabajo de oficina, lectura, costu
ra, etc., hay que tener la luz encen
dida para no dañarnos la vista. Es 
natural que a estos extremos haya
mos llegado , cuando creo recordar 
que el pasado año , si llegaron a po
darse estos altísimos árboles , lo hi
cieron dos hombres (se conoce que 
el municipio no tiene presupuesto 
para más) y con una escalera de 
mano cortaron algunas ramas has
ta donde los brazos de esos hombres 
llegaban. Y esto c¡ue ahora indico 
ocurre en esta época en que ya van 
cayendo las hojas; en verano , im
posible asomarte al balcón o salu
dar al vecino de enfrente, si no 
quieres exponerte a que una rama 
dé en tu cara o , si está abierto, te 
encuentres el ramaje dentro de la 
habitación . Y conste que no es exa
geración ni ganas de bromas , po
dría indicar casas donde ocurre lo 
que ahora indico . Menos mal que 
las farolas que van a instalar no son 
muy altas porque si lo fueran ocu
rriría lo mismo que ha pasado con 
los focos adosados a la pared duran
te largo tiempo, que al taparlos los 
árboles daba la sensación de que la 
calle estaba a oscuras por la noche. 
Y ya puestos a tratar de la pavi
mentación que se hará al reformar 
las aceras , ¿no sería necesario su
primir esos adoquines que siguen 
existiendo en las «salidas de carrua
jes» donde ya no existen tales ca
rruajes , ni carros, ni automóviles? 
¿Serán históricos esos adoquines 
que tan poco dicen al lado de unas 
nuevas aceras como las del resto de 
todas las calles? A lo mejor tiene 
que pedir permiso nuestro ayunta
miento a Bellas Artes por si consi
dera que es un uadorno histórico» 
su continua presencia. Claro que a 
lo mejor están de acuerdo , ya que 
nuestro municipio es un enamora
do del adoquinado por todas par
tes . Sería muy de desear que nues
tras autoridades o quienes sean 
autores de estos proyectos, no sigan 
tropezando siempre con la misma 
piedra. Al vecindario le daría una 
alegría muy grande que así lo tu
vieran en cuenta . 

Julian LOPERA 

Irresponsabilidades 
Esa acusación del compañero 

portavoz de Izquierda Unida en 
el ayuntamiento, Rafael García 
Poveda, de impunidad sobre la 
oferta de empleo, al afirmar que 
el comité de los trabajadores es 
un irresponsable por haber nega
do el crecimiento de la plantilla 
orgánica firmando las tablas sa
lariales, es una falacia descabe
llada. 

Mira, compañero Fali, en 
abril del 88 se publica la oferta 
de empleo y la plantilla orgáni
ca para ese ejercicio, en el BO
CAM (Boletín Oficial de la Co
munidad Autónoma de Madrid) 
exactamente el día 13 de abril. 

- Importe inicial de la ofer
ta de empleo , 35 millones de 
pesetas. 

- Importe definitivo según el 
BOCAM, 50 millones de pesetas 
aproximadamente. 

- Importe de la oferta de em
pleo 88, según estudios realiza
dos por el comité de los trabaja
dores basados en las prioridades 
más racionales de cobertura de 
vacantes y necesidades de los ser
vicios, 130 millones de pesetas. 

Este único dato debe clarifi
car , a poco que se observe, quién 
puede ser tildado de irresponsa
bilidad; la oposición política o el 
órgano de representación de los 
trabajadores municipales. ¿Có
mo es posible que una semana 
antes de aprobar los presupues
tos municipales se quiera ocultar 
la imprevisión ante la oferta de 
empleo 89, tras la pantalla de 
una plantilla orgánica de em
pleados públicos que no hacen si
no moverse al son que le tocan? 
¿Desde cuándo ha sido tenida en 
cuenta la opinión del comité en 
materia de empleo? ¿Quién es el 
irresponsable político que no 
prepara un estudio sobre las ne
cesidades en los diferentes servi 
cios municipales con la suficien
te antelación como para que se 
puedan contrastar y discutir con 
otros agentes sociales menos pri
vilegiados en el trato y la forma 
del poder? 

No sé si el PSOE habrá pacta
do con UGT el crecimiento del 
empleo en el ayuntamiento. No 
sé tampoco por qué no se me ha 
informado, si Comisiones Obre
ras habrá tenido algo que ver con 
los 70 millones de pesetas que so
licita Izquierda Unida contra los 
diez millones de pesetas del 
PSOE, ni sé tampoco en qué se 
basa esta petición, no dudo que 
necesaria. 

Pero estoy seguro que aunque 
el comité hubiera vuelto a pre
sentar un nuevo estudio sobre la 
oferta de empleo, se habría lle
gado al pacto de urgencia y clau
dicación, insólito por otra parte 
si ~tendemos las declaraciones de 
Izquierda Unida en la tóma de 
posesión de sus ediles después de 
las elecciones municipales. En 
menos de veinticuatro horas se 
vota el presupuesto con la conni
vencia del PSOE, CDS e IU. El 
Grupo Popular vota en contra y 
aquí paz y después gloria. Pero 
calumnia que algo queda. 

Este Comité de los Trabajado
res mantiene sine-die el estudio 
antes mencionado sobre creación 
de empleo, pero teniendo en 
cuenta la necesaria optimización 
de los servicios municipales, es
tructurando la plantilla en un or
ganigrama que haga viable el 
aprovechamiento de los recursos 
humanos que ya figuran en nó
mina. Crecer por crecer, sin or
den ni concierto, es una mala 
forma de crear empleo público, 
cada vez se hace más necesario 
un riguroso estudio a medio pla
zo sobre la plantilla orgánica que 
va a necesitar Alcalá de Henares 
en su ayuntamiento. 

En cuanto al documento que 
aludes públicamente, como cul
pable de haber creado esta situa
ción de no crecimiento en el año 
1989, decir que es un acta de la 
Comisión Permanente del Comi
té con el delegado de Personal de 
fecha 15 de diciembre, donde se 
recoge la información sobre la 
intención del PSOE de cubrir só
lo las vacantes y ampliar si pro
cede el Parque de Bomberos úni
camente, que no deja de ser más 
que eso, una información al 
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Comité que no se pronuncia en 
este asunto porque ya en el 88 el 
crecimiento ha sido nulo y nues
tra posición en esta materia no 
ha variado desde entonces. 

¿Acaso os habéis dignado 
plantear alguna salida conjunta 
a esta situación o habéis pedido 
siquiera una reunión formal con 
el Comité y los sindicatos para 
saber qué estaba ocurriendo con 
la oferta de empleo? 

Las prisas nunca son buenas, 
pero en este tema lo único que 
demostráis es una falta de res
ponsabilidad que no admitís y 
una gran desfachatez, buscando 
culpables de algo que atañe en 

. definitiva a los grupos políticos 
y que al Comité sólo se le quiere 
para que apoye vuestros posicio
namientos y que se deje domes
ticar en pro de la causa. Pero 
hasta aquí hemos llegado, en lo 
sucesivo dejaremos bien claro 
cuál es nuestra misión funda
mental, la defensa de los intere
ses d,e los trabajadores municipa
les, que para eso nos han elegido. 

Los votos del pueblo es a vo
sotros a quien os afectan, por 
tanto, a ver cómo explicáis que 
desde abril a diciembre de 1988 
no hayáis hecho nada en el estu
dio y preparación de la oferta pú
blica de empleo para 1989 y no 
sólo eso, hay un dato que afecta 
gravemente la creación de em
pleo; la progresiva privatización 
de los servicios municipales (par
ques y jardines, poceros, aguas 
próximamente, etc.). Explícanos 
esto, y después, si quieres, Ra
fael, hablamos públicamente de 
irresponsabilidad y ¿por qué no? 
de empleo. Saludos. 

Antonio Ramón 
RODRIGUEZ RAMOS 

Pedimos seriedad al 
equipo de gobierno 
municipal 

La última semana del año 88 , · 
sin causa alguna que lo justifica
ra, no se celebró la comisión de 

e 
R 
E 
D 
A 

PUERTA DE MADRID 

-- Opinión --
Salud y Bienestar Social. La pri
mera semana del año 89 ha sido 
la comisión de Hacienda la que 
sin previo aviso no se ha celebra
do , al parecer por vacaciones del 
presidente de la comisión Cres
cencio Vicente Abad. 

Izquierda Unida considera 
poco seria la actitud del PSOE 
local , ya que, sin ent;:ar a valo
rar las causas de la ausencia de 
Pilar Revilla y Crescencio Vicen
te Abad , ambos presidentes de 
las comisiones de Salud ·y Ha
cienda, es claro que no se pueden 
paralizar las actividades de am
bas comisiones por vacaciones o 
enfermedad de sus respectivos 
presidentes , máxime cuando el 
PSOE municipal tiene tres 
miembros en cada comisión y 
dos de ellas son presidente y vi
cepresidente , lo que hace obvio 
y necesario para el buen funcio
namiento de nuestro municipio 
que en ausencia de los presiden
tes de las mencionadas comisio
nes, la reunión semanal hubiera 
sido convocada por el vicepresi
dente de la comisión, salvo que 
tanto Crescencio Vicente Abad 
como Pilar Revilla no consideren 
capaces a sus respectivos vicepre
sidentes , cuestión ésta que po
dría solucionarse nombrando a 
otro concejal para que ocupe tan 
honorífico cargo. Pero lo que en 
ningún caso es serio, y por esto 
Izquierda Unida lo plantea, es 
que cada presidente de comisión 
se crea un «Rey de Taifas» y pa
ralice en su ausencia su área de 
gestión, con correspondiente 
perjuicio para los ciudadanos. 

Andrés CASQUETE 
DE LUCAS 

Representantes de IU en ambas 
Comisiones Informativas 

Historia de Na vi dad 
Ayer fue Navidad , me encon

tré con un muchacho que creí 
que le había tocado la lotería y 
me paré para felicitarle , pero no 
le había tocado, así que en vez de 
quedar bien quedé un poco cor-

tado; pero me doy cuenta que es
toy muy lejos de alegrarme del 
mal de nadie. 

Después me encontré con una 
chica que está donde yo trabajo 
y a la que suelo salu~ar , yo iba 
solo y la verdad es que no tenía 
ganas de saludarla, pero no hu
bo problemas , ella iba acompa
ñada y se hizo la despistada y no 
me saludó. Me sentó mal porque 
para decir adiós no hace falta 
mucho esfuerzo. Seguí caminan
do sacando la conslusión de que 
si una persona no es capaz de 
darte un saludo el día de N avi
dad menos puedes esperar de ella 
aprecio. 

Esto me hizo pensar en el día 
de Navidad y verlo como un día 
de amor en que las personas que 
te aprecian un poco tratan de 
manifestártelo. Día en que las 
personas tratan de buscar ese 
amor de verdad y desinteresado 
y manifestarlo a quien lo tiene. 
Día en que se siente más la heri
da por la falta de este amor, pe
ro también se siente más el áni
mo generoso del prójimo. 

Día entrañable en el que que
remos dar o buscar ese amor de
sinteresado. Estos días de Navi
dad parecen impregnados por es
te amor, esta necesidad que sen
timos de que nos quieran y de 
dar nuestro amor a los demás. Si 
alguien en este día no es capaz de 
darte un saludo o una sonrisa po
co puedes esperar de él. Los que 
se aman quieren estar juntos; el 
amor parece que se hace más 
transparente y se manifiesta de 
forma más clara y amable, desa
parecen los velos. 

Es como un deseo de bondad 
que se derrama; si en ~stos días 
no somos amables y generosos , 
¿cuándo lo seremos?; si no somos 
pacíficos, ¿cuándo lo seremos?; 
si no somos bondadosos , si no so
mos cariñosos en estos días , 
¿cuándo lo seremos? 

Día de la Navidad dichoso y 
entrañable que te vuelas hasta 
otro año. Es como el amor de 
Dios que se hace pate::nte entre los 
hombres y este amor es el que se 
manifiesta en el Portal de Belén 
y en el nacimiento de Jesús. 

Y aparece el deseo de buscar la 
verdad en nosotros mismos como 
los Reyes Magos siguiendo la es
trella, de buscar el amor de ver
dad y parecen desvanecerse las 
tinieblas porque vemos que esta 
verdad no sólo está en el fondo 
nuestro , sino en el de todas las 
personas , porque todos comulga
mos con el mismo amor. 

SANTIAGO 

Solidaridad y progreso 
La huelga general del 14-D ha 

sido un éxito rotundo , un triun
fo indiscutible de la clase obre
ra , concepto que debemos discu
tir y redefinir en otra ocasión , y 
un hito muy importante en su 
historia , sobremanera en la re
ciente. Sin embargo, una vez que 
hemos llegado al punto en que los 
trabajadores , en su más amplio 
significado , han alcanzado la 
unidad de acción, cabe pregun
tarnos , ¿es suficiente con cesar 
en el trabajo un día al año por so
lidaridad o hay que practicarla 
también los otros .'364? 

En los días previos al paro ge
neral convocado por los sindica
tos contra la política económica 
del gobierno, se escucharon , en 
boca de representantes del poder 
y de sus acólitos, ataques de to
do tipo que pretendían conven
cer para que la huelga fuera un 
fracaso. La mayoría de los argu
mentos no hacían mella en lavo
luntad de llevar hasta el final las 
movilizaciones, pero uno de ellos 
me hizo reflexionar sobre las 
causas y los efectos de la huelga. 
Alguien. en su afán por abortar 
la huelga , dijo: «pararán los que 
están trabajando para solidari
zarse con los que no tienen tra
bajo , pero al día siguiente con
tinuarán estando pluriempleados 
o haciendo horas extras». Es cier
to , para muchas personas hacer 
un día de huelga es como la li
mosna que se da a ese niño ate
rido de la esquina y que hace ca
llar a la conciencia. Eso está mal, 
aunque tenga que reconocer que 
está peor no intentar lavar la 
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mala conciencia e ir a trabajar el 
día de paro en contra de los com
pañeros en lucha, porque si to
másemos conciencia de que con
seguir trabajo para todos rever
tiría en beneficio general , se pro
duciría una revolución silencio
sa , un cambio sin precedentes 
que haría desaparecer el ejérci
to de reserva que suponen los pa
rados y que tira hacia abajo de 
los salarios; pero la sociedad de 
consumo nos atenaza , las horas 
extras se hacen imprescindibles , 
el pluriempleo nos ronda tenta
dor para poder hacer frente a 
muchas necesidades que nos 
creamos o nos imponen artifi
cialmente . Es muy discutible la 
forma de aumentar la calidad de 
vida , porque , ¿aumenta cuando 
compramos un coche o mante
niendo limpia la atmósfera? , ¿ce
bándonos en la televisión y el ví
deo o leyendo libros y asistien
do a exposiciones?, ¿esperando 
el maná del juego o esforzándo
nos en nuestro trabajo y conse
cuentemente exigiendo la mejo
ra de sus condiciones? Habría 
muchas más preguntas que cual
quiera puede imaginar, pero las 
dejaré para que cada cual se las 
haga para sus adentros. Sin em
bargo, hay una cosa que debemos 
tener presente , las revoluciones 
no tienen por qué ser violentas 
y, es más , .las silenciosas, las 
que cambian las bases de la so
ciedad calladamente, suelen ser 
definitivas porque evidencian un 
cambio profundo en la forma de 
pensar de las gentes. 

Sin obviar los métodos tradi
cionales, como la huelga general , 
formidable y legítima arma en 
las manos de los trabajadores , 
véase el caso del 14 de diciembre, 
hay que plantearse la posibilidad 
de progresar hacia la emancipa
ción practicando diariamente la 
solidaridad entre los hombres , es 
decir , la utopía hacia la utopía . 

Manuel MONTES 

= Opinión --
Pleno Municipal 

La remuneración de los cargos 
públicos subió un 10,33ª/a 

El pleno municipal del pasa
do 29 de diciembre aprobó el 
proyecto de presupuestos para 
1989, con el único voto en con
tra de los concejales de Alian
za Popular. 

Nuestro grupo había presen
tado enmiendas referidas a 
aumentos de partidas relativas 
a juventud, teatro, delegacio
nes de distrito , dotación a la 
Policía Mcnicipal , etc ., y ha
bíamos propuesto una partida 
para llevar a cabo una campa
ña sobre seguridad ciudadana . 
No obstante , lo esencial de 
nuestra postura era el rechazo 
al aumento de los sueldos a los 
concejales, tal como iba en el 
proyecto. 

Nuestra actitud inicial era 
de flexibilidad , en orden a lo
grar un consenso con el equi
po de gobierno y con los otros 
grupos de oposición. Solamen
te éramos inflexibles en lo re
lativo a esa propuesta de subi
da, en un 10,33 % , de las re
tribuciones de los cargos públi
cos . Nos sobraban razones pa
ra oponernos , pero sobre todo 
pensábamos en el rechazo que 
esa subida tendría en la opi
nión pública , de modo parti -

Paseo 
de la Estación, 8 

LEVl'S CENTER 
ALCALA DE HENARES 

cular entre ese importante co
lectivo de parados, un 24 % de 
la población laboral , muchos 
de ellos sin cobertura. 

Como consecuencia de los 
pactos previos con los otros dos 
grupos políticos , la sesión se 
convirtió en una especie de fe 
ria o mercadillo: si en una par
tida el equipo de gobierno pro
ponía 20 millones y los de Iz
quierda U ni da se subían un 
30, se acordaban 25, salvo que 
el otro grupo entrara también 
en el chalaneo, en cuyo caso 
acaba estableciéndose poco me
nos que la media aritmética. 
Ni siquiera se explicaba el fun
damento real de esas modifica
Ciones . 

Aunque algunas de nuestras 
enmiendas coincidieran con 
las propuestas por otros gru
pos , nuestras aportaciones 
quedaban anuladas y ahogadas 
en el espectacular tira y afloja 
de los grupos pacifistas. 

Nuestras propuestas no reci
bieron la más mínima conside
ración por parte del equipo de 
gobierno, que ya tenía todo 
pactado con los otros, inclu
yendo esa subida de sueldo a la 
que nosotros nos oponíamos. 

¡Los auténticos! 

Entregadas nuestras enmien
d as , ni siquiera se nos llamó 
para negociarlas . P or eso que
remos que la op inión pública 
conozca los diferentes posicio
namientos de los partidos, de 
modo especial ante la subida d e 
sueldos , antes de que se difun
dan las versiones oficialistas , 
más o menos dirigidas a esca
motear al público la realidad 
dé lo que en ese pleno se apro
bó: el aumento d el gasto públi
co a través, sobre todo , de la 
subida en un 10,33 % de la 
partida «remunerai::ión d e car
gos públicos». 

No es nuestra intención bus
car un protagonismo o aprove
char la ocasión para montar 
una campaña demagógica so
bre este asunto de la subida. 
Nos mueve simplemente el de
seo de informar a los ciuda
danos , puesto que del dinero 
público se trata. Y ya no nos 
queda más que lamentar la de
cisión tomada, que no nos pa
rece la más oportuna ni la más 
necesaria en estos momentos. 

Fernando GARCIA P ELA YO 
P ortavoz Alianza P opular 
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Desde la secretaría de ccoo, a un mes del 14·D 

Los análisis serenos y con la suficiente perspectiva 
En cuanto al señor Pacheco Márquez: estamos en posiciones antitéticas 

A estas alturas de la humanidad, 
en los albores del año 2000 , ya es co
nocido y aceptado por todos que las 
salidas a cada situación social en ca
da instante dependen de la correla
ción de fuerzas. Y ése era el objetivo 
y ése ha sido el resultado de la huel
ga general del 14 de diciembre, es de
cir, ahora todos sabemos, todos di
go, que con los trabajadores y con sus 
centrales sinicales hay que contar . 
Hay que contar, por las buenas o por 
las malas. Porque hemos demostra
do que la llave de la producción si
gue estando en las manos de quien 
arranca las máquinas y las fábricas 
al amanecer. Porque o nos ponemos 
de acuerdo en cómo se reparte la ren
ta nacional o las máquinas no se 
arrancan , es el arma histórica de los 
débiles, de los ocho millones de po
bres de aquí y ahora y de los casi 
treinta millones que de una u otra 
forma dependemos de un salario 
mensual. 

Y en los altos despachos del trián
gulo de oro, en el del Sr. Mario Con
de , en el del Sr. Cuevas y el del Sr. 
González Márquez, se ha tomado no
ta. Los unos y los otros se lo han di
cho: «Oye , tú, que con éstos hay que 
contar, que ya se han hartado de los 
juegos de manos de la macroecono
mía. Que dicen que se pasan por el 
arco lo de la historia del IPC, de la 
inflación - que siempre resulta la 
que conviene para tener los salarios 
congelados- , la del PIB y la del lu
cero del alba. Que se han enterado 
de que los grandes ricos ya no tienen 
donde meter los millones, los dine
ros blancos y los dineros negros y 
hasta los amarillos y que ellos, los 
pensionistas, los parados , las masas 
de jóvenes puteados y en el arroyo 
de la marginación, los ocho millones 
de pobres , ellos que son los que se lo 
curran cada día o los que van de con
trato de dos meses en contrato de mes 
y medio con cuatro meses en el paro , 
que ya no aguantan más . Eso era lo 
que había que hacer y lo hemos he
cho y dicho el 14-D». 

Ahora estamos en los albores de las 
consecuencias del mensaje . Y yo no 
lo acabo de ver claro. Porque Felipe , 

tras recibir el mensaje , se ha puesto 
a jugar a su juego preferido, es de
cir, a sacarse conejos de las mangas , 
de la chistera y hasta de la bragueta . 
Creo yo haberlo visto así. O sea , en 
lugar de sentarse lealmente con su 
base social , con la masa de españoli
tos de donde salen los diez millones 
de votos que le llevaron a la Mon
cloa , y aceptar las razones claras de 
lo duro que es vivir en casa de los 
trabajadores y ver cómo se reparten 
las riquezas que se crean , de mane
ra que la porción que va a los traba
jadores equilibre un poco - sólo un 
poco- la descarada situación , pues 
no. En vez de eso , en lugar de la leal
tad, los juegos malabares , las ya con
sabidas cortinas de humo. Pues bien , 
ya veremos. Los trabajadores nos te
nemos bien aprendida la lección y ya 
sabemos que la cosa es dura. En ver 
cómo evolucionan las cosas , en eso 
estamos. 

Y luego algunos otros temas más 
cercanos . Entre ellos la carta del Sr. 
Pacheco Márquez en el PUERTA DE 
MADRID n ° 1.126 del 24 de diciem
bre pasado. Pues mire Vd . Sr. Pa
checo, me agrada de V d. una cosa . 
Ha tenido Vd . la valentía de saltar 
al ruedo de las ideas. Eso sí , como es 
natural, con sus ideas sobre el movi
miento huelguístico de ese día. Las 
suyas, repito. Pero no se engañe , son 
las suyas y las de círculos muy con
cretos en torno a V d. Son las de aque
llos que han sido hostiles a la huel
ga. Las de los que la han combatido. 
Y el debate previo ha sido libre y 
profundo. Cada cual se ha pronun
ciado a favor o en contra de ese he
cho con entera libertad y los que han 
querido trabajar han trabajado -us
ted por ejemplo- y nadie se ha me
tido con Vd. ¿verdad? Pero no mi
nimice a los que han querido hacer
la libremente y la han hecho. Hasta 
Cáritas se ha pronunciado a favor . 
Concretamente, en Alcalá, en los días 
previos se han ido pronunciando co
lectivos a favor de parar, en casca
da. Cada día llegaban a los locales del 
Sindicató comités de empresa que , 
tras las asambleas libres de fábrica , 
venían con la noticia de que los 
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trabajadores habían votado a favor 
de la huelga. En la asamblea de de
legados conjunta CC.00-UQT en la 
ciudad el resultado fue clamo roso a 
favor de la hudga, señor . 

Y es que , Sr. Pacheco , el medio 
configura la conciencia y V d . se mue
ve en un medio en el que no viven 
los marginados de esta ciudad, en el 
que no viven los viejetes que a las do
ce de la noche de este gélido invier
no de esta noche mismo, salen con 
sus carritos a coger los cartones de la 
basura , porque sobreviven con una 
pensión de miseria. Y el cristal de sus 
cubreojeras le hace ver las cosas co
mo Vd. las transcribe. Es su posi
ción , pero es una posición concreta , 
muy concretita, ¿sabe? , y circunscri
ta a unos círculos muy específicos de 
esta ciudad , ciudad que cuando se 
manifiesta en masa en las urnas dice 
cosas que no sintonizan en absoluto 
ni con la música ni con la letra que 
se contiene en su carta. 

Pero hay dos o tres cosas de su car
ta que no voy a dejar sin respuesta 
concreta. Mire Vd. , ni yo hago 
muescas en las cachas de ningún re
vólver ni en sentido concreto ni en 
sentido figurado , ni en la ciudad se 
mascaba un clima prebélico ni el mo
vimiento huelguístico tuvo jamás 
connotaciones violentas , salvo en la 
cabeza de círculos absolutamente 
marginales y violentos de estructu
ra mental nazi , que están también en 
Alcalá y que también recurren en su 
verbo y en sus expresiones exterio
res a una fraseología parecida. Pues 
bien , Sr. Pacheco, por esta orilla de 
las masas de trabajadores , no . En mi 
barrio, en el Distrito 11, en el Paseo 
de Reyes Católicos y en otros barrios 
obreros de ña ciudad en los que con
sumo mi vida a diario, no . No sólo 
no había historias prebélicas , sino 
que en los ambientes se respiraba una 
sana alegría y un aire festivo el pro
pio día de la huelga. Es decir , según 
lo por mí vivido , las connotaciones 
bélicas del tema se quedaron en las 
cabezas de aquellos círculos en los 
que anida parafraseando a Lorca 
«Una vaga astronomía de pistolas in
concretas». 

Magdaleno 
García 
Alcalá ·----

Y luego lo del puro. Se lo confie
so , me provocó una dulce sonrisa. Y 
es que , ¿sabe Vd?, efectivamente yo 
siempre fumo puros - tres al día , pa
ra ser exacto- pero de los que mi 
presupuesto de trabajador de una fá
bri~a a tres turnos (mañana , tarde y 
noche) me puede permitir. Según mis 
números, me sale mejor que un pa
quete de Fortuna diario, que es lo 
que hacen muchos compafieros de 
trabajo y, según mi médico, pues me 
es menos dañino . O sea que , Sr. Pa
checo , le voy a seguir dando al Fa
rias. Vale. Aunque algún Pacheco 
bienintencionado como Vd. me lo 
eche en cara o algún Pacheco con 
peores intenciones que Vd . lo maneje 
torcidamente. ¡Qué le vamos a hacer! 

Y por último lo del flaco favor a 
la democracia. Pues mire V d. , esta 
democracia la hemos kaído los tra
bajadores básicamente. Somos noso
tros y nuestras organizaciones , per
seguidas , encarceladas y maltrata
das , las que hemos jugado fuerte por 
traerla. Y la hemos traído porque sa
bíamos que con ella podíamos mejor 
defender nuestros intereses, incluso 
con la huelga si es preciso . Y no , Sr. 
Pacheco, no le admito su afirmación 
de que ese día de huelga fue un ata
que a nuestra democracia, a la nues
tra repito . Al contrario , fue un no
ble ejercicio de la democracia por la 
que hemos luchado y vamos a seguir 
luchando, por profundizarla , por lle
varla a las relaciones económicas y 
porque penetre en el seno de las fá
bricas. Aunque a Vd., Sr. Pachecho , 
y algunos otros señores Pachecos les 
pese. 

Y es que en resumen , señor, vemos 
y vivimos nuestro tiempo con dife
rente conciencia. Es decir , sencilla
mente señor, estamos en posiciones 
antitéticas. ¡Qué le vamos a hacer! 

Magdaleno GARCIA-ALCALA 
Secretario General de CC.00 
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A contraviento 

El juego de la oca 
Ahora que el calendario 

de bolsillo con la foto de 
una rubia Olé-Olé se me ha 
quedado viejo , ahora que 
me han regalado muchas 
cosas y , entre ellas, una 
nueva agenda con toda la 
memoria de los oscars y los 
mejores fotogramas de la 
hisotira del cine , hay que 
volver a empezar a prepa
rarse con las fichas para ese 
juego de Oca a Oca y tiro 
porque me toca» en el que 
hemos convertido cada año 
de nuestra vida. La cosa 
comienza con la salida en la 
primera casilla llena de re
galos de Reyes que lo hacen 
todo solos y no necesitan ni 
a los niños y terminará el 
siguiente diciembre , en el 
centro del tablero urbano 
donde reinan el caos del 
tráfico y la paz de la Na vi
dad mientras muerden el 
polvo del desierto los últi
mos aventureros del 
París-Dakar. 

Aquí andamos todos con 
los dados en la mano, espe
rando turno y envidiando 
a los que ya desde el prin
cipio saltan de puente a 
puente y tira n porque les 
lleva la corriente de la re
comendación y el enchufe , 
maldita sea, que no hay 
manera de que sucumban 
bajo las aguas turbulentas 
de la oposición funciona
rial , ni se van al fondo de 
ese río sin fondo que es la 
cola del carnet de paro y el 
subsidio de desempleo , por 
los siglos de los siglos 
amén. 

A lo largo del año habrá 
que sortear posadas que te 
hacen perder comba por 
tres días , laberintos que te 
dev uelven al treinta veces 
treinta intentos de encon
trar una salida razonable a 
la existe~cia ; pozos que se
rán de petróleo para unos 
pocos y de fango y cieno 
para aquellos que nunca 
aciertan el caballo ganador. 
Al principio , con la resa
ca y el sueño atrasado de las 
fiestas , abundan la buena 
voluntad y los propósitos 
de enmienda; pero a medi
da que el juego avanza y los 
participantes se calientan 
afloran y salen a reluc ir la 
mala leche , el poco estilo de 
saber perder que nos han 
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enseñado desde pequeños y 
unos trucos de tahúr del 
Missisipi que lastran los 
dados por la cara del seis 
para correr más deprisa y 
entrar el primero en la me
ta hecha de IPC de turrón 
controlado, besitos de 
champán y falsas nevadas 
de confetti. 

Es, pues, el comienzo de 
una carrera desenfrenada 
en el que casi todos están 
como locos desprendiéndo
se de los últimos restos de 
ternurismo que tanto estor
ban en la contienda. Des
pués de todo, la bondad ya 
ha tenido su tiempo y ha 
terminado la época navide
ña que es cuando se dicen 
lindezas , se escriben cuen
tos entrañables y se ducha 
la conciencia el personal 
con un gel blando de los 
que no dejan rastro. Quie
nes entienden de esto , por 
ejemplo , ya se han limpia
do los colmillos con flúor y 
afilan el hacha de hacer ca
rrera para que nada les pi
lle de sorpresa. 

Otros más sabios, mucho 
más sabios que yo, ya dije
ron aquello de que las di
visiones del tiempo son 
convencionales. Incluso las 
que -como el año- respe
tan los ciclos naturales del 
universo. El tiempo en rea
lidad , no es divisible ni tan 
siquiera por sí mismo aun
que tenga esquinas -como 
en el teatro de J ohn 
Priestley- tras las que 
acechan los misterios inex
plicables de la vida que le 
dan dimensión corporeidad 
y substancia. El tiempo es 
una espiral que como todas 
las espirales -incluida la 
del juego de la Oca- nos 
encierra cada vez más 
mientras parece que nos 
alejamos por el horizonte 
de las últimas casillas. Cla
ro que nos podemos dar por 
contentos. 

El reverso es mucho 
peor. En la otra cara del ta
hlero los listos de siempre 
juegan al parchís . Un jue
go perfectamente inmoral 
en el que cuando un juga
dor se come a o tro , avanza 
v einte posiciones por la 
cara. 

Sergio COELLO 

A destiempo 

Puerta de Madrid 
No sé cómo me las arreglo , pe

ro siempre llego tarde a todos los 
sitios. Y el caso es que me orga
nizo -o mentalizo, como dicen 
ahora- , tomo notas , anoto fe
chas, pero como no recuerdo dón
de las he dejado no hay manera 
de encontrarlas , aparecen cuan
do menos falta hacen y me en
cuentro con que he perdido el 
tiempo -¡oh el irremplazable 
tiempo!- por partida doble. De 
ahí que le eche la culpa de mi des
piste no a la edad, sino a los li
bros. Ahora que he visto pelar las 
barbas a más de un vecino quie
ro abarcarlo todo afanosamente 
sin romperme la sesera , pues se
gún Petrarca uel que mucho se 
aguza se descabeza». Por eso 
cuando leo un libro de los de aho
ra y me cansa, tomo otro , mas ob
servo que leo en horas en las que 
el fastidio de no hacer nada co
mienza a apoderarse de mi ende
ble espíritu. Ahora bien, leo con 
más entusiasmo, con más delec
tación que en mis años mozos , 
pero no consigo adentrarme en 
lo que leo. Y recurro a releer 
más que a leer, que me es más 
cómodo y saco más provecho, . 
aparte del sabor que me pr,opor
ciona. Con una cualidad: que los 
libros que releo me son más 
novedosos . 

El caso es que los veinte años 
de PUERTA DE MADRID me 
han cogido lejos de Alcalá de He
nares , en un pueblecito junto al 
mar de las sirenas que en su día 
fue de pescadores, con nasas de 
esparto y redes tendidas al sol en 
sus calles , y que hoy se ha con
vertido en un lugar de moda don
de las gentes ávidas de solazarse 
en sus doradas playas han conse
guido que los terrenos colindan
tes al mar se hayan revalorizado 
tanto o más que los de nuestra 
plaza de Cervantes. Y en este be
llo rincón levantino, ante un mar 
azul de olas eternas y creadoras 
que van y vienen sin descanso , 
pudientes jubilados de los países 
nórdicos , más afortunados econó
micamente que los nuestros . al 
dar con un apacible e incompa
rable clima invernal han senta
do sus reales en esta Arcadia 
feliz por la que tanto han sus
pirado. 

Que me perdone PUERTA DE 
MADRID por esta felicitación 
tan a destiempo por sus veinte 
años recién cumplidos. Veinte 
años son muchos años . Uno, que 
le ha conocido en pañales has
ta verle convertido en hombre 
-por algo soy el más viejo de sus 
colaboradores- , siempre ha 
creído - y continúa creyendo-

que se ama mejor al pueblo en el 
que se vive señalando sus defec
tos que ensalzando sus bellezas. 
Alcalá de Henares, ciudad de 
acusado carácter intelectual muy 
superior al de cualquier capital 
provinciana por su tradición uni
versitaria, ha sido fielmente re
flejada en PUERTA DE MA
DRID. No existe en PUERTA 
DE MADRID, que es libre por 
los cuatro costados , la hojarasca 
de retórica para engrandécer a su 
pueblo. Eso queda para los que 
viven a expensas de las arcas de 
la Administración. Es verdad que 
vivimos en días inmersos en un 
clamor de charlatanería, de pa
labras vacías constantemente ma
chacadas que hablan de ideas y 
proyectos que no se cumplen. En 
sus páginas el lector ve que no se 
falsea la verdad, por muy desnu
da que ésta se presente. De ahí 
que sus veinte años de vida han 
sido de completa entrega al pú
blico y que éste le haya corres
pondido fielmente. Porque el ca
so de PUERTA DE MADRID es 
digno de encomio . Cada día que 
pasa en vez de envejecer - como 
le sucede a uno- se rejuvenece. 
No cabe duda que las mejores 
fuerzas de las personas surgen y 
afloran cuando se sienten libres. 
Y en sus páginas de opinión cual
quier imprevisile lector expone 
juicios que en ocasiones se con
vierten en acaloradas controver
sias cuyas tormentas en vaso de 
agua son producto del discurrir 
de la vida local. Y todo contem
plado por la mirada patriarcal del 
impenetrable San Román. 

No nos andemos por las ramas. 
Veinte años de vida periodística 
en esta babélica y heterogénea Al
calá de Henares son muchos 
años. Reconozcámoslo. En la his
toria del periodismo local PUER
TA DE MADRID ha señalado un 
hito que marcará gestos de asom
bro y admiración en las futuras 
generaciones. Y todo gracias a la 
laboriosidad, al esfuerzo, a la 
constancia, al trabajo bien hecho , 
al saber crear para creer. Ideas 
viejas con espíritu nuevo, o ideas 
nuevas con viejo espíritu. Tanto 
monta. O, si se quiere, ideas nue
vas con espíritu nuevo ha sido el 
ideario de PUERTA DE MA
DRID, un ideario libre, inde
pendiente, que es al que aspi
ran los hombres de buena volun
tad. 

¡Felicidades, PUERTA DE 
MADRID, por tus veinte años de 
existencia entre los hombres! 

Francisco ANTON 

PUERTA DE MADRID 



Descaradamente MODA ,f~~w 
_;/ 

LA MODA A TU COLOR 

PLAZA DE CERVANTES, 23 ALCALA DE HENARES 

-PROXIMAMENTE (TEMPORADA PRIMAVERA-VERANO) 

NUEVO CONCEPTO EN MODA JUVENIL 

e/. TENIENTE RUIZ , n º 9 

(ALCALA DE HENARES) -
V MUY PRONTO EN ALC'ALA DE HENARES 

- -entO • ob1ec1111• dello or_r-O 
otro est.111ero e!' eos 1 ~ 
de ICI pr• 1ecit111en - ,¡.o 
de ::::C1o•:::::eu10 car· "' 
ell col10doºrts""ªº' izarnos el deporte 

y sP ca 
CUALQUIER MODELO, DE TODAS LAS MARCAS 

DEL MERCADO, EN MATERIAL DEPORTIVO 



TECNICAS Y HABITOS DE ESTUDIO 
• Superar el curso escolar no es sinónimo de mayor inteli~en
cia. Significa conocer el método y hábitos de estudio adecuados. 
• Nosotros podemos ayudarte. 
• Curso eminentemente práctico. 
• Grupos reducidos: máximo 5 personas. 
• Duración : 3 meses (2 días semanales). 
Precio: 8.000 pts/mes (IVA incluido) 
Padres en paro: 7 .000 pts/mes (IVA incluido) 
Fecha límite de inscripción: 19 de enero de 1989. 

® 9.N~ P§O!D~GICO 
• P º del Val, Edf. Vista Bella , Bl. 2 

Información: Tlf. 880 24 85 - Horario: 17'00 a 21 '00 horas. 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
ZORRO - NUTRIA - ASTRACAN - MOUTON - NAPA 

el. Gurugú, 2 - c.v. a Torrelaguna - Tlf. 880 23 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES PROPIOS - VENTA DIRECTA 
Transformaciones - Arreglos - Conservación 

-COMPARE PRECIO Y CALIDAD-

SOLO PIEL NATURAL 
ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS TARDE 

SE NECESITA 
ADMINISTRATIVO 

PARA EMPRESA RADICADA EN ALCALA DE HENARES 

• Con servicio militar cumplido. 
• Edad 22 a 25 años. 

Interesados remitir currculum vitae, con fotografía recien
te, al Aptdo. de Correos, 259 de Alcalá de Henares (Madrid) 

FUTU~M6T@ 
Gama productos FASM.O. ,._.._ 

INSTALACION 
ESTABLECIMIENTOS 

DE HOSTELERIA 

MAQUINAS DE CAFI 
MOLINILLOS 

LA Vl!TAZAS-LAV APLATOS 
FABRICADORES DE lllELO 

AIRE ACONDICIONADO 
FRIGORll1COS 

BOTELLEROS 
FREIDORAS 

PLANCHAS Y COCINAS 
HORNOS MICROONDAS 

MUEBLES CAFITEROS 
MAQUINAS REGISTRADORAS 

ETC. 

Lope de Rueda, 2 - Tlf.: 888 30 47 - ALCALA DE HENARES 

->y~/~•-A &A ~~~ . . 
/~ Era Honda, 23 - Tif. 880 41 10 

INSTALACIONES ELECTRICAS 
BOBINADO DE MOTORES 
MANTENIMIENTO INDUSTRIAL 

TRABAJOS A COMUNIDADES 
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400 metros cuadrados 
Ahora ya sabemos cómo se 

prepara el matrimonio 
Preysler-Boyer para capear 
el giro social qu~ propugnan 
los sindicatos: han decidido 
construirse, por la zona de 
Puerta de Hierro , un nidito 
de amor que les va a salir por 
la módica cantidad de 500 
millones de pesetas (hay que 
pensar, y uno no quiere ser 
malevolente, que gracias 
principalmente a los ahorros 
que tienen casi asegurados 
de mano de obra y materia
les de construcción). 

Siempre me ha parecido 
una burla sangrienta contra 
el espíritu de la democracia 
(que significa poder del pue
blo, no lo olvidemos) el he
cho de que un hombre con 
las ideas y el talante de Mi
guel Boyer se aupase al sillón 
de Ministro gracias a los vo
tos de los trabajadores y de 
las capas más humildes de la 
población . Pero una man
sión como ésta -una de las 
más lujosas que podrán ver
se en esa Corte de los Mila
gros llamada Madrid- es lo 
que le faltaba al ex-Presi
dente del Banco Exterior pa
ra hacerse el amo de uno de 
los tradicionales poderes fác
ticos o quizá para convertir
se en un poder fáctico por sí 
mismo. Esa mansión, en la 
que ya me imagino a la ser
vidumbre, posiblemente afi
liada a la UG T, volviéndo
se loca para tener limpios y 
atendidos como Dios manda 
los 16 cuartos de baño, es su 
venganza contra la bofetada 
sindical de hace unas sema
nas. Una venganza que pi
lla también de refilón a 
Felipe González y a todos 
los que andan pidiendo aus
teridad en esta hora de 
España. 

Es cosa sabida que las . 
compañías femeninas (o su 
ausencia) es uno de los as
pectos que más primorosa
mente ha de cuidar un polí
tico si quiere llegar a algu
na parte. El otro elemento 
imprenscindible es el lugar 
donde habita: se dice que 
Ernest Lluch, cuando era 
Ministro de Sanidad, dor
mía en su despacho del Mi
nisterio , y así le ha ido al 
hombre. La casona proyec
tada por los Boyer parece co
mo inspirada en la estética 
arquetectónica del Palacio 

de la Moncloa. Quizá sea 
por curarse en salud de la 
posible añoranza y por dis
poner también de una espa
ciosa «bodeguiya» donde re
cibir la visita de los amigos. 
Pero lo más llamativo, y aun 
asombroso, de tan codicia
dera vivienda es que va a te
ner un dormitorio de cuatro
cientos metros cuadrados. 
Quienes han «filtrado» a la 
prensa las características del 
inmueble -que obran en 
poder del Colegio Oficial de 
Arquitectos- no han expli
cado para qué demonios 
puede querer la pareja de 
moda un dormito"rio de cua
trocientos metros cuadrados. 
No será por miedo de que 
vaya a faltar es.pacio donde 
colocar la cunita del peque
ño que está de camino. Y se 
supone que el dormitorio no 
es el sitio donde se organi
zan las timbas con los ami
guetes. Además Miguel Bo
yer, dada su más que nota
ble miopía, podría acabar 
teniendo problemas para 
discernir si la persona que 
deambula por la estancia es 
o no es su esposa. 

Uno se imagina que esos 
pitagóricos cuatrocientos 
metros son como una delica
da alegoría de las cuatro
cientas hostias que el Presi
dente de Cartera Central hu
biera querido dar al sindica
lista que le llamó traidor. ¿A 
qué viene, si no, tanta osten
tación? ¿Es necesario ofen
der la sensibilidad de los lec
tores con tan obscenos deta
lles? ¿No ha podido resistir
se a los caprichos de su es
posa o es que ha caído en la 
tentación hortera de com
portarse como un nuevo ri
co? Me pregunto, al termi
nar esta columna , qué idea
les tenía Boyer en la cabeza 
cuando diseñó la política 
económica del gobierno so
cialista. Me pregunto de 
dónde saca el cuajo Felipe 
para seguir regateándoles a 
los obreros condenados al sa
lario mínimo dos mil cochi
nas pesetas de subida. Me 
pregunto por qué la gente si
gue confiando en este hom
bre. Me pregunto si la de
mocracia sirve sólo para 
esto. 

Santiago LOPEZ 
LEGARDA 

PUERTA DE MADRID 



Gacetillas complutenses 
Los árboles de la Serna 

Bien. la noticia saltó a la calle 
hace apenas unas semanas: unos 
desaprensivos se dedicaron a ta
lar alrededor de doscientos árbo
les plantados la pasada primave
ra en el polígono de la Serna, jun
to a la Rinconada . y hubieran ta
lado seguramente más de no ha
ber sido descubierta a tiempo su 
re<!riminable acción. 

Huelga decir que aplaudo al 
ayuntamiento en su iniciativa de 
perseguir legalmente esta salva
jada al tiempo que le insto a que 
lleve hasta el final esta iniciati
va como única manera de que 
pueda se rvir de escarmiento y de 
advertencia a todos los cafres en 
potencia que puedan existir en 
nuestra ciudad ; pero. al mismo 
tiempo. no tengo por menos que 
lamentarme del escaso espíritu cí
vico que existe todavía en nues
tro país y del cual es una triste 
muestra esta desgraciada e inú
til acción. Por mucho que se per
siga a estos terroristas sociales (y, 
por supuesto; se les debe perse
guir con todo el rigor que permi
ta la ley). nunca se podrá acabar 
totalmente con el riesgo de que 
puedan ocurrir cosas como ésta 
mientras que el espíritu cívico de 
nuestra ciudad no alcance cotas 
mucho más altas que las actua
les ... Lo que es difícil. pero en 
modo alguno imposible. 

El abono de 
transportes 

Bien , pues desde el día 1 de 
enero el abono de transportes ya 
sirve también para los autobuses 
urbanos de Alcalá al tiempo que 
se amplía la zona de validez de 
la tarjeta B-3 (la correspondien
te a nuestra ciudad) hasta incluir 
el apeadero de la universidad. 

Bienvenida sea esta modifica
ción que. aunque tardía , ha ve
nido a suponer el triunfo de la ló
gica más evidente sobre la anó
mala situación en la que se en
contraba nuestra ciudad desde 
que se implantara el citado abo
no de transportes . 

La nueva estación 
de RENFE 

Bien . pues parece ser que los 
señores de RENFE nos han pro
metido que para la primavera es
tará ya en funcionamiento el edi
ficio de la nueva estación .. . Es
peremos que. por una vez. no se 
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nos vuelva a engañar y ocurra 
efectivamente así: yo. personal
mente. hasta que no lo vea no me 
lo vov a acabar de creer. Y es que 
el gato escaldado ... 

Lo más aberrante del caso es el 
hecho de que los indefensos ciu
dadanos hemos sido una vez más 
las ún i·:as víctimas de un proble
ma exclusivamente bilateral en
tre dos poderosas compañías 
(RENFE y Unión Eléctrica) nin
guna de las cuales se ha caracte
rizado jamás precisamente por 
mantener un respeto siquiera mí
nimo hacia el usuario salvo en lo 
referente al cobro puntual de sus 
serVICIOS. 

Lo curioso es que desde que co
menzaron las obras de la estación 
de Alcalá se han terminado e 
inaugurado las nuevas estaciones 
de Vicálvaro y Vallecas mientras 
que está a punto de ser termina
da la de Santa Eugenia .. . Y se me 
hace muy difícil pensar que la 
deuda de RENFE con Unión 
Eléctrica haya sido generada ex
clusivamente por nuestra esta
ción que. dicho sea de paso. es la 
única que está soportando las 
consecuencias. 

La calle de 
los Reyes Magos 

Hace muy , pero que muy poco 
tiempo (apenas algunos meses). el 
ayuntamiento procedió a asfaltar 
el tramo final de la calle de los 
Reyes Magos. que buena falta le 
hacía. Pues bien: este pavimen
to ya se encuentra ahora erosio
nado y roto por numerosos luga
res; y, o mucho me equivoco, o 
dentro de poco esta calle volverá 
a estar igual que estaba antes del 
arreglo. es decir, fatal. A estas co
sas, el diccionario las llama 
chapuzas. 

Y aún hay más: No es ya que 
las aceras o el alumbrado brillen 
por su ausencia. es que además el 
ayuntamiento (supongo) ha ins
talado al final de esta calle una se
rie de altos mojones que apenas 
dejan libre el ancho necesario pa
ra que a duras penas pueda pa
sar un coche entre los mismos co
mo lo demuestran palpablemen
te los numerosos restos de pintu
raa que decoran las zonas inter
nas de los aludidos mojones ... 
Acción deliberada. es de ercer: 
pero pienso que si lo que se que
ría era evitar que esta calle se 
convirtiera en una vía rápida, 
había otras maneras menos a lo 
bruto de impecÍirlo. 

José Carlos CANALDA 

~' FUNDADO EN 1952 

SANTO TOMAS DE AQUINO 
CJ Escritorios, 13 - Tlís. 8~8 03 57 · l i . AkaJá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.o.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
Transporte 
comedor 

colegio mixto, privado 
autonomo 

no concertado. 

CLINICA 
TAL 

Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CONSULTA 
PREVIA pETtCION DE 

MANAN AS: 

10 a 13'30 h. 

HORA 

TARDES: 

16'30 a 20'00 h. 

el Bella Vista, 1 - 2° B - Tlf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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SE VENDE 
NAVE 

A ESTRENAR 
- Polígono industrial junto a Gal. 
- 250 m/2 construidos y 

150 m/2 de parcela . 
Excelente situación 

___ _l_nformación en: 

Vía Complutense , 24 
ALCAL:\ DE HENARES 

Tlfs.: 880 25 12 · 880 25 96 

SE NECESITAN 
PROFESORES 

DE INFORMATICA 
Teléfono: 889 27 18 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

... ·~ -·1·¡ NIEVES 
; Compra .r 1·rn1a de sellos. 

, _ 4 i: monedas .' bil/rcrs antiguos. 

. G-¡~~- ~·~;Íido en sellos de España 
J 0 

1· 2° Centenario 

IGudAs~Aitsru>oüf ~SSELLOS 
A PRECIOS DE CORREOS. 

CI. Cid Campeador C-3 Uunto a Co
misaría) Tlf. 881 42 31 - Alcalá de H. 

VENDO MAQUINARIA 
REPARACION 

RAPIDA DE CALZADO 
4 meses de uso - Buen precio 

Teléf.: 889 86 46 

Para cuidar persona mayor 

SE NECESITA 
SEÑORA VIUDA 

O SIMILAR 
Inte resadas llamar d e 2 a 4 

al 888 07 39 

ACADEMIA ' · ,._; '/: 1 

IEXUílf 
- OPOSICIONES MAGISTERIO 
- OPOSICIONES A LA ADMINIS-

TRACION DE J USTICIA. 
- MATEMATICAS (acceso Univer

sidad , UNED). 
- ESTADISTICA . 

PERSONAL CUALIFICADO 
PARQUE DE LOS NOGALES 

el. Teatinos, 12 - Tel. 888 96 20 
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«Desde el Gurugú» 
Empezaba a amanecer 

Os lo debo confesar. To
dos los años , por Navidad, 
me apetece escribir un cuen
to. Y todos los años lo inten
to. Y todos los años renun
cio ante las primeras ideas 
que , a veces , me resultan 
vacías , a veces , intrascen
dentes y, casi siempre , de
masiado serias. 

Este año lo vuelvo a in
tentar sin preocuparme de 
tildarlo de antemano y sólo 
con el deseo de conseguir 
una sonrisa de cualquier ni
ño de entre tres y noventa 
años de edad . La musa me 
la pasó una graciosa nube de 
esas que rozan los cerros en 
las mañanas claras y frías de 
diciembre y que «Desde el 
Gurugú» casi puedes tocar
la con las manos. Ella me 
contó todo mientras yo la 
pregunté , intentando acari
ciarla: ¿Quién eres, chiqui
lla? 

«Soy una nube blanca, 
multiforme y pequeña -me 
contestó- y vuelo siempre 
con mi mamá por el aire. A 
pesar de mi aspecto delica
do , ¡no te creas!, soy una 
nube traviesa y divertida. 
Mis contornos son tan sua
ves que puedo tomar mil 
formas diferentes. Puedo ser 
árbol , montaña , río ... aun
que lo que mejor me sale es 
vestirme de bola de algo
dón. También puedo saltar, 
hacer piruetas, volar alto , 
volar bajo ... 

Siempre juego por enci
ma de la tierra y ya conoz
co muchas cosas: sé que el 
azul es el mar, sé que el ver
de son los campos , sé que la 
nieve e s casi tan blanca co
rno y o , y sé muchas más co
sas que, cada día , me ense
ña el horizonte. 

A veces me gustaría bajar 
al suelo y dejar un rato de 
volar. Mamá me ha prome
tido que cuando encuentre 
uu sitio que me guste de ve
ras me dejará bajar y estar 
allí todo el tiempo que me 
apete z ca . 

Esta mañana , cuando 
íbamos-·paseando por el cie
lo , hemos visto otra nube 
muy sucia casi rozando el 
suelo. Al verla he gritado: 
¿qué es aquello tan negro y 
tan bajo? 

- Es una nube artificial 

que cubre la ciudad, hija , 
allá viven los hombres. 

- ¡Qué bien, venga, va
mos a verlo! 

Mamá me dijo que nos 
íbamos a ensuciar , que no 
merecía la pena ... que me 
llevaría a ver la nieve. 

-Yo insistí-. ¡Porfa, a 
los hombres no los he visto 
nunca! 

Y volamos bajito hasta 
llegar a la nube negra. Y vi
mos casas muy grandes y 
muy juntas y , entre éllas , al
gún espacio gris donde ha
bía mucha gente que se mo
vía de un lado para otro. 
¡Qué de voces y colores di
ferentes! , ¡qué divertido! , 
¡qué suerte poder vivir allí! 

- Mamá , ¿recuerdas 
que me prometiste que 
cuando algo me gustara mu
cho , me dejarías bajar? 

Ella asintió sonriendo, 
mientras se despedía volan
do hacia arriba. Y o bajé con 
la gente y tomé forma de ni
ño porque me gustaba y 
porque mi cuerpo no daba 
para más. ¡Cuántos rasgos 
diferentes! , ¡qué a gusto se 
estaba allí! Tan bien me en
contraba que me entraron 
ganas de estirarme. Lanzé 
fuerte mi mano derecha ha
cia arriba y , apenas había 
empezado , todas aquellas 
gentes que parecían tran
quilas , se volvieron a mirar
me y me gritaron: 

- ¡Facha, más que fa
cha! ¡Eres un facha! 

Aquello me sorprendió . 
Tal vez habiendo sido tan
to tiempo nube mi facha po
día parecer rara ... aunque 
yo me veía muy normal. Lo 
olvidé pronto y como me 
sentía feliz , segui despere
zándome. Esta vez fue mi 
mano izquierda la que alcé 
en mi estirón y .. . ¡oh, cie
los! , de nuevo todos se vol
vieron hacia mí acusando: 

- ¡Rojo! , ¡eres un rojo! 
Remiré mi cuerpo y no lo 

encontré nada rojo , más 
bien un poco paliducho. 
Empezaba a no entender 
nada , pero me había gusta
do que la gente me mirara 
y me dijera cosas , así que 
empe cé a hacer todas las pi
ruetas que sabía: di saltos en 
el aire , anduve con las ma
nos en e l suelo , e nsayé unas 
voltere tas y , ... ¡qué sorpre
sa! , la gente no me miraba 

ni me hacía ningún caso. 
Esto me hizo sentirme tris
te. Me senté en el suelo con 
la cabeza entre las manos y 
me quedé totalmente quie
ta . Cuando así estaba , la 
gente se volvió de nuevo ha
cia mí señalándome: 

- ¡Eres un estático y un 
neutro! ¡defínete amigo!, 
¡hay que definirse, no pue
des quedarte quieto! 

Aquello me asustó del to
do. Yo no entendía nada -y 
empecé a sentir miedo. 
¡Mamá, mamá, -grité con 
fuerza-, vuelve a por mí! 
y regresé con élla y el 
viento. 

Asustada y triste conté to
do aquello a mamá, -con lo 
fácil que es ser nube, que di
fícil es ser niño- y mamá 
sonreía mientras nos cruzá
bamos con una paloma muy 
blanca que volaba deprisa. 
No pude contenerme y la 
pregunté: 

- Paloma, paloma, es
pera ... ¿cómo te llamas? 

- Bueno -respon-
dió-, tengo muchos nom
bres: unos me llaman Paz ... 
otros tan sólo Esperanza. 

-Que divertido paloma, 
poder llamarse dos cosas . 
¿Dónde vas ahora? 

- Voy a la tierra. 
- ¡Uy , paloma! -la 

advertí- no se te ocurra, 
los hombres son muy raros 
y dicen cosas extrañas que 
no se entienden. 

- No importa -susurró 
la paloma-, algunos me es
peran, otros me necesitan, y 
cuando necesitan o esperan 
son menos raros. ¡Adiós nu
be pequeña! 

Volví la cabeza para -de
cir adiós y aún , a lo lejos , 
pude ver la ciudad y , entre 
la gente, algunos tenían pa
ñuelos blancos que agitaban 
saludando a la paloma. Me 
extrañó poder ver la ciudad 
desde tan alto y observc?que 
aquella nube negra de por la 
mañana había desapareci
do. 

- ¿Por qué , mamá? , 
pregunté. 

Y mamá sonreía como 
siempre. Y yo nunca supe el 
por qué .... Tal vez fue el sol 
que lucía limpio .. . tal vez 
empezaba a amanecer». 

L. Javier ZURDO 

PUERTA DE MADRID 
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Conozcamos nuestras calles 
por José Carlos CANALDA -

Calle de los Colegios 
Esta calle del casco antiguo, 

llamada anteriormente de Ro
ma por alzarse sobre el traza
cio de la antigua calzada roma
na, debe su nombre al hecho de 
que en la misma se alzaron (y, 
en parte, todavía se alzan) un 
buen número de colegios 
universitarios. 

La lista es larga, pero mere
ce la pena de ser comentada . 
En lo que respecta a los edifi
cios que han llegado hasta 
nuestros días, es la siguiente: 

Colegio de Málaga, actual
mente ocupado por la facultad 
de Filosofía y Letras; colegio 
de San Agustín, muy deterio
rado y actualmente en fase de 
reconstrucción (con las obras 
retrasadas desde hace mucho) 
con vistas a su adaptación co
mo sede de los juzgados; cole
gio de Santo Tomás, cárcel 
hasta hace unos años y hoy va
cío; colegio de San Basilio, des
tinado a colegio mayor de la 
universidad; colegio de la Ma
dre de Dios , sede durante mu
chos años del cuartel de la 
Guardia Civil y hoy en obras 
a la espera de la instalación en 
él del colegio de abogados; co
legio Trilingüe, sede de la Hos
tería del Estudiante , y colegio 
de San Bernardo que, hoy muy 
modificado, es la sede del asi
lo de ancianos del ayuntamien
to de Madrid. 

Por su parte, los desapareci
dos fueron los siguientes: 

Colegios de Santa Balbina y 
de la Trinidad Calzada, cuyos 
solares están hoy ocupados por 
el cuartel de Lepanto. 

Colegios de los Manriques y 
de la Merced Calzada, cuyos 
solares fueron incorporados a 
las dependencias de la vecina 
prisión. 

Como se ve, pues, el nombre 
de la calle está más que ju_stifi
cado. 

Calle de la Tercia 
Ubicada en pleno corazón 

de la Alcalá medieval, en ella 
se abre la plazuela de Santa 
Lucía, con la ermita de esta 
santa -el primitivo ayunta
miento de la ciudad- y la 
puerta principal de la 
Magistral. 

Pero también se abrían allí 
varias dependencias de la Ma
gistral tales como las bodegas 
de la Tercia, productoras de un 
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afamado vino que la filoxera se 
encargó de destruir no quedan
do más recuerdo de estas bode
gas - y de este vino- que el 
nombre de la calle en la que es
taban situadas. 

Calle del Mercado 
Nos encontramos de nuevo 

con una denominación moder
na pero ajustada a la tradición 
antigua de dar a las calles nom
bres acordes con alguna carac
terística propia. 

Esta calle, transversal a la de 
Cerrajeros, no existía hasta 
que, hace unos veinte años, fue 
construído el vecino mercado 
municipal. Se trata de una ca
llecita corta que sólo da servi
cio al mercado y que, por lo 
que yo sé, jamás recibió un 
nombre oficial. 

Sin embargo, sí que tenía un 
nombre popular alusivo al 
mercado que en ella se abría, 
habiendo terminado por tener 
de forma oficial el nombre del 
que, de una manera popular, 
siempre disfrutó. 

Camino del Juncal 
Se trata, sencillamente, del 

camino que conducía -y 
conduce- al paraje conocido 
con el nombre de El Juncal, lu
gar situado en la confluencia 
del Camarmilla con el Henares 
en el que se asentara hace casi 
dos mil años la antigua ciudad 
romana de Compluto. 

Cercenado el primer tramo 
del camino, hoy convertido en 
la avenida (o calle) de Núñez 
de Guzmán, el camino del Jun
cal conserva este nombre des
de la confluencia con Alfonso 
de Alcalá hasta su final. 

Calle de Santo Tomas 
de Aquino 

Durante mucho tiempo co
nocida simplemente como ca
lle de Santo Tomás, la inclu
sión relativamente reciente en 
el callejero de la plaza de San
to Tomás de Villanueva hizo 
necesaria la inclusión del ape
llido no sin que existiera cier
ta confusión durante algún 
tiempo entre ambas vías y en
tre ambos santos. 

Solucionado ya el problema, 
esta calle es la que discurre en
tre la calle de los Colegios y la 

ronda del Río Henares , siendo 
una de las entradas (y la más 
tradicional) del barrio de 
Venecia. 

En esta calle existen dos an
tiguos edificios universitarios: 
el convento del Carmen Des
calzo, del que sólo queda la 
iglesia puesto que el convento 
fue demolido para construir en 
su solar la cárcel de mujeres o 
galera, y el colegio menor de 
Santo Tomás de los Angeles y 
de Aquino , fundado en 1529 
por los dominicos y trasladado 
a ese edificio en 1601, habien
do acabado por dar el nombre 
a la calle. 

Calle de Nuestra Señora 
del Pilar 

Esta calle es una transversal 
de la avenida de los Reyes Ca
tólicos, la última de la acera de 
los impares antes de llegar a la 
valla del vivero. 

El nombre, que comparte 
con el barrio vecino , tiene su 
origen en el nombre de la fin
ca sobre la que se construyeron 
los mismos. 

Calle de las Escuelas Pías 
Hacia mediados del siglo 

XVIII, el alcalaíno Alfonso 
Pablo de Avellaneda donó en 
su testamento parte de su for
tuna para el establecimiento en 
Alcalá de una escuela de los pa
dres Escolapios. Esta iniciati
va , que contó con la oposición 
del ayuntamiento alcalaíno y 
del arzobispo de Toledo, no 
llegó a cuajar entonces. 

Años más tarde , ya en el si
glo pasado, la sociedad de Con
dueños cedió el recién rescata
do edificio de la universidad a 
esta orden, que en él instaló su 
colegio. 

De allí pasarían los escola
pios a un edificio de la calle Fe
rraz del que se trasladarían a 
su ubicación definitiva en Al
calá, un colegio de nueva cons
trucción situado en la avenida 
de Lope de Figueroa. 

La calle de las Escuelas Pías 
es transversal a la de Cánovas 
del Castillo (une a ésta con la 
de Huertas), y en el momento 
de su trazado hace unos vein
titantos o treinta años tenía 
muy cercano el colegio de los 
Escolapios entonces situado en 
la vecina calle de Ferraz. 

ACADEMIA 
ALTEA 

- INFORMATICA 
- INGLES 
- SECRETARIA 

DE EMPRESA 

el. Orense, 2 y Coruña, 9 
Telf.: 881 96 57 

VENDO 

LOCAL 
75 m/2 aproximadamente 

C/. Vía Complutense 
(junto a Simago) 

-abstenerse intermediarios

Teléfono: 889 40 98 
Llamar de 9 a 12 horas 

El .Ayuntamiento está 
instalando papeleras en todos 

los distritos de Alcalá. 

.Ayúdanos a conservarlas. 
UTILIZA LAS. PAPELERAS 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

ACADEMIA Jf , 

IEXUrii 
- REC UPERACIONES E.G.B .. 

B. U.P. y F.P. 
- INGLES 

Grupos reducidos 

Personal cualificado 

PARQUE DE LOS NOGALES 
el. Teatinos , 12 - Tlf. 888 96 20 
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La oposición municipal ante t989 

CDS: <<Las juntas de distrito deben 
ir canalizando las necesidades 

Para el CDS, en boca de su portavoz Gerardo Azañedo, los aspectos negativos de la gestión del equi
po de gobierno en el recién terminado 1988 han sido los siguientes: 

- Falta de un organigrama 
funcional dentro de la estructura 
del ayuntamiento , lo que ha hecho 
que «DOS encontremos con verda
deras dificultades para conocer los 
niveles de grado de responsabili
dades que existían por parte de 
funcionarios , incluso de políticos». 

- Excesivo presidencialismo 
del alcalde que ha llevado a tener 
diversos enfrentamientos de tipo 
político, «siempre con la mayor se
riedad pero avisando al alcalde en 
cuanto a que él ha actuado inclu
so como portavoz del propio gru
po socialista, haciéndose partícipe, 

incluso partidista». 
- Falta de información y oscu

rantismo por parte del equipo de 
gobierno. 

- El ayuntamiento no está 
ofreciendo unos adecuados servi
cios a la ciudad: «Se está más preo
cupado por la imagen, que por la 
propia ejecución de los actos; aquí 
tenemos el tema de la limpieza, 
jardines , tráfico , etc». 

- «Hemos visto en el transcur
so de 1988 situaciones a las cuales 
el CDS, por ser n•Jevo en el ayun
tamiento i;o estábamos acostum
brados, como es el hecho de ha-

berse dado votaciones muy impor
tantes que han sido ganadas por el 
PSOE por la ausencia de algunos 
concejales de algún grupo de opo
sición, o bien por acuerdos que se 
habían suscrito entre el partido del 
gobierno y algún grupo de oposi
ción. Esto ha hecho que el PSOE, 
aun estando en minoría, ha conse
guido sacar a flote puntos muy 
importantes». 

- Como aspecto positivo en el 
1988, el CDS destaca que , aunque 
de una manera lenta, se han pues
to en funcionamiento las juntas de 
distrito . El CDS exige que se las 

concesionario Oficial 
de SEAT AUDI VOLKSWAGEN 

necesita formar 

Equipo de vendedores 
para SEAT y VDLKSWAGEN AUDI 

SE NECESITA: 

Buena presencia. 
Conocimientos en ventas, preferentemente de automóviles. 
Nivel cultural medio. 

SE OFRECE 

Integración en plantilla. 
Sueldo fijo y Seguridad Social. 
Comisión por ventas. 
Gastos de desplazamientos. 
Gastos de gasolina. 

Interesados, presentarse en c/ Forja, 2 - Torrejón de Ardoz (Polígono industrial). Concesiona
rio SEAT AUDI VOLKSWAGEN. Personarse el martes, día 17 de enero, a las 11 de la mañana, 
para selección. Preguntar por señorita Toñi. 

concesionario Oficial de seat Audi volkswagen 
necesita 

Oficiales Chapistas y Pintores 
SE OFRECE 

Buena remuneración. 
Integración en plantilla. 
Primas de producción. 
Gratificación por puntualidade_s. 

Interesados, presentarse en c/ Forj¡l, 2 - Torrejón de Ardoz (Polígono industrial). Concesiona
rio SEAT AUDI VOLKSWAGEN. 
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Gerardo Azañedo 

dote de mayores competencias 
«porque creemos en la descentra
lización del ayuntamiento•.-: 

- Falta de sensibilidad acerca 
de los planteamientos de la oposi
ción, «pues en muchos casos no se 
ha tomado en cuenta y en otros 
muchos se ha tratado por todos los 
medios de buscar pactos coyuntu
rales para intentar que las mocio
nes no salieran adelante. 

Para el año 1989, el CDS tam
bién nos mostró sus perspectivas , 
que son las siguientes: 

- Aumento del desarrollo de 
la ciudad a nivel de servicios. 
Las juntas de distrito deben ir ca
nalizando cuáles son las necesida
des. 

- Descentralización del ayun
tamiento, buscando mayores com
petencias a las juntas. Por ello el 
CDS pidió mayores niveles econó
micos para las delegaciones de 
distrito en los presupuestos de 
1989, y por tanto , mayor auto
nomía. 

- Mayor austeridad en el gas
to y conseguir un mayor nivel de 
recaudación. «Creemos que se ha 
de recaudar más, pero porque han 
de pagar todos , no porque haya 
que poner más impuestos». 

- El ayuntamiento debe hacer
se más participativo para adqui
rir mayor credibilidad: «Hemos 
detectado que hay una importan
te separación entre lo que es el 
ayuntamiento y lo que es la ciu
dad». 

- Esfuerzo importante en el 
plano cultural y en el plano edu
cativo: «A todos los niveles , Alca
lá debe ser conocida por su acervo 
cultural». 

- El CDS está manteniendo 
contactos a nivel parlamentario en 
relación con el estado central y con 
el ente autonómico para que Alca
lá sea un lugar de desarrollo y así 
amortiguar el alto paro existente: 
«Esperamos que el plan trienal sea 
propicio para nuestra ciudad y que 
se reparta equitativamente a lo lar
go de estos tres años». 
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La oposición municipal ante 1989 
AP: cuatro puntos positivos y 

once negativos para un balance 
El grupo de concejales de Alianza Popular nos ha dado su opinión sobre el desarrollo del 88 y sus 

expectativas para el 89 en forma de un informe escrito con lo que AP encuentra de positivo y de negati
vo. Como dato a señalar sobre su balance del 88, que incluye cuatro puntos positivos y once negativos. 
Belos aquí: 

POSITIVO: 
- Comienzo de la redacción del 

Plan General de Ordenación Urba
na, instrumento ·necesario para la 
configuración del tipo de ciudad que 
queremos para el futuro. 

- Apertura del Conservatorio. 
- Puesta en marcha del hospital. 
- Inicio red de aparcamientos 

subterráneos. 

NEGATIVO: 
- Construcción del centro co

mercial integrado promovido por 
Zenor Overseas , INC., lo que va a 
perjudicar notablemente al pequeño 
comercio alcalaíno. 

- Mal planeamiento de las obras 
de la ciudad, tanto de arreglo de ace
ras como de calles, dilatándose ex
cesivamente las obras, lo que provo
ca molestias para los ciudadanos (Ej. 
el Ramón y Cajal). 

- Plan Verde: iniciativa buena 
que nosotros apoyamos pero tan mal 
planteada que en realidad ha servi
do como cam?aña de imagen del 
equipo de gobierno, ya que se han 
dedicado a plantar árboles indiscri
minadamente pero sin prever el 
mantenimiento de los mismos, con 
lo cual la mayoría se han secado. 

- Seguridad ciudadana: aumen
to de la inseguridad en la ciudad. La 
junta local de Seguridad, siendo po
sitiva su existencia, no está c;lando 
soluciones concretas, sino que sirve 
sólo para hacer declaraciones de 
principios y buena voluntad pero sin 
soluciones concretas. 

- Barrios mal dotados: nociones 
aprobadas a AP en los plenos ( dis
trito 111: Copaña), que no han sido 
ejecutadas. 

- Juventud: sigue siendo el co
lectivo más olvidado del PSOE, de
dicándose éste únicamente a darle 
entretenimiento (generalmente mi
noritario) pero sin solucionar sus 
problemas. 

- Empleo: puesta en funciona
miento del Organismo Autónomo de 
Empleo (cuya creación fue votada 
negativámente por AP) que como 
nosotros suponíamos no ha servido 
para generar empleo, sino para uti
lizar presupuestos en sueldos de unos 
cuantos, infraestructura del organis
mo, etc ., dinero que nosotros consi
deramos que había que emplear di
rectamente en la creación de pues
tos de trabajo . 

- Cultura como de costumbre, 
controvertida gestión de la Funda
ción Colegio del Rey en cuanto a la 
oferta cultural que han ofrecido es
te año. Fracaso del Julio Cultural. 

- Como tema más grave, a nues
tro juicio, el estado lamentable y 
vergonzoso de la limpieza de la ciu
dad. Ni siquiera el casco histórico es 
cuidado, ofreciéndo a los visitantes 
un aspecto tercermundista. Se ha he
cho habitual ver contenedores reple-
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tos de basura y bolsas en las calles 
a cualquier hora del día . Causa: la 
incapacidad política de solucionar el 
problema por parte del equipo de 
gobierno. 

ESPECTATIVAS PARA 1989: 
Limpieza de la ciudad: solución 

del problema; primeros avances 
del Plan General de Ordenación 
Urbana; mejor dotación de los dis
tritos: arreglos de aceras y calles en 
zonas discriminadas hasta ahora; 
Plan Verde: planificación de su 
desarrollo para evitar el despilfa
rro actual; entrada en funciona
miento de los aparcamientos; 

LE 
E 

acondicionamiento del Parque Na
tural para que sea lugar de espar
cimiento de los ciudadanos; poten
ciar el funcionamiento de las de
legaciones de distrito; celebración 
de jornadas de participación ciu
dadana; segundad ciudadana: 
coordinación de las fuerzas de se
guridad, acercamiento de las mis
mas al ciudadano y creación de la 
policía de barrios; continuar las 
gestiones para la total puesta en 
funcionamiento del hospital; aper
tura de nuestros centros de aten
ción primaria; mayor colabora
ción con la universidad; apertura 
del Teatro Cervantes y Teatro Sa-

Femando Garcia-Pelayo 

Ión Cervantes; apertura nueva Ca
sa de la Juventud; potenciar el de
porte en colegios y barrios; Nues
tra Señora del Pilar y Santa Tere
sa: arreglo de los problemas de su
ministro de agua y asfaltado de es
tas calles . 

DE 
IA 

Por sólo 16.800 ptas/mes, 
puede tener un Alfa 33. 
Así de fácil, por sólo 16.800 ptas/mes durante el l':' año, un Alfa 33 1.3 
puede ser suyo (vea el cuadro). La red de concesionarios Alfa Romeo 
y Alfafin han puesto en marcha un plan especial de financiación para 
la gama 33. Pregunte en su concesionario Alfa Romeo más cercano. 
Esta y otras atrayentes modalidades de financiación le están esperando. 

Oferta válida hasta fin de mes. 

EJEMPLO DE FINANCIACION DEL ALFA 33 1.3 
P.V.P. 

1 
ENTRADA 

1 
CANTIDAD APLAZADA 

1.546.331 ptas. 463.899 ptas. 1.082 .432 ptas. 
Primer ano 

1 

Segundo ano 

1 

Tercer ano 

1 

Cuarto ano 
16.BCX) ptas. 22 .~ptas . 28.250 ptas. 33.950 ptas. 
(14 pagos) (14 pagos) (14 pagos) (14 pagos) 

Precio total financiado a 4 anos: 1.426.600 ptas. 

TASA ANUAL EFECTIVA: 12,873 

~¿¡·-- ·coNCECAR 1::19 ~-'--ª~~:: <¡;:;:;:;:;:;:;.;.;;;:;:;:;:;:· ~~ 
--~ <. • •••••..•. • •••• 

ALCALA: Ctra de Barcelona, km. 31 '300 
Tif.: 880 62 00 

TORREJON: Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 
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La oposición municipal ante 1989 

IU: <<Con el PGOU se juega 
el futuro de la ciudad>> 

«Ante el alto nivel de paro hay que practicar acciones 
de choque con inversiones» 

A la hora de hacer un análisis de lo que fue el 88, para Izquierda Unida lo primero que salta a la me
moria es su labor de oposición en temas muy puntuales como el de la calle Mayor, el de la construcción 
de un centro comercial por Zenor, etc. El grupo de concejales realizó en algunas ocasiones de este 88 
serias y duras oposiciones al equipo de gobierno y aún a varios grupos compañeros de oposición, pero 
vayamos por partes, punto a punto. 

TEMAS URBANISTICOS 
Estuvimos conversando con 

Francisco González Adrada, con
cejal de Izquierda Unida, que 
nos señaló que en el pasado 88 su 
coalición ha tenido un claro y se
rio enfrentamiento con el equi
po de gobierno. En efecto, han 
sido muchos los temas relaciona
dos con esta importante área que 
han sido debatidos por Izquier
da Unida, aunque sin lugar a du
das el «tema estrella», como se ha 
dado en llamar, ha sido el de la 
calle Mayor, «donde se han en
terrado muchos millones en esa 
obra que al final ha habido que 
retocar cientos de veces cuando 
Alcalá está desatendida en los ba
rrios. Al final el tema salió ade
lante con el apoyo del CDS». 

LIMPIEZA 
«Ha sido una preocupac10n 

constante para nosotros , pero yo 
creo que en esto ha acabado bien 
el año, en la medida de que al fi
nal nos pusimos de acuerdo todos 
los grupos de oposición para pe
dir la dimisión del concejal de 
Medio Ambiente , que no se ha 
producido, pero que ha consti
tuido un fuerte toque de aten
ción». Izquierda Unida cree que 
hay que cuidar especialmente el 
tema de la limpieza relacionado 

con el mobiliario urbano, con «la 
presentación de la ciudad en so
ciedad», que así pudiera llamar
se. 

EL PARO 
Ha sido un tema que ha moti

vado diversas iniciativas por 
parte de IU. Teniendo en cuen
ta que Alcalá es la ciudad de la 
comunidad de Madrid con un 
más alto índice de paro, el gru
po de concejales de Izquierda 
Unida ha mostrado una preocu
pación constante: «Ante este al
to nivel de paro hay que practi
car acciones de choque con in
versiones». Recordó González 
Adrada las empresas grandes que 
han mostrado interés por estable
cerse en Alcalá, como una de las 
soluciones para paliar el proble
ma del paro . 

EL CENTRO COMERCIAL 
El centro comercial promovi

do por Zenor Overseas INC, ha 
tenido una honda repercusión en 
el antiguo colegio de Agonizan
tes, hoy ayuntamiento. Para IU 
no iba a ser menos, y desde un 
principio plantearon su descon
formidad ante la construcción de 
este gran centro comercial, que 
para ellos «acabaría con el co
mercio de Alcalá». Pero, además 

de haber tomado contra este cen
tro iniciativas políticas, jurídicas 
e incluso parlamentarias, Gonzá
lez Adrada recuerda que el tema 
no ha concluido y que aún que
da aprobar el cambio de las nor
mas subsidiarias. 

APOYO AL 14-D 
«Aunque no era un tema espe

cialmente municipal, sí creemos 
que , como cargos públicos, tenía
mos la obligación de apoyar esta 
acción , dado el masivo apoyo de 
los ciudadanos y que creemos 
que puede ser todo un revulsivo 
para la sociedad española». 

Proyectos para el 89 
DESARROLLO DEL P.G.O.U. 

IU está muy interesada en la 
redacción del plan general de or
denación urbana, puesto que «Se 
j,µega el futuro de la ciudad». 

Vuelven a manifestar, como ya 
lo hicieran el pasado año, la es
casa opinión pública que hay al 
respecto en Alcalá. «Por ello va
mos a repartir a finales de enero 
un folleto por todo Alcalá para 
pedir que el ciudadano muestre 
sus iniciativas. 

- «Al ser proyectos no para 
un año, sino para muchos, va-

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. de Guadalajara, 34. Tif. e Información: 889 20 45. Alcalá de Henares 

CENTRO DE RECONOCIMIENTOS 
·CONDUCTORES Y ARMAS 

• REBABILITACION, dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGIA Y CIRUGIA DEL PIE, 

PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídos). 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 

CONSULTAS PREVIA PETICION DE HORA 
DE LUNES A VIERNES DE tO A 2 Y DE 4 A 8 
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Francisco González Adrada 

mos a pedir un aumento sustan
cial en los presupuestos para el 
año 90, para ir financiando los 
determinados proyectos ante la 
importancia de los mismos». 

- «Hay que eliminar las ba
rreras que separan Alcalá, los 
distintos barrios». 

- «Recuperar la huerta del 
Palacio Arzobispal para los ciu
dadanos de Alcalá». 

- «Estudiar el problema de 
Química Sintética para buscarle 
un lugar lejos del casco urbano 
de la ciudad». 

- «En ese mismo sentido, y 
es algo más difícil , hay que bus
car una solución para Roca 
Radiadores». 

- «Mucho más sencillo es el 
tema del colegio Portilla, que al 
ser un colegio muy viejo todo ha
ce indicar que hay que lograr 
instalar allí una plaza». 

- «Algo parecido ocurre con 
la plaza de toros, a la que convie
ne buscar otro lugar y convertir 
ese lugar en un parque». 

- «Y por último, también 
hay que buscar una solución pa
ra el mercado municipal , para 
buscarle otro lugar de asenta
miento». 

Izquierda Unida piensa que 
estos temas son mily importantes 
para el impulso de la ciudad y 
que siendo unos más fáciles y 
otros más complicados, van a ir 
estudiándolos detenidamente. 

- Favoret~r el impulso que 
parece que va a tomar el conve
nio multidepartamental en 1989. 

- Construcción del nuevo ce
menterio con carácter supramu
nicipal, pero no en el lugar pro
yectado. 

- Plan de mejora ambiental, 
para lo que hay destinados 40 
millones. 

- Potenciación de las juntas 
de distrito, con más competen
cias. 

- Seguridad ciudadana, con 
la potenciación de la policía de 
barrios. 

- Telefónica debe tener unas 
oficinas en Alcalá. 

- Búsqueda de medidas para 
paliar el paro. 
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IU, sobre el estado del polígono Puerta de Madrid 

<<Pasa el tiempo 
y el barrio sigue abandonado 

Hace tres meses que el repre
sentante de Izquierda Unida en 
la junta de distrito número 11 
hizo unas declaraciones en 
PUERTA DE MADRID sobre la 
situación tan desastrosa en que 
se encontraba la urbanización 
del polígono «P uerta de Madrid» 
donde viven cerca de 7.000 alca
laínos . También planteaba una 
serie de alternativas para evitar 
el deterioro del mobiliario urba
no que padecen dichos vecinos. 

Han pasado, ya tres meses, y 
el grupo de concejales de Izquier
da Unida hemos vuelto a reco
rrernos dicho barrio, y nuestra 
sorpresa ha sidó que, pese a in
sistir continuamente ante el con
cejal de Obras y Servicios, señor 
Anacleto Escobar, para que pro
ceda al arreglo de dichas defi
ciencias, la situación está igual. 

Como muestra de nuestras 
afirmaciones, hemos realizado 
las mismas fotos de hace tres me
ses, como testigo de la incompe
tencia del equipo de gobierno 
(PSOE) en tener Alcalá en unas 
condiciones óptimas. 

Izquierda Unida, que planteó 

en el pleno de los presupuestos 
una enmienda para invertir en 
este año un mínimo de 10 millo
nes de pesetas, en dicho barrio, 
ve con preocupación esta falta de 
atención hacia unos ciudadanos 
que no se merecen la ineptitud de 
quien los gobierna. 

Asimismo , entendemos que si 
por fin se arreglan estas deficien
cias de bancos rotos, suciedad en 
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las calles, farolas estropeadas, 
etc . , debían acompañarse con 
una dotación de policía de barrio 
(que ya solicitó Izquierda Unida 
también hace tres meses) que va
le por el cuidado y mantenimien
to digno del bario y de sus habi
tantes. 

También se ha solicitado que 
se respeten las placas de prohibi
do circular por dentro de la ur-

TALLER 

banización , que actualmente no 
se respetan. 

Esperamos que esta repetida 
llamada de atención llegue a los 
confortables despachos de los res
ponsables de este deterioro y no 
sea preciso volver a insistir en 
ello. 

Los concejales de Izquierda 
Unida , veríamos con agrado 
la reparación urgente de estas 
anomalías y en caso contrario 
plantearíamos en un próximo 
pleno del ayuntamiento , la solu
ción a dichos problemas urba
nísticos. 

Grupo de concejales 
de Izquierda Unida 
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Nuevo acercamiento entre universidades de EE.UU. y la de Alcalá 

Podrían crearse en California · 
centros de la universidad alcalaína 

Resultada del vlaJe a Estadas Unidas del Vicerrector de 
Extensión Universitaria, Jasé Marllla Ortlz 

La propuesta hecha por la co
misión del V Centenario del Par
lamento de California de crear 
centros de la Universidad de Al
calá de Henares (UAH) en este 
estado, fue uno de los principa
les 4lSUntos tratados por el vice
rrector de Extensión Universita
ria y Relaciones Internacionales 
José Morilla , en el viaje que re
cientemente ha realizado a Esta
dos Unidos. 

El viaje , cuya duración ha si
do de un mes , respondía a una 
invitación personal del Departa
mento de Estado Norteamerica
no, y sus objetivos principales 
eran: por un lado, visitar las uni
versidades y centros con los que 
hay establecidos convenios . 

Por otro, se pretendía estable
cer una serie de diálogos con uni
versidades norteamericanas que 
habían expresado su deseo de 
acercamiento a la Universidad 
de Alcalá y con aquellas otras cu
ya relación sería interesante pa
ra nuestra ciudad. 

De las universidades que ya 
tienen algún tipo de acuerdo con 
la nuestra , el vicerrector visitó 
las de Tufts en Boston , Gaines
ville en Florida y San Diego en 
California. También visitó otros 
centros con los que hasta el mo
mento no se ha firmado ningún 
acuerdo, como la Universidad de 
Berkeley , la de Sta!llford , la de 
Chicago , el «Community Colle
ge», de Arkansas , la Universidad 
de Harvard en Boston, la de Co
lumbia en Nueva York , ... 

Centros de la UAH 
en California 

De «hecho revolucionario» ha 
calificado José Morilla la posibi
lidad de abrir centros de m.~estra 
universidad en el estado nortea
mericano de California. «Sería la 
primera experiencia de este tipo 
que se hace en Europa», ha co
mentado, y ha añadido que «el 
qu'e se nos haya hecho esta pro
puesta significa que en Califor
nia se estima nuestra forma de 
enseñanza». 

Es , evidentemente, un impor
tante reconocimiento por parte 
de un país cuya calidad de ense
ñanza se considera muy superior 
a la nuestra, y aunque por el mo
mento no haya aún nada decidi
do , el diálogo es un paso muy 
importante. 

14 de enero de 1989 

Esta propuesta no ha partido 
de las universidades, sino de una 
institución política, de una comi
sión del Parlamento, y por ello 
el tema es muy complicado, ya 
que tiene muchas implicaciones 
políticas y económicas. 

Dicha propuesta se enmarca 
dentro de los proyectos que el Es
tado de California debe llevar a 
cabo en el programa del V Cen
tenario , y dentro de una políti
ca de más largo alcance que se 
propone ofrecer enseñanzas 
europeas, y concretamente espa
ñolas , a la población, tanto de 
origen hispano, como anglosa
jón. 

Dejando a un lado el hecho de 
que nuestra enseñanza guste al 
otro lado del Atlántico, existe 
otro motivo evidente para que 
haya sido elegida España y no 
otra nación europea: nos referi
mos a la importancia que el com
ponente hispano tiene en la po
blación californiana. 

Convenios establecidos 
La Universidad de Tufts en 

Boston es una de las más presti
giosas universidades privadas de 
este estado. Con ella ya había es
tablecido un convenio que en su 
momento permitió la creación 
del Centro de Estudios Nortea
mericanos y la elaboración de un 
programa de estudios que termi
na con la obtención del famoso 
«master» norteamericano. 

Por este programa, nuestros 
estudiantes pueden cursar los dos 
primeros años de este ciclo aquí 
en Alcalá, y el tercer año en 
EEUU. Sin embargo, un proble
ma administrativo había impedi
do que este proyecto pudiera rea
lizarse, y de ahí el interés del vi
cerrector de dialogar con las 
autoridades del centro. Ahora el 
problema ya está resuelto y el 
próximo curso nuestros estu
diantes podrán viajar para obte
ner su «master». 

También con esta misma uni
versidad se ha hablado sobre la 
posibilidad de establecer un con
venio con su Escuela de Diplo
macia , tal vez la más famosa de 
los EEUU, donde se especializó 
en el campo diplomático el actual 
vicepresidente y presidente elec
to de los EEUU, George Bush. El 
acuerdo permitiría que nuestros 
postgraduados de derecho pudie
ran seguir este curso. 

Con la Universidad de Gaines
ville, Florida, está a punto de fir
marse un acuerdo para que estu
diantes norteamericanos vengan 
a Alcalá a estudiar lengua y cul
tura española. 

Finalmente, con las nueve 
universidades de California exis
te ya un programa por el cual a 
partir del curso que viene se or
ganizará un intercambio de estu
diantes: 20 alumnos norteameri
canos podrán -y de hecho ven
drán, ya que siempre hay un 
buen número de ellos dispues
tos- venir a Alcalá y otros 20 es
pañoles viajarán a EEUU, don
de podrán estudiar en cualquie
ra de estas prestigiosas universi
dades como son Santa Bárbara, 
Berkeley, San Diego, etc . 

Requisitos burocráticos , . 
y econom1cos 

El primer y mayor problema 
que un estudiante se encuentra 
para ir a cursar estudios a 
EEUU, es el dinero. En Europa, 
dentro del programs ERASMUS, 
existe un fondo para financiar los 
intercambios de estudiantes. La 
cuantía de la ayuda equivale a la 
diferencia que existe entre lo que 
cuesta la enseñanza en España, 
en nuestro caso, y lo que costa
ría en otro país de la comunidad. 

Respecto a EE UU, no existe 
un programa de ayuda semejan
te, y la fuente de financiación 
han de ser las instituciones que 
se ponen en contacto y los pro
pios interesados. El vicerrector 
de Extensión Universitaria ha 
afirmado que se busca una solu
ción al problema: «Se intenta 
aprovechar la diferencia que hay 
entre el coste de la enseñanza 
norteamericana y la española, de 
tal modo que los americanos que 
vengan a estudiar aquí pagarán 
de matrícula lo mismo que allí, 
lo que supone más del doble de 
lo que se paga en España. Con la 
cantidad que sobra se financia
rá una parte de los costes de 
nuestros estudiantes allí». 

En cualquier caso, el estudian
te tendrá que autofinanciarse 
una parte muy importante. La 
universidad, por su parte, garan
tiza, y esto es muy importante 
para los estudiantes españoles , 
que todo lo que estudien allí les 
será perfectamente válido aquí. 

Otro problema que se plantea, 

José Morilla Ortiz 

y sobre el que ha hecho especial 
hincapié José Morilla, es la des
organización de las instituciones 
que «organizan» los intercambios 
internacionales. Estas son mu
chas y no actúan conjuntamen
te, no están coordinadas entre sí. 

Si a esto le sumamos el hecho 
de que todas ellas actúan me
diante convocatorias para el in
dividuo que se publican en el Bo
letín Oficial del Estado (BOE) o 
en la prensa y que requieren la 
presentación de un montón de 
papeles en un plazo determinado . 
el cual resulta siempre corto, po
dremos entender por qué muchas 
iniciativas no se llevan a cabo. 
De este modo, el presupuesto que 
en un principio se pensaba dedi
car a la financiación de estos via
jes, se gasta en actividades poco 
productivas a falta de solicitudes. 

El camino que se intenta se
guir, es segúnJosé Morilla, «que 
el estudiante interesado presen
te una especie de proyecto con las 
razones por las que quiere ir, y 
que el Estado o la universidad le 
proporcione una persona que le 
ayude y que le facilite los contac
tos sin necesidad de tanto pape
leo». Esto supondría sin duda, 
una ampliación del sistema ad
ministrativo: más agencias, ofi
cinas, personal y sobre todo es
pecialistas de gestión y direc
ción. Y esto supondría a su vez , 
un importante aumento en los 
presupuestos. 

Susana RUBIO 
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Las universidades en EEUU 
Seguramente que a todos nos ha 

llamado alguna vez la atención , al 
ver una película americana, la im
portancia que en ellas se da a los 
símbolos y escudos universitarios , 
y la rivalidad existente entre los 
alumnos y profesores de unos cen
tros y otros. 

Muchos pensarán que los ame
ricanos «así de exagerados», algu
nos dirán incluso que son excén
tricos, pero antes de juzgar, debe
ríamos conocer un poco ese siste
ma universitario tan diferente al 
nuestro. 

Un rasgo general , que es común 
al mundo anglosajón , }'. que da 
fuerza a sus institucionls' frente, 
por ejemplo, a las españolas , es su 
sentido corporativo: tanto los es
tudiantes , como los profesores y el 
personal administrativo sienten 
que forman parte de algo que es de 
ellos. Para los profesores , sus éxi
tos ecadémicos son de la institu
ción para la que trabajan , y los 
éxitos de esta institución son tam
bién los suyos . Por eso trabajan 
por la universidad y se sienten 
vinculados a ella. 

Además , saben que los frutos de 
su trabajo quedarán , como míni
mo , plasmados en los archivos y 
bibliotecas del centro , y en el me
jor de los casos , se creará una fun 
dación o instituto con su nombre. 
Por eso, la Universidad para ellos 
es como una familia y vinculan to
da su vida a ella , compitiendo in
cluso con el resto de universida
des. 

Evidentemente esto no sucede 
en España, donde la sociedad es
tá fuertemente desarticulada, y 
donde ni para profesores , ni para 
administrativos , ni siquiera para 
los estudiantes, la Universidad 
significa algo más que un lugar de 
trabajo , y así es imposible pensar 
en la vida autónoma de esta insti
tución. 

El «master» norteamericano 
En cuanto a las diferencias es

tructurales , mucho hay que decir. 
La enseñanza primaria y secunda
ria en EE UU es ya distinta a la 
nuestra, y esto provoca diferencias 
posteriores. 

En España, la enseñanza uni
versitaria se divide en dos ciclos 
teóricamente , pero en la práctica 
es todo un continuo de 5 ó 6 años , 
sin que haya una primera parte 
más general y una segunda más es
pecializada. 

Un estudiante de EEUU que va 
a la universidad , debe completar 
en primer lugar un ciclo de 4 años 
que equivaldría a la licenciatura 
española. Después , hay un segun
do ciclo de 3 años para la obten-

ción del «master», que no tiene en 
nuestra país un título equivalen
te, y que es un verdadero sistema 
de profundización y de especiali
zación en el que el alumno vive 
prácticamente en"- la universidad. 

Una vez obtenido el «master» el 
alumno está en condiciones de rea
lizar su doctorado. 

En cuanto a la calidad de la en
señanza, los entendidos en esta 
materia afirman que hasta el pri
mer ciclo universitario no existen 
grandes diferencias entre los 
EEUU y los países europeos , in
cluyendo aquí a España. Pero que 
sin embargo, los americanos nos 
sacan muchas ventaja en el «mas
ter». No todas las universidades 
realizan este último ciclo , y la se
lectividad de alumnos es realmen
te fuerte. 

En cuanto a los contenidos de la 
enseñanza y de la investigación , 
también son notablemente supe
riores a los nuestros , y esto se pue
de medir por la cantidad de dine
ro de la que disponen . El presu
puesto de una universidad media 
en EEUU es diez veces mayor que 
en España , y si hablamos de una 
de las universidades importantes , 
la cifra aumenta sensiblemente. 

Lo anteriormente dicho v".le 
tanto para un centro privado co
mo para uno público , ya que tam
bién los primeros están financia
dos en su mayor parte por el esta
do. Sin embargo, existe una gran 
diferencia entre este país y el nues
tro a la hora de asignar los presu
puestos . Mientras que en España 
el estado otorga a cada universi
dad o centro un presupuesto deter
minado que es el que se considera 
que necesita , en Norteamérica ob
tienen el presupuesto presentando 
proyectos de investigación o pro
gramas de estudio que sean útiles 
a alguna instancia del Estado. Por 
cada programa se les dará una can
tidad de dinero suficiente para lle
varlo a cabo. Es así como las uni
versidades compiten por la obten
ción de dinero público. 

«Staff» y personal 
Administrativo 

En los centros de enseñanza 
norteamericanos cuentan con algo 
de lo que carecemos en España: lo 
que ellos llaman «Staff .. , y que ven
dría a ser el grupo de personas de 
alto nivel en cuanto a formación 
técnica capaces de dirigir las es
tructuras básicas de la universi
dad . En Europa suelen ser ejecu
tivos con educación universitaria 
superior , con el doctorado , pero 
que no son profesionales de la en
señanza, sino cada uno en su co-

rrespondiente trabajo. En nues
tro país. estos puestos se cubren 
malamente con profesorado . 

Si a esto le añadimos la falta de 
ese espíritu corporativo, de ese 
sentido de unidad que tienen los 
anglosajones , el resultado que ob
tenemos es que las universidades 
están en manos de gente a quien 
le interesa muy poco el bien de la 
institución , y ésta acaba siendo un 
mal servicio público . 

La masificación: 
fenómeno desconocido 

Sólo en países subdesarrollados , 
o en vías de desarrollo , es posible 
encontrar universidades con un 
número tan elevado de estudian
tes como, por ejemplo, en la Com
plutense. Es el caso de la India o 
de Argentina . En los países desa
rrollados es un fenómeno descono
cido la masificación. 

Mientras que la cifra media de 
alumnos por universidad oscila en 
Europa y en Norteamérica entre 
los 8 y los 15 mil , en España hay 
algunas con 120.000. Evidente
mente , el fenómeno no se debe a 
que en España se estudie más , si
no a que el número de centros en 
relación con la población es sen
cillamente ridículo. El caso más 
cercano, pero que aún así nos sa
ca gran ventaja , sería Italia , que 
con una población de 50 millones 
de habitantes , cuenta con 70 uni
versidades públicas y 12 ó 13 
privadas . 

España, con 40 millones de ha
bitantes , dispone de 31 universi
dades públicas y 3 privadas. To
dos estos aspectos redundan final
mente en el coste de la enseñanza. 

Matricularse en EEUU resulta , 
a los ojos de los españoles, enor
memente caro , pero hay que tener 
en cuenta varias cosas: primero , 
que la renta per cápita de este país 
es más del doble que la nuestra ; se
gundo, que nuestro sistema es ex
traordinariamente barato. Un es
tudiante español paga un 15 % del 
coste total de su enseñanza, pero 
es que además ese coste es 
bajísimo. 

También es verdad que en 
EEUU hay universidades priva
das especialmente caras como la de 
Stanford, donde la matrícula cues
ta alrededor de 1.700.000 pesetas . 
Para facilitar a los estudiantes el 
pago de las tasas , los bancos con
ceden una serie de préstamos, a un 
interés normal , que los estudian
tes deben empezar a pagar una vez 
terminada la carrera. 

Susana RUBIO 
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=SUCESOS= 

Los atracadores no hicieron fiesta En una tienda 
de confecciones La navaja, estrella navideña 

Los atracadores no se han tomado vacaciones durante las pasa
das navidades. Su actividad los ha llevado por diferentes estableci
mientos de la ciudad para conseguir botines habitualmente peque
ños, pero en fechorías en las que siempre están en juego la integri
dad y la vida de las personas. El brillo del acero amenazante ha con
vertido estos días a la navaja en siniestra estrella navideña. 

Atraco en una panadería 

El día 30 de diciembre a las 
18 ,30 horas fue atracada la pa
nadería Julia , situada e n calle 
Entrepeñas. Un individuo jo
ven , de unos 23 años de edad , 
que se tapaba la cara con una 
media , irrumpió en el estableci
miento y amenazó a la dueña con 
una navaja de grandes dimensio
nes. Aprovechó el momento en el 
que la mujer se encontraba sola 
y bajo amenazas se llevó el dine
ro de la caja , unas veinte mil pe
setas en efectivo , tras lo cual sa
lió huyendo . 

En una tienda de confecciones 
A las 20 ,30 horas del día 2 de 

enero fue atracada la tienda de 
confecciones denominada Viva 

la gente , situada en la calle Al
varo de Bazán , 5. Entraron tres 
individuos que se cubrían la ca
ra con bufandas y portaban na
vajas. Intimidaron a varias per
sonas que había en el estableci
miento , clientes y empleados , y 
se apoderaron de 22 .000 pesetas 
de la caja. Acto seguido salieron 
huyendo. 

Atracó a varias mujeres 
en una peluquería 

Peluquería Pili, situada en la 
calle de la Alameda , fue atraca
da el día 2 de enero a las 19, 15 
horas. Entró un individuo arma
do con una navaja. Iba a cara 
descubierta y tendría unos 25 
años . Este hombre amenazó a va
rias mujeres que a esa hora esta-

FINANCIACION 
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han en la peluquería y consiguió 
apoderarse de 15.000 pesetas de 
la caja , 10.000 pesetas ·de una 
clienta y un anillo de plata de 
otra. A la propietaria le quitaron 
tres anillos de oro y una cadena 
del mismo metal. 

Atraco en una tienda de regalos 

El día 3 de enero fue atracada 
la tienda de regalos Fali , situa
da en la calle Calazana, 4 . 

Un individuo de unos 30 años 
y como de un metro setenta y 
cinco de estatura entró en el es
tablecimiento a cara descubier
ta y armado con una navaja 
cuando serían como las doce y 
media del mediodía. 

Aprovechó para cometer su ac
to que la propietaria se encontra
ba sola en ese momento. Después 
de amenazarla con una navaja , 
consiguió apoderarse de diez mil 
pesetas en efectivo, además de 
arrebatarle tres anillos de oro y 
una cadena también del mismo 
metal. 

Robaron más 
de dos millones 

y medio 
Durante la noche del 30 

al 31 de diciembre se co
metió un importante robo 
en la tienda de confeccio
nes Zulia, situada en la ca
lle de Libreros. El procedi
miento empleado fue el co
nocido como «butrón» en 
el argot al uso. Los ladro
nes efectuaron un boquete 
en la pared que comunica 
con la casa colindante, que 
actualmente se encuentra 
en obras, y se llevaron en 
efectivo 1.200.000 pesetas , 
un cheque al portador por 
20.400 pesetas y 32 caza
doras de piel de diferentes 
marcas valoradas en la 
cantidad de 1.379.000 pe
setas. El valor total de este 
importante robo asciende a 
más de dos millones y me
dio : 2.600.000 pesetas. 

"Dele la vuelta a su Economía" 
OPEL ha puesto a punto, en colaboración con su entidad 

financiera, OPEL CREDIT, un atractivo plan de financiación. 
Durante este mes por sólo 17.900 Ptas. al mes, puede 

llevarse un OPEL KADETT (ver cuadro). 
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Había decidido abandonar el cargo por discrepancias 
con nombramientos realizados por Rodríguez Colorado 
Lorenzo Calatayud seguirá al frente de 
la jefatura superior de ·Policía de Madrid 

El jefe superior de policía de 
Madrid, Lorenzo Calatayud, de
cidió continuar al frente de su 
cargo, tras mantener una entre
vista con el director general de la 
Policía , José María Rodríguez 
Colorado, informaron fuentes de 
la dirección general de Policía. 
Las mismas fuente señalaron que 
se desconocen los términos de la 
conversación mantenida entre 
Rodríguez Colorado y Lorenzo 
Calatayud que ha decido a este 
último a continuar al frente de la 
jefatura superior de Policía. 

Lorenzo Calatayud comunicó 
el domingo día 1 de enero a car
gos de la dirección general de la 
Policía su decisión de abandonar 
su cargo por discrepancias con 
los nombramientos realizados el 
sápado anterior por José María 
Rodríguez Colorado de diez co
misarios de distrito de Madrid. 

Atraco en 
una pastelería 

El pasado día 30, hacia las 
20'45 horas tuvo lugar un atra
co en la pastelería Pilupa, situa
da en la calle Gallegos. Un hom
bre joven y una mujer irrumpie
ron en la pastelería armados y 
tras amenazar a las personas que 
atendían el establecimiento lo
graron llevarse una cantidad de 
dinero que no nos ha sido deter
minada. 

Fuentes del sindicato de comi
sarios aseguraron que la situa
ción derivada a raíz de los nue
vos diez nombramientos y el pa
se a la segunda actividad, con 58 
años , de seis de los comisarios 
sustituidos, ha creado un «males
tar profundo y generalizado» en
tre los comisarios. 

Las mismas fuentes añadieron 
que los comisarios se congratulan 
de que Lorenzo Calatayud con
tinúe al frente de la jefatura de 
Madrid , ya que es «Un excelente 
profesional , como lo ha demos
trado en el ejercicio de su cargo». 
Tradicionalmente - agregaron 
las citadas fuentes - los jefes su
periores de Policía han nombra
do a los comisarios de distrito, 
pero el sábado día 31 de diciem
bre, seis comisarios pasaron a la 
segunda actividad en virtud de 
una enmienda presentada por el 
grupo socialista a la ley de pre
supuestos del año 89 . La enmien
da fue aprobada el 29 de diciem
bre y dispuso el paso a la segun
da actividad de los funcionarios 
de policía de más de 58 años , 
cuando anteriormente estaba en 
61 años, explicaron las mismas 
fuentes. 

La enmienda 'con la que «nos 
han expropiado cuatro años de 
carrera·es una chapuza legislati
va, fue presentada con nocturni
dad y alevosía y , a los tres días 
de ser aprobada, ya fueron rele
vados seis comisarios de distrito 
sin dejarles pasar un período de 
tiempo adecuado para ser pre-
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parados psicológicamente para 
su sustitución>>, añadieron las 
mismas fuentes. 

Los comisarios nombrados pa
ra los distritos de Buenavista, 
Universidad, Cruz Roja, Cham
berí, San Bias, Los Cármenes, 
Arganzuela, Vallecas, Retiro y 
Mediodía , pertenecen a la últi
ma promoción, la llamada «Pa
blo Iglesias», a los que han entre
gad o los despachos hace diez 
días. 

H abitualmente los comisarios 
de las últimas promociones pasan 
cinco o seis meses como segundos 
jefes de comisarías o son destina
dos al País Vasco o Navarra , an
tes de ocupar cargos tan impor
tantes como el de comisario de 
distrito de Madrid. 

En cuanto a los cuatro comi
sarios relevados por su supuesta 
falta «de rendimientos deseados 
en el apartado de seguridad ciu
dadana» , según explicaron fuen
tes de la dirección general de la 
Policía , las fuentes del sindicato 
de comisarios comentaron que 
los «cuatro comisarios sustituidos 
han tenido una actuación profe
sional intachable». Las mismas 
fuentes aseguraron que los diez 
nombramientos del día 31 de di 
ciembre «demuestran que la po
lítica está influyendo en los nom
bramientos en el seno del Cuer
po Nacional de P olicía y la poli 
cía debe estar al margen de la po
lítica para desarrollar su activi
dad profesional con independen
cia y neutralidad. 

in1orma 

Hasta el próximo día 25 de enero y hora de las 13 pueden presentarse en la Sección 
de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento , plicas para la contratación directa de las 
obras de construcción de biblioteca y Junta de Distrito Nº IV de esta ciudad. 

TIPO: 20.743.856.- Ptas. 

El pliego de condiciones puede exammarse en la referida Sección de 10 a 13 horas. 

Alcaá de Henares a 9 de enero de 1989 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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Importante robo 
en una ferretería 

En la madrugada del día 
3 de enero fue cometido un 
robo en ferretería Perea , 
situada en Alcalá en calle 
Reyes Magos. Sus autores 
fracturaron la luna del es
caparate y se llevaron di
versos efectos entre los que 
se encontraban martillos 
compresores, una cartona
dora y cargadores de bate
rías de vehículos . El valor 
de lo sustraído, sin contar 
los daños causados , ascie!l
de a 1.010.000 pesetas. 

Otro robo en 
una ferretería 

El pasado 31 de diciem
bre, hacia las cinco de la 
mañana, la dotación de un 
coche patrulla de la Policía 
Municipal descubrió que 
la ferretería Parra , situada 
en la calle Gallegos , se en
contraba abierta . Los 
agentes comprobaron que 
uno o varios individuos 
habían entrado en el local 
y robado. No descubrieron 
a nadie en el local ni por 
los alrededores , por lo que 
tampoco hubo detenidos 
por este suceso. El dueño 
de la ferretería descubrió 
que le habían sustraído al
gunas monedas y cuchillos 
de grandes dimensiones . 

Robos en pisos 
de la misma calle 

Entre los días 18 y 29 de 
diciembre, tiempo duran
te el que los habitantes del 
piso situado en calle V áz
quez Coronado, 1, bajo , 
estuvieron ausentes , fue
ron serrados los barrotes 
de protección de la terraza , 
a través de la cual los auto
res del hecho accedieron.al 
interior y se llevaron un te
levisor en color , colchas. 
sábanas , mantas y una cal
culadora , por un valor to
tal de 200.000 pesetas. 

Durante la noche del 31 
al 1 de enero se cometió un 
robo en la calle Vázquez 
Coronado , 3 - 1 º B ,fractu
rando el cristal de la puer
ta de la terraza. Los auto
res se llevaron un vídeo y 
15.000 pesetas en efectivo. 
El total de lo robado as
ciende a 115.000 pesetas . 
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Número de la mala suerte para los delincuentes Detenidos 
cuando 
robaban 

en el interior 
de un coche 

1 J detenidos a caballa del fin de año 
En la semana desde el pasado 

día 28 de diciembre al 4 de ene
ro fueron presentados en comi-

saría , donde quedaron detenidos 
tras instruirles las pertinentes di
ligencias, trece personas. 

Iglesia de santa María 
Drogadictos la asaltaron 

para pincharse 
Evidentemente es lógico 

afirmar que quien comete un 
robo pierde necesariamente el 
respeto , al menos a la propie
dad de la víctima. Pero hay 
veces que ya llega a extremos 
en los que un sentimiento de 
indignación y de tristeza al 
mismo tiempo le embargan a 
cualquiera. Tal es el caso de 
este suceso que les relatamos . 

Hacia las 2 '40 de la madru
gada del día 2 de enero se des
cubrió por parte de una dota
ción de la Policía Municipal 
que la puerta de la iglesia de 
Santa María se encontraba 
abierta. Los policías no en
contraron a nadie en el inte
rior , pero descubrieron que 
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habían sido forzadas las puer
tas de entrada y de la sacris
tía y todo el interior de la igle
sia estaba muy revuelto. 
También se encontraron va
rios destornilladores , con los 
que se cree que el autor del 
hecho se valió para forzar la 
cerradura. 

Por último, ya como deta
lle extremo, se encontró un 
papel con sangre y una jerin
guilla usada, por lo que es fá
cil suponer que el individuo 
o individuos en cuestión se 
drogaron en el interior del 
templo. En un principio, se
gún las primeras estimaciones 
no se echó nada en falta, aun
que todo estaba muy revuelto. 

El día 30 de enero a las cinco 
de la tarde fueron entregados por 
la Policía Municipal en l~ comi
saría de policíaJDC y EGB, a los 
que se detuvo acusados de haber 
robado en el interior de un co
che, habiendo roto una de sus lu
nas, que estaba estacionado en la 
calle Ram6n y Cajal. 

Ese mismo día a las 21 horas 
fue detenida por los grupos de in
vestigación de seguridad ciuda
dana una mujer que responde a 
las iniciales de MIAM, acusada 
de hurto. Dos horas después, ha
cia las 23 horas del día 30, fue
ron detenidos tres individuos 
que responden a las iniciales de 
SPM, JMKG y JLBJ. Los tres 
fueron detenidos por la dotación 
de un coche patrulla de la Poli
cía Nacional cuando intentaban 
atracar un establecimiento por
tando navajas. 

Por último, el día 4 de enero 
fueron detenidos por la dotación 
de un coche patrulla de la Poli
cía NacionalJOG y MNT, hacia 
las cinco de la madrugada, cuan
do intentaban apalancar la puer
ta de un establecimiento comer
cial aparentemente con el fin de 
robar en su interior. 

Entre las 4'30 y 5 de la 
tarde del pasado día 30 la 
Policía Municipal avistó 
en los alrededores de la ca
lle Santa Ursula a dos in
dividuos, los cuales les in
fundieron sospechas, toda 
vez que poco antes se ha
bía cometido un robo en el 
interior de un vehículo 
Seat Panda rojo estaciona
do en la calle Ramón y Ca
jal. EGB y JDC portaban 
en el momento de ser dete
nidos, un maletín y una 
bolsa que había sido sus
traida del citado automóvil 
al romper una luna del 
mismo; los dos detenidos 
fueron presentados en co
misaría y pasaron a dispo
sición judicial. 

Póngase al volante del éxito. nerración en el aire excepcional. 
El nuevo Cirroen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio de 

un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad .. 
Sobresaliente en prestaciones Número 1 en velocidad y econo-

y comportamiento. mía. 
Máxima calificación en fia- El primero de su clase en habitabi-
bilidad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial. 

AX 14 

l.360 

168 166 165 165 168 158 

Actl~ióndc ll ,4 ll,9 13,0 12,I 12,2 13,8 
O a 100 Km/hon 

Consumo a los 100 Km 4.2 5,1 4,1 5.1 4,8 5,l 
a90Km/hon 

Cotflc1cntt de 0,31 0.)5 0,36 0,40 0,36 0.35 
pcnmadón (CX) 

Sup<rtia< habtablt 
mm1 3,13 3,lll 2.91 3,01 3,10 3,05 

5PUERTASfJ 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11, KM . 32 Tlfs .: 880 1 O l2 - 880 1 O 95 

ALCALA DE HENARES 
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FUe rescatado 
por los bomberos 
Niño atrapada 
en un ascensor 

El día 4 de enero fue re
querida la presencia de los 
bomberos para que resca
taran a un niño de 1 O años 
que había quedado atrapa
do en el ascensor de su vi
viend a , en Pº del V al, edi
ficio Bella Vista, 2-7°C. 

El suceso ocurrió a las 
1•4•30 cuando el niño R aúl 
Rojo O rtega que:: subía en 
el ascensor de su vivienda 
se le quedó atrapada lama
no en t r e la pared y el as
censor entre las plantas 6ª 
y 7ª, el niño empezó a gri
tar pidiendo auxilio y fue 
la propia madre la que rá
pidamente avisó a los bom
beros y consiguió que na
die moviera el ascensor 
evitando así males mayo
res . Los bomberos utiliza
ron un aparato especial pa
ra no dañar al pequeño, 
que u na vez rescatado fue 
trasladad o al hospital don
de fue atend ido de .aplasta
miento de la mano. 

•Amplia 
.gama 
de 
bombillas 
especiales 

•Lámparas 
ahorradoras 
de energía 

•Iluminación 
decorativa 

•Material 
eléctrico 
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En el incendio de su vivienda 
un hombre de setenta años 
sufrió quemaduras graves 

Antonio Carrillo, de 70 años 
de edad, resultó herido de grave
dad a consecuencia de las quema
duras sufridas en el incendio que 
se produjo en su vivienda. 

Los hechos sucedieron el día 3 
de enero, poco después de las 3 
de la tarde, en una vivienda an
tigua de planta baja, situada en 
calle Vaqueras , 40. Fue un veci-

no el que avisó a los bombe
ros. 

El fuego afectó a toda la v i
vienda, que resultó totalmente 
siniestrada , y su ocupante fue 
trasladado al hospital de Alcalá. 
El señor quedó hospitalizado en 
estado grave por quemaduras y 
sobre todo por intoxicación de
bida al humo. 

El fuego destruyó 
su hogar 

una familia 
can cinca hijos 

El día 4 de enero sobre 
las 4 de la tarde se produ
jo un incendio en la vi
vienda situada en calle 
Juan de Zúñiga , 4 - bajo 
A. El incendio fue impor
tante , quedando totalmen
te afectada la vivienda, 
unas habitaciones por el 
fuego y las restantes por el 
humo. Casi una hora per
manecieron los bomberos 
en el lugar del siniestro. 

No hubo que lamentar 
desgracias personales, aun
que cayeron cascotes del 
techo sobre un bombero 
que resultó con lesiones le
ves gracias a la protección 
del casco. En esta vivien
da , que es la perteneciente 
a la comunidad, reside un 
matrimonio con cinco hi
jos. Parece que en el mo
mento del percance la ma
dre estaba trabajando jun
to con su hijo mayor , aten
diendo el pequeño bar que 
regenta. 
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Nunca vistas en Alcalá 
¿Te lo imaginas? Más de 100 establecimientos de toda clase con precios enormemente rebajados, 
todos bajo el mismo techo. Para disfrutar de las rebajas a tus anchas, en un clima de total seguridad. 

Nunca vistas en variedad 
Moda, confección infantil, zapatos, artículos de regalo, productos para el hogar, prendas deportivas ... Todo 
lo que puedas imaginar, en las rebajas de Centro Comercial El Val. A precios enormemente rebajados. 

Nunca vistas en precios 
Más de 100 establecimientos compitiendo entre sí con vistas a brindarte las 
mejores ofertas. ¡No te lo pierdas y disfruta de precios nunca vistos en Alcalá! 

ENTRO COMERC I A 
Avda. Valladolid, 4. Alcalá de Henares. {';' :" 

EL NUEVO CORAZON DE ALCALA ~ 



Aprovechó la fiesta de entrada del Año Nuevo 
un preso se fugó el día de Fin de Año 
serro los barrotes de la celda, se descolgó a un patio con 
sábanas atadas, cortó una alambrada y se fue a la calle 
Un recluso de la cárcel de 

Alcalá-Meco se fugó de su celda 
serrando los barrotes de la mis
ma, en la madrugada del día 31 
al 1, sr.gún dijeron fuentes de la 
Dirección General de Institucio
nes Penitenciarias. Los hechos 
ocürrieron entre la madrugada 
del sábado al domingo 1, cuan
do los reclusos de la prisión de 
Alcalá-Meco celebraban la entra
da del Año Nuevo. La fuga se 
produjo en el turno de guardia 
entre la una y las cuatro de la 
madrugada, explicaron fuentes 
penitenciarias. 

El recluso huido, Cortes Sola
na , consiguió salir al exterior de 
la prisión después de serrar los 
barrotes de la celda donde se ha
llaba recluído en el módulo nú
mero 4. 

Desde su celda, se descolgó a 
un patio interior con sábanas 
atadas tras rebasar una valla, y 
accedió a un callejón que le per
mitió llegar al campo de fútbol 
del centro penitenciario. Una 
vez en el campo de fútbol, Cor
tes Solana cortó una alambrada, 
lo que le permitió salir a la ca
lle , agregaron dichas fuentes. 

Cortes Solana cumplía conde
na por tres atracos y estaba pen
diente de juicio por más delitos 
de la misma índole. Precisamen
te por ello se encontraba recluí
do en el módulo número 4 , de
dicado a aquellos que se hallan 
en prisión preventiva. 

Las mismas fuentes peniten
ciarias señalaron que la fuga fue 
facilitada por la ausencia de alar
mas y circuitos de televisión que, 
desde hace tiempo, es una de las 
constantes reivindicaciones de la 
directiva del centro. 

Acceso a la Vía complutense desde Madrid 
Dos camiones volcaron en la curva 

en el plazo de tres días 

Dos camiones, en tres días, 
volcaron en la curva de entrada 
a Alcalá desde Madrid, justo 
donde comienza la Vía Complu
tense, una nueva curva produci
da por una fuente que coincide 
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con el acceso a nuestra ciudad, 
junto a la gasolinera. 

En la noche del día 29 de di
ciembre un gran camión , que 
aparece en la fotografía volcó al 
acceder a la curva y, aunque 

afortunadamente no hubo que 
lamentar desgracias personales , 
puesto que el conductor resultó 
ileso, éste sí tuvo que ser resca
tado, puesto que en un principio 
había quedado atrapado . Las 
imágenes tomadas por nuestro 
fotógrafo, gracias a la gentileza 

. de la Policía Municipal , que nos 
acompañó al lugar de los hechos 
desde el mismo salón de plenos , 
donde se estaba celebrando el 
pleno extraordinario sobre los 
presupuestos de 1989 , son muy 
expresivas . 

Posteriormente, el día 2 de 
enero otro camión, éste de meno
res dimensiones, volcó en ese 
mismo punto resultando sus dos 
ocupantes ilesos . 

Según nos han comentado, es
tos accidentes pudieran estar 
provocados por la propia peligro
sidad que puede entrañar la cur
va, que es algo estrecha, sobre to
do para estos vehículos de gran
des dimensiones. 

A esto también pudiera aña
dirse el que estos camiones toma
ran la curva a gran velocidad im
pulsados por la larga y rápida 
recta que precede a la curva y sin 
prever la peligrosidad de la 
misma. 

Parece ser también que la 
fuente al funcionar salpica gotas 
de agua al firme que después de 
varias horas , hace que el asfalto 
esté totalmente húmedo y por 
tanto resbaladizo que añadido 
también a las heladas propias de 
la estación invernal hace que ese 
tramo sea verdaderamente peli
groso , y no solo para los 
camiones. 

Robo en una tienda 
de muebles 

En la tienda dedicada a 
venta de muebles denomi
nada Fabrimóbel , situada 
en avenida de Guadalaja
ra y durante la noche del 
30 al 31 de diciembre fue 
cometido un robo. 

Fracturando la luna del 
escaparate los atracadores 
se llevaron lámparas y jue
gos de mesa por valor de 
60.000 pesetas y causaron 
dañ~s por valor de 20.000 
pesetas. 

Robo de cacahuetes 
y plátanos 

En la frutería situada en 
calle Luis Vives , 2, seco
metió un robo entre el 31 
de diciembre y el 2 de 
enero, tiempo que perma
neció cerrada por fin de 
semana . 

Personas desconocidas 
forzaron la cerradura de la 
puerta de entrada y se lle
varon 150 kilos de caca
huetes, 8 cajas de plátanos 
y 4 cajas de pistachos, por 
un valor total de 100.000 
pesetas. 

Robo de prendas 
de cuero 

El día 2 de enero fue co
metido un robo en confec
ciones Gloria , situado en 
calle Turina de esta ciu
dad. 

Los autores forzaron la 
puerta de entrada al esta
blecimiento y se llevaron 
diversas prendas: 4 caza
doras de cuero, 10 faldas 
de cuero, 8 faldas de paño 
y 30 jerseys de caballero, 
por un valor total de 
400. 000 pesetas. 

PrSdC)'S 
ln fo m:ia y gestiona · 
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LOCALES · CHALETS · PARCELAS 
el. Alameda. 26 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 50 12 
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Parece que no hay quien los pare 
continuos robos y destrozos 
en el colegio santos Niños 

Varios señores pertenecientes 
al APA del colegio público San
tos Niños, situado en calle Nues
tra Señora de Belén, nos visita
ron el jueves día 12 de enero pa
ra que tratemos públicamente 
sus quejas ante la ya muy alar
mante reit..:ración de robos y des
trozos que vienen sucediendo en 
el centro escolar y que perturba 
gravemente la labor docente del 
mismo. 

Solicitan una entrevista ur
gente con el alcalde de la ciudad 
para buscar soluciones, ya que 
sus anterio"res quejas a otras 
autoridades responsables del te
ma no han conseguido atajarlo. 

Ellos explican la situación de 
un modo contundente, con una 
lista casi interminable de desper
fectos. Hela aquí . 

Este centro es blanco continuo 
de robos y roturas: 

- Día 20-9-88: en el Presco
lar de construcción , por valor ·de 
70.000 pesetas, aproximadamen
te en material , además del costo 
de la reparación de los desperfec
tos realizados. 

- Día 20-10-88: robo en el 
Preescolar prefabricado por va
lor de 20.000 pesetas, aproxima
damente, destrozos en cerradu
ras y candados, intento de entra
da en el Preescolar de construc
ción. 

- Cuatro o cinco días más 
tarde: rotura de la fibra de vidrio 
del tejadillo del parque de los 
Preescolares y rotura de dos pa
neles de la valla. 

- Día 8-11-88: rotura de los 
candados, sin poder contabilizar 
las veces que lo han hecho, dado 
el elevado número de éstas , ro
tura de cristales en las puertas de 
entrada , subida al tejado de los 
Preescolares, arrancando seis o 
siete tejas, con lo que la gotera 
es segura, arranque del respira
dero de los Preescolares prefabri
cados y rotura de los pernios de 
la puerta de entrada al patio . 

- Día 9-11-88: nuevamente, 
rotura de los candados de las 
puertas "ª coces» e inundación 
del patio con los cristales de las 
.. Jitronas». 

- Día 10-11-88: rotura de los 
anclajes de I~ canasta de balon
cesto y derribo de ésta. 

- Durante los días de vaca~ 
ciones de Navidad: han roto diez 
cristales en varias puertas y cin
co paneles de plástico del porche 
del parvulario. 

Han entrado en el edificio pe
queño dos veces y han vaciado 
dos extintores encima del mobi
liario, y por pasillos y escaleras. 
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Han r evuelto mesas de profeso
res, armarios, etc. Han reventa
do una puerta de aula, y la puer
ta de aluminio de la entrada la 
han desvencijado, así como otra 
también de aluminio de una tu
toría la han forzado y está desa
justada. 

En tanto no vengan los profe
sores, ignoro lo que puedan ha
ber robado . 

Han roto 14 persianas en la 
parte baja del edificio grande pa
ra explotar petardos entre la per
siana y el cristal. Han atascado 
cerraduras y candados. Han ro
to el timbre del colegio. Rompen 
bombillas del alumbrado exte
rior. Se drogan con pegamento 

dentro del patio. Hacen fuego 
en distintos puntos del patio. 
El patio está lleno de botellas 
rotas. 

- 12-1 -89: los desperfectos y 
objetos desaparecidos hasta esta 
fecha son: el cristal de una ven
tana del piso superior, por la cual 
han entrado; material nuevo en
tregado al profesor ado de ese edi 
ficio, de todo tipo, y repartido 
otra vez el día anterior: grapado
ras, bolígrafos, lápices, carpetas 
del profesor, rotuladores, gomas 
de borrar, material diversos pro
piedad de los niños, etc . , etc., 
etc., y la rotura de tres cerradu
ras. 

' --=---

LA IGLESIA NUEVA APOSTOLICA 
ES UNA FE CRISTIANA GOZOSA Y SENCILA 

Le invita 
a examinarla, sin ningún tipo de compromiso 
previo, en Alcalá de Henares: 

Hotel EL BEDEL. Plaza de San Diego 
Uunto a Plaza de Cervantes) 

SERVICIO DIVINO: Domingos, días 15 y 22, 
a las 19 horas 

De antemano, cordialmente bienvenido 

ACADEMIA DE INFORMATICA 
Precisa 

PROFESOR en R.P.G. II 5/34 
CON EXPERIENCIA 

Interesados, contactar urgentemente llamando al 
Teléf.: 881 46 11 - Srta. Begoña 

ENTRENAMIENTO EN TECNICAS DE RELAJACION 
• Curso eminentemente práctico . 
• Grupos reducidos. 
• Duración: 5 horas (28 Enero y 4 Febrero) . 

Precio: 4 .000 ptas. (IVA incluido). 
Personas en paro: 3.000 ptas. (IVA incluido). 
Fecha límite de inscripción: 20 de enero de 1989 . 

~ G ASJP P º del Val. Edif. Vista Bella. Bloc;. 2 
\.:.J Información : Tlf. 880 24 85 - Horario: 17 a 21 horas . 

Fue presenciado 
por bastantes 

personas 

un borracho 
amenazaba 

con una pistola 
de aire comprimido 

en la plaza 
de Cervantes 

El miércoles 11 de ene
ro sobre las 12'30 horas fue 
detenido en plena plaza de 
Cervantes F.V.O., de 22 
años de edad, nacido en 
Mataró pero vecino de Al 
calá. Está acusado de usur
pación de funciones y 
amenazas. 

Esa misma mañana, en 
la calle Libreros, a la altu
ra de las oficinas de Con
tinental Auto, armado con 
una pistola de aire compri
mido de perdigones, se 
acercó a un vigilante jura
do al que dijo: ¡Soy poli
cía. Tienes algún problema 
en tu trabajo, te voy a me
ter plomo! Tras estas ame
nazas caminó por la calle 
Libreros hasta la plaza de 
Cervantes . 

El vigilante jurado, tras 
estas amenazas y extraña 
actitud, le iba siguiendo y 
en la plaza de Cervantes, a 
la puerta de un estableci
miento donde se sellan bo
letos de quinielas y lotería 
primitiva, volvió otra vez 
a sacar el arma y ante gran 
cantidad de personas que 
en ese momento había en 
la plaza intimidó con la 
pistola a dos chicos jóve
nes. Ante este hecho actuó 
el vigilante jurado y la 
policía, que retuvieron al 
amenazador, el cual opuso 
fuerte resistencia, resul 
tando ambos, policía y vi
gilante, con erosiones. 

El detenido, que no tie
ne antecedentes, alegó que 
había estado toda la noche 
trabajando y sin dormir y 
se había tomado seis copas 
de ponche Caballero. que 
le habían producido tan 
extraña actitud, nada ha
bitual en él. Para la tenen
cia del arma tenía su per
miso lega!. 

PUERTA DE MADRID 



Atracos 
en la calle 

- El día 6 de enero a 
las 23 horas en la calle Las 
Moreras en la vía pública 
fue atracada una mujer de 
29 años a la que de impro
viso le salió un individuo 
joven de unos 20 años que 
la amenazó con un objeto 
punzante y la sustrajo 
3.000 pesetas. 

- El día 7 a las 23 ' 45 
horas en la calle San Félix 
de Alcalá un individuo de 
unos 18 años amenazó con 
navaja a una señora de 64 
y se a p od eró de 8.000 pe
setas en efectivo que lleva
ba en el bolso. 

- El día" 8 sobre las 
22 ' 15 horas fue atracada 
una chica de 17 años cuan
d o caminaba cerca de la 
P uer ta d e Madrid , se la 
acercó un individuo de 
u nos 24 años que iba ar
mado con navaja y la inti
midó con el arma blanca 
llevánd ose 500 pesetas , un 
sello de oro, un anillo con 
piedra y una alianza tam
bién de oro. 

Fue detenido por la Guardia Civil 

Atracó un bar con un revólver, 
con el que disparó al techo 

GUARDIA - ti\íll 
X 

AltALA DE HEIAIU 

A las 12 ' 25 horas del día cua
tro del actual se cometió un ro
bo con intimidación en «Bar los 
Amigos•>, calle Antonio Macha
do número 1, de San Fernando 
de Henares , por un individuo 
que esgrimiendo un revólver dis
paró sobre el techo. La Guardia 
Civil procedió a la detención del 
mismo, tratándose de A.D .R. de 
28 años , vecino de Coslada , al 

que se le ocupó el arma, con la 
cual había efectuado el disparo. 

Posteriormente y como conse
cuencia de las gestiones practica
das , aparece como autor de otros 
dos robos con intimidación , co
metidos en Coslada , uno el día 
26 del anterior en pastelería Ro
cío , sita en calle Méjico , y otro 
en un almacén de moqueta , en 
calle Miguel Peña. 

Incendio 
en Daganzo 
Diez millones 
de pérdidas 

A las 2 horas del día 4 
del actual se originó un in
cendio en el que ardió ma
terial de ordenadores valo
rado en 10.000.000 de pe
setas . Sofocaron el fuego 
bomberos de Alcalá y Alco
bendas . El incendio, al pa
recer casual, se inició de 
madrugada en un patio si
tuado al comienzo de la fá
brica y posteriormente se 
extendió causando las ele
vadas pérdidas menciona
das. No se registraron des
gracias personales. 

Robo en 
una peletería 

Peletería Lerrós situada 
en calle Cerrajeros , 10 fue 
robada el día 7 d e enero 
entre las 10 ' 45 y las 11 de 
la noche , fracturando el 
cristal del escaparate se lle
varon 3 cazadoras de piel 
valoradas en 105 .000 pts . 

EXCLUSIVAS HENARES S. A. 
(DIVISION OBRAS) 

• ESTANTERIAS 
• INSONORIZACIONES ACUSTICAS 
• DISTRIBUCION DE INTERIORES 
• TECHOS REGISTRABLES 
• AISLAMIENTO TERMICO 
•REFORMAS 

EN GENERAL 

OBRAS SIN ESCOMBROS, SISTEMA 

el . ALAMEDA, 26 - Tlf.: 888 50 12 - ALCALA DE HENARES 
~· 
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Nueva fundación cultural 

Colegio san Patricio de los Irlandeses 
de Alcalá de Henares 

Pretende favorecer las relaciones históricas y culturales 
entre España e Irlanda 

Una nueva fundación cultural 
privada, denominada «Colegio 
San Patricio de los Irlandeses de 
Alcalá de Henares», ha comenza
do su andadura en la ciudad al
calaína con la finalidad de favo
recer las relaciones históricas y 
culturales entre España e Irlan
da. Según la orden que aparece 
publicada en el Boletín Oficial 

del día 9 de enero, la nueva fun
dación cultural, de carácter be
néfico, contará con un centro de 
altos estudios para fomentar ac
tividades relacionadas con la cul
tura, historia y economía de am
bos países. 

El capital inicial de la funda
ción es de un millón de pesetas 
y la administración y gobierno 

de la misma correrán a cargo de 
un patronato constituido por los 
fundadores. Entre los fundado
res del «Colegio San Patricio de 
los Irlandeses de Alcalá de Hena
res» figuran Carlos García
Monzón y Díaz de Isla como pre
sidente y el embajador de Irlan
d a en España, Gearoid O'Cle
righ, como vicepresidente. 

UN MILLON SETECIENTAS CINCUENTA MIL RAZONES 
PARA ENAMORARSE DE ESTE AUTOMOVIL 

Si todavía no ha logrado enamorarse definitivamente de un automóvil , ahora tiene la oportunidad 
de hacerlo. 

Por Gama: Eligiendo cualquiera de sus tres modelos, LX, SYMBOL y TURBO DIESEL, de 1.498 , 1.585 
y 1.929 e.e. , respectivamente. 

Por Prestaciones: Beneficiánáose de la tecnología Lancia experimentada en el mundo de la alta 
competición . Tecnología ganadora que permite al Prism~ alcanzar una velocidad superior a los 185 km/h. 
de forma equilibrada. 

Por Equipamiento: Servodirección -Check Panel -Cierre Centralizado - Alzacristales Eléctricos -
Espejo Exterior Derecho -Tapicería Alcántara, exclusiva Lancia. 

Por Confort: Disfrutando de un automóvil en el que todo resulta especialmente acogedor: 
total insonorización, fácil acceso a todos los mandos, confort de 
marcha y motorizaciones potentes y elásticas. LANCIA PRISMA SE HACE QUERER 

Por Condiciones: Aprovechando unas facilidades pensadas Prisma 1.5 LX 1.498 e.e. 80CV 
para usted. Con una valoración de lujo por su vehículo usado, 
además de unas condiciones de financiación altamente competitivas. Prisma SYMBOL 1. 585 e.e. 108CV 
En definitiva un trato personalizado. . Prisma TURBO DIESEL 1.929c.c. 80CV 

concesionario LAN C IA LA ÜFERÉ~.:JA D= VIAJA!! F.~ l.Ai'CIA 

Ctra. Madrid-Barcelona. Km. 32.100 - (esquina a c/.Avila) - Tlfs.: 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 - Alcalá de Henares 
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«Desnudo seductor» 
100 años 

de erotismo 
gráfico 

«A mí no me gusta desnu
dar a las mujeres sino vestir
las, que es más caro,,, afirmó 
Luis García Berlanga en la 
presentación del libro del pe
riodista Javier Domingo «El 
desnudo seductor, cien años 
de erotismo gráfico en Espa
ña», que tuvo lugar el pasado 
10 de enero en el Centro Cul
tural de la Villa de Madrid. 

Este libro tiene «Una sensi
bilidad atractiva que recorre 
el marco del desnudo en Es
paña desde finales de siglo 
hasta nuestros días», dijo el 
cineasta, quien confesó que 
uno soy un amateur del desnu
do, pero sí del erotismo». 

Junto con García Berlanga 
intervinieron en la presenta
ción la actriz Sara Montiel, 
Antonio Gomer Rufo, que ha 
prologado el libro, Javier Do
mingo, autor del mismo, y el 
director del Centro Cultural, 
Emilio Hernández. 

Sara Montiel manifestó que 
el libro le parecía «bonito e in
teresante» y que las fotogra
fías que muestra el autor en el 
mismo habían sufrido en la 
época pasada la misma censu
ra de la que fue objeto ella du
rante su etapa como actriz, 
aunque «afortunadamente he 
recuperado mis tetas, mi cu
lo y mis piernas maravillosas 
y estoy contenta de estar in
cluida en el libro». 

Antonio Gómez Rufo afir
mó que «en Españ.;i, por razo
nes históricas que es mejor no 
comentar, este tipo de litera
tura no existía, por lo que es
te libro es insólito, no se ha
bía hecho nunca», y continuó 
diciendo que en él se pueden 
admirar la recopilación de 
100 años de prensa gráfica en 
España. 

El libro, editado por Ar
nao, muestra una colección de 
ciento diez ilustraciones de 
desnudos en España en un pe
ríodo que abarca desde 1868 
hasta nuestros días, en la que 
se incluyen grabados de Pena
gos, Ribas o Demetrio así co
mo «fotografías de arte,, , 
acompañadas de un texto que 
explica la evolución del erotis
mo gráfico en nuestro país. 

Al acto de presentación 
acudieron, entre otros, el dra
maturgo Antonio Buero Va
llejo y el periodista y escritor 
Francisco Umbral. 

PUERTA DE MADRID 
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Le tocó el coche y otros regalos 
del centro comercial «El Val» 
Los Reyes llegaron 

para Purificación Díaz 
Toda una avalancha de regalos lle

gó el pasado martes 10 de diciembre 
a parar a Purificación Díaz , una al 
calaína casada y madre de cuatro hi
jos, al ~er la ganadora del sorteo en 
el Centro Comercial uEI VaJ,,, un 
sorteo navideño que además de los 
casi cien regalos de los que se hizo 
entrega ~ la afortunada tenía como 
premio central y más importante, un 
coche , un Renault Supercinco para 
ser más exactos. No hay que desta
car la gran alegría que tenía Purifi
cación Díaz la tarde del pasado mar
tes porque no es necesario , se supo
ne , y es que no era para menos ante 
la cantidad de regalos que recibió y 
sobre todo por ese bonito coche que 
se exhibía en uno de los pasillos del 

Centro Comercial. Fueron todos es
tos regalos una bonita e inolvidable 
celebración de la festividad de los 
Reyes Magos para Purificación Díaz 
y su familia. 

Puestos al habla con Alberto Prie
to, miembro del gabinete de marke
ting y publicidad del Centro Comer
cial uEI Val>,, nos dijo en qué había 
consistido este sorteo, así como algu-
nas otras noticias. 

A este sorteo concurrieron casi 
150.000 papeletas de clientes, que 
desde el día 16 de diciembre hasta 
el día del sorteo , el 5 de enero, reci
bían sus papeletas por efectuar sus 
compras en cualquiera de las tiendas 
del centro comercial. El premio era, 
además del automóvil, un regalo 

efectuado por cada uno de los casi 
cien establecimientos existentes en el 
centro. Además existían dos segun
dos premios consistentes en sendas 
maquetas de un popular tren eléctri
co de juguete. 

- La idea principal era hacer un 

~ ©)~ ~~llQ) 
OBRA CULTURAL 

" CASA DE CULTURA" Li bre ros, 10-12 ALCALA DE HENARf S 

PROGRAMA DE ACTOS - ENERO 1989 

SALON DE ACTOS 

DIA 

17, 19 
y 20 

18 
Miércol. 

ACTO 

Homenaje a 
LUIS FERNANDEZ DE SEVILLA 

CINE INFANTIL 

HORA 

8 
tarde 

7 
tarde 

Día 21 7'30 tarde 

&º Maratón Cultural 

<<LOS ARTISTAS DE ALCALA 
EN SU AULA DE CULTURA>> 

Pregón 
a cargo del conocido poeta alcalaíno 

. LUIS DE BLAS 

A continuación 
ESTRELLA CASERO Y SU GRUPO 

ENTRADA L I BRE 
A VISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad , solamente podrán acceder al Salón de Actos 
el mismo número de personas que hay de butacas. 
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sorteo en el que el regalo principal 
fuera un Renault Supercinco y el qué 
cada comercio aportara un regalo 
para el afortunado cliente que fuera 
el agraciado tras el sorteo realizado 
ante notario. El motivo de este sor
teo, que ha sido muy popular entre 
nuestros clientes, ha sido por la ce
lebración de las fiestas de Navidad 
y, dado el éxito que ha tenido, tene
mos intención de repetirlo en tempo
radas venideras. 

La ocasión era propicia para pre
guntarle a Alberto Prieto cómo ha
bían transcurrido las fiestas navide
ñas en el Centro Comercial uEI Val». 

- La verdad es que muy bien, es
tamos gratamente sorprendidos por 
la recepción por parte del público. 
Al ser las primeras navidades que 
pasábamos, hay que reconocer que 
la gente ha respondido maravillosa
mente . 

El Centro Comercial uEI Val » lle
va camino de celebrar su primer 
cumpleaños , con lo que pedimos a 
Alberto Prieto que nos valorara to
do este período de tiempo desde su 
puesta en marcha , siendo ésta la pri
mera experiencia que se desarrolla
ba en Alcalá en este sentido de ven
tas comerciales . 

- Nosotros tenemos la idea de que 
los centros comerciales, una vez 
abiertos, necesitan su tiempo para la 
atracción de gente. Creo que noso
tros lo superamos una vez conclui
do el verano, que es una-época co
mercialmente no muy buena. A par
tir de entonces todo ha marchado so
bre ruedas y cualquier comerciente 
está verdaderamente contento. No
sotros tenemos que agradecer a la 
ciudad de Alcalá la respuesta que 
nos ha dado. Estamos encantados de 
tener el público que tenemos. 

Y también , ¿cómo no?, estuvimos 
conversando con Purificación Díaz, 
la afortunada ganadora del Renault 
Supercinco . Una alcalaína, casada , 
con cuatro hijos y vecina de la calle 
de Reyes Magos. 

- Yo todavía casi no me lo creo. 
Ha sido una sorpresa muy grande. 

- ¿Cuántas papeletas llevaba? 
- A mi nombre eché tres. Creo 

que fue el día 26 cuando las eché. 
- ¿Cuándo recibió la noticia? 

- Fue el día 29, que me lo dijo una 
amiga. Yo no me lo creía. 

- ¿Viene muy a menudo al Cen
tro Comercial uEl Val,,? 

- Sí que vengo muy a menudo, lo 
que ocurre es que a veces compro y 
a veces no, vengo de visita. 
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PELETERIA 

NOVAK - ANTE - NAPA 

SOMOS FABRICANTES 
Vista piel con precios de FABRICA 
-FA~ILIDADES DE PAGO-

¡¡PRECIO ESPECIAL!! 
cazadoras Piloto 

para Jóvenes 
29.000 ptas. 

~.a. 

-- -- -
f ZORRO, · ~ 

_ MUTON . 
-NUTRIA, MARMOTA 

ASTRACAN = -
~ VISON-====:-*= 

C/. Cerrajeros, 10 - Teléf.: 888 09 12 (junto Plaza de Cervante_s) - Alcalá de Henares 

HORARIO: De 9'30 a 13'30 y 4'30 a 8'30 - INCLUSO SABADOS 

venta de: 
- NAVES INDUSTRIALES DESDE 200 m/2. 
- LOCALES COMERCIALES. 
- OFICINAS. 

POl IGO NO 1 Na U S TRIA L 

INFORMACION Y VENTA: ~ 

.. :;..,..;A_ CONSTRUCCIONES 

;¡¡¡¡¡¡11_1_1!_ SAN LEONARDO 
Teniente Ruiz 2-3º G Tel.: 91 /888 66 44 Alcala de Henares (Madrid) 
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Pajares, 
Macía_s 

y Bueriberi 
-fueron 
Melchor~ 
Gas par 

y Baltasar 
(<Melchor» Pajares 11Gaspan1 Macías ((Baltasan> Bueriberi 

una falsa llamada telefónica retrasó 
considerablemente la cabalgata de Reyes 

PUERTA DE MADRID 

La noche del 5 de enero fue la 
noche mágica de los niños que 
impacientes esperaron la llegada 
de los tres magos de oriente car
gados de juguetes. Aunque cada 
vez menos, fueron muchos los ni
ños alcalaínos que se despertaron 
nerviosos la mañana del día 6, 
día de Reyes, para ver lo que los 
Magos les habían dejado en su 
visita nocturna a su domicilio. 
Pero, como todos los años, los 
Reyes se dieron en la tarde-noche 
del día 5 una vuelta por Alcalá 
para saludar a todos los niños y 
mayores en la tradicional cabal
gata. Una cabalgata que ha sido 
una vez más posible gracias a la 
estrecha colaboración existente 
entre la concejalía de Festejos, 
presidida por José Macías Soto, 
y las peñas de la ciudad, que han 
hecho todo lo posible por deco
rar las carrozas e incluso por par
ticipar en la cabalgata. 

El mismo día 5 por la mañana 
se deshojó la margarita de quién 
iba a ser el tercer rey mago. Se 
sabía que José Macías Soto se 
pondría una barba rubia, una 
melena igualmente rubia y una 
corona, además del consabido 
atuendo real. También se sabía 
que el guineano Honorato Bue
riberi se vestiría especialmente 

para encarnar ~l rey Baltasar. 
Así que faltaba por conocer la 
identidad del último rey, iden
tidad que se conoció el mismo 
día 5 por deseo expreso, al pare
cer, del propio rey. Este resultó 
ser ni más ni menos que el con
cejal de Izquierda Unida Jesús 
Pajares, el cual ha hecho su últi
ma cabalgata de Reyes como con
cejal, puesto que será en marzo 
cuando se despida oficialmente 
del ayuntamiento complutense, 
siendo en la actualidad uno de 
los ediles más veteranos del con
sistorio. 

Los tres Reyes Magos mostra
ban su satisfacción por saludar a 
los niños de Alcalá; tanto Macías 
como Bueriberi, veteranos en es
tas lides, como Pajares, menos 
acostumbrado que sus dos com
pañeros, pero con mayor ilusión 
si cabe, demostraron tener tan
to goce como la mayor parte de 
los niños a los que saludaron des
de sus tronos. Es fácil afirmar 
que quizá ésta ha sido una bella 
despedida de Pajares como con
cejal, que dejará paso con toda 
seguridad a Magdaleno García
Alcalá como concejal de la coali
ción de IU. Nos consta que Pa
jares se tomó el hecho de ser Rey 
con mucha ilusión e interés. 
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Numeroso público -aa.aao personas, 
según Macias- presenció el desfile 
También hubo quien quiso sa

car punta durante la brillante ca
balgata afirmando que era curio
so ver de reyes magos a un socia
lista y a un comunista, afirma
ción que no deja de tener su tin

te de buen humor. 

Diez Carrozas 
Fueron en total diez las carro

zas que salieron de la Ciudad De
portiva y que a élla regresaron 
después de hacer por la ciudad el 
tradicional recorrido, teniendo 
como punto central de éste la pla
za de Cervantes, donde los Ma: 

, gos tuvieron palabras para los ni
ños de la ciudad desde sus pro
pias carrozas, palabras que pu
dieron ser oídas' perfectamente 

por todos los niños que estaban 
en la plaza gracias a la excelente 

megafonía que se había dispues
to en esta ocasión. En la plaza de 
Cervantes se soltaron unos dos 
mil globos al frío cielo alcalaíno, 
lo que dio belleza a la llegada de 
los Reyes a la plaza más impor
tante de la ciudad cervantina. En 
total hicieron la cabalgata diez 

carrozas, ocho del ayuntamien
to, que alquiló seis en Valencia, 
y otras dos realizadas especial
mente para la cabalgata de Re
yes. Dos de las carrozas munici
pales estaban subvencionadas 
por la empresa Fiesta y por el 

Centro Com~rcial El V al. Las 
dos carrozas restantes pertene
cían al centro cultural El Chorri
llo, que había recibido para ello 
una subvención, y al CD Avan
ce, al cual todavía le dura y le 
durará la alegría por la lotería 

que les tocara el día 22 de di
ciembre. 

Acompañaban a las carrozas 

las majorettes de la peña El Qui
jote, así como su banda de cor
netas y tambores, además de un 

par de charangas, entre las que 

se encontraba la ya popular de 
Los Marchosos. El propio José 
Macías Soto calculó la asistencia 

de público entre las setenta y las 
ochenta mil personas. 

Un retraso no previsto 
Quien más, quien menos, se 

enfadó por la espera sufrida pa
ra ver la cabalgata, y es que ésta 
se retrasó considerablemente. 
Este retraso, según nos han in
formado, se debió a una falsa lla
mada telefónica que se recibió al 
mediodía del 5 de enero en el 
cuartel del Príncipe. A esa hora, 
alguien supuestamente desde el 
ayuntamiento anunció que la ca
balgata se había suspendido, con 

lo que no era necesario que pres
taran el apoyo de «jeeps» necesa
rio para remolcar las carrozas. 

José Macías tuvo palabras muy 
duras para el autor o autores 

de la llamada diciéndonos que 
fue «algún sirvengüenza, falto de 
consideración y de respeto, que 
quiso boicotear la cabalgata im
punemente, jugando con la ilu
sión de muchos niños». 

Hacia las cuatro y media de la 
tarde se esperaba la llegada de los 
«jeeps» en las instalaciones mu

nicipales de Enrique Jiménez, 
para comenzar los preparativos. 
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Los Reyes Magos visitaron el 
hospital y el patronato san José 
La cabalgata tendría que haber 
salido de la Ciudad Deportiva 
hacia las seis y media. Pues bien , 
alarmados por el retrado que es
taban sufriendo los «jeeps», los 
organizadores se pusieron en 
contacto con el cuartel del Prín
cipe y conocieron el problema. 
José Macías tuvo palabras de 
agradecimiento para el coman
dante de guardia, «que se portó 
excepcionalmente y gracias a su 
celeridad se evitó un mayor re
traso». Más tarde de las siete la 
cabalgata comenzaba sus discu
rrir por las calles de la ciudad. 

Millón y medio 
de peset.as 
costó la cabalgata 

Alrededor de un millón y me
dio de pesetas de presupuesto tu
vo la cabalgata de Reyes. Nove
cientas mil pesetas costó el alqui
ler de las carrozas de Valencia y 
este año se gastaron trescientas 
mil pesetas en caramelos «y na
die puede decir que han faltado 
caramelos este año porque se han 
repartido unos ochocientos qui
los» , nos informó Macías. Casi 
doscientas mil pesetas se gasta
ron en globos , que se repartieron 
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y se soltaron al cielo de Alca
lá, además de otros pequeños 
gastos que vienen a completar 
ese millón y medio de pesetas 
que ha costado la cabalgata de 
Reyes. 

Los Reyes Magos visitaron 
el patronato San José, 
el hospital y Cáritas 

En la mañana del día 5 de ene
ro la ilusión llegó al patronato 
San José , a los niños internados 
en el hospital de Alcalá y a Cári
tas. Todos ellos fueron objeto de 
la visita de los Magos de Orien
te que con sus regalos les alegra
ron estas fechas navideñas. Los 
deficientes del patronato San Jo
sé , los niños en el hospital y los 
beneficiados por Cáritas vivie
ron una jornada en la que la ilu
sión por la visita y los regalos de 
los Reyes difícilmente se les olvi
dará. 

Tanto en el patronato San Jo
sé , como en Cáritas los Reyes 
Magos repartieron juguetes , 
unos juguetes que fueron cedidos 
al ayuntamiento por el dueño de 
la tómbola que se suele instalar 
en la plaza de Cervantes y que 
estas navidades no se ha instala
do como estaba previsto ya que 
ha sufrido algunos daños en un 

accidente. 
Los Reyes Magos también re

partieron juguetes en el hospital 
pero fue la propia dirección la 
que se encargó de adquirir los ju
guetes, el ayuntamiento como tal 
regaló un futbolín grande que ha 
quedado instalado en el propio 
hospital. Ni que decir tiene la 
enorme alegría que se llevaron 
los niños internados en el hospi
tal. Era esta la primera vez que 
los Reyes Magos viajaban alcen
tro asistencial complutense. 
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Reestructuración de Protección Civil en Alcálá 
se busca su implantación 
definitiva en la sociedad 

Hace varios días se presentó 
en el ayuntamiento la reestruc
turación que ha sufrido Protec
ción Civil en Alcalá , en una rue
da de prensa en la que fueron 
presentados los nuevos responsa
bles de esta agrupación cuyo ob
jetivo principal es el de estudiar 
y prevenir todas aquellas situa
ciones que puedan poner en pe
ligro a la población , además de 
protegerla en caso de catástrofe. 

En esta rueda de prensa , que 
fue presentada por el secretario 
particular del alcalde , Frandsco 
Muñoz , el jefe de la sección de 
Protección Civil del ayunta
miento de Alcalá , Eduardo Mar
tín Melguizo; el jefe de la agru
pación de voluntarios , José Luis 
Cuadrado; Enrique Abad , jefe 
del Centro Coordinador; y An
gel Luis Dorado, jefe de la Uni
dad Logística de Protección Ci
vil , dieron a conocer el borrador 
de trabajo p<i.ra el trienio 1989, 
1990 y 1991. 

Protección Civil lleva cmco 
años funcionando en Alcalá y en 
boca del presentador Francisco 
Muñoz, es «aquello de lo que to
do el mundo habla pero nadie sa
be qué es». El secretario particu-

· lar del alcalde , que es m iembro 
de Protección Civil a título par
ticular , señaló que «ha habido 
una abundancia de decretos le
gislativos que han regulado la 

Protección Civil , pero al ser una 
materia legislativa nueva ha tar
dado algún tiempo en adaptarse 
a las realidades. Por ello ha sido 
difícil realizar los organigramas 
y los sistemas operativos de fun
cionamiento». 

Como ya hemos indicado, Al
calá creó hace cinco años la 
Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil y se ha movido 
dentro de la ambivalencia antes 
señalada y en estos momentos se 
está tratando de concretar el pro
grama sistemático de actividades 
y de responsabilidades claras pa
ra desarrollar en nuestro muni
cipio, según manifestó Francis
co Muñoz. 

Como también ya ha quedo 
explicado, el trabajo de Protec
ción Civil se orienta al estudio y 
prevención de las situaciones de 
grave riesgo , catástrofe o calami
dad pública y a la protección y 
auxilio de personas y bienes en 
los casos en que dichas situacio
nes se produzcan. 

Dadas las características de Al
calá, con aproximadamente 
150.000 habitantes y teniendo en 
cuenta los riesgos potenciales que 
representa un corredor indus
trial, el transporte de mercancías 
peligrosas por carretera y vía fé
rrea, se hace precisa una coordi
nación eficaz de todos los recur
sos disponibles . Con este fin se 

proyecta un programa de traba
jo en dos frentes básicos. 

Este programa, aprobado por 
el alcalde de la ciudad, deberá 
realizarse en etapas sucesivas y 
en un período no superior a tres 
años. 

Por una parte se realizará una 
evaluación de los riesgos poten
ciales y una confección de planes 
básicos de intervención. Para la 
ejecución de estos plan~s básicos 
o de emergencia se hace necesa
ria la confección de un catálogo 
de recursos , tanto propios como 
ajenos, existentes en el área de 
Alcalá y no en su zona de in
fluencia. Esta información, que 
es considerada como primordial, 
es laboriosa y costosa, ya que en 
este momento hay algo hecho, 
pero es muy poco y no está ac
tualizado. 

En tal sentido, también es im
portante la creación de un cen
tro coordinador que será la base 
de las operaciones en cualquier 
supuesto, en él se dispondrá de 
todo tipo de información, ade
más de encontrarse perfectamen
te comunicado con la Policía Na
cional , Policía Municipal, Guar
dia Civil, bomberos, hospitales , 
Cruz Roja y con las fuerzas ar
madas radicadas en Alcalá. 

El más importante de los re
cursos de que dispone Protección 
Civil es el voluntariado. La 

TODO SOBRE FORD 
IWAI 1~1 

CONCESIONARIO OFICIAL 
EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA Y PINTURA, en:. 

Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil debe ser cuida
da y mimada por ello, por lo que 
para potenciarla es imprescindi
ble la divulgación y captación 
de nuevo personal. También 
se considera imprescindible la 
realización de cursillos de forma
ción. 

Hay que destacar que en la ac
tualidad la Agrupación de V o
luntarios de Protección Civil de 
Alcalá está formada por tan sólo 
16 personas. Dado este escaso 
número de voluntarios con que 
cuenta la agrupación y las difi
cultades que conlleva montar un 
servicio rápido y eficaz, será 
conveniente barajar la posibili
dad de la utilización del personal 
del servicio social sustitutivo pa
ra aquellos objetores de concien
cia que así lo deseen. 

Otro de los objetivos de este 
borrador de trabajo es la crea
ción de un grupo técnico asesor, 
la aproximación hacia grupos o 
entidades.de tipo altruista o be
néfico, la realización de progra
mas divulgativos en centros pú
blicos, la creación de un grupo de 
acción inmediata y la fundación 
de un almacén base para auxilio 
en grandes catástrofes. 

Es importante destacar la ce
sión por parte del ayuntamiento 
de un chalet en la carretera de 
Daganzo, que será la sede de la 
organización, y que .haya reno
vado sus esfuerzos doblando el 
presupuesto, puesto que, si en 
1988 era de un millón y medio 
de pesetas, en 1989 es de tres mi
llones y medio. 

Ctra .. :e Barcelona, km. 27'200 ·teléfono 880 00 62 Alcalá de Henares 
mm 
~ 
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Ruiz Mateos convirtió en su fiesta el 28 de diciembre 

<<NO soy santo, pero sí soy inocente>> 
El más famoso de los empresarios españoles de todos los tiempos, José María Ruiz Mateo&, salió de 

la-cárcel de Alcalá-ya por octava vez- en una fecha premeditadamente simbólica: el 28 de diciem
bre, festividad de los Santos Inocentes, qu.e Ruiz Mateo& eligió para depositar la fianza de diez millones 
de pesetas. De este modo,enuno más de sus muchos gestos espectaculares, Ruiz Mateos convirtió 
en su fiesta lo qu.e para muchos es día de inocentada y para él lo es de Inocentes. Por otra parte, en 
este fin de semana, el viemes día· 13, Ruiz Mateos habrá vuelto a Alcalá, invitado al coloquio por el 
Foro Complutense, y cuando escribimos todo apunta a qu.e ésta va a ser la más animada de las reunio
nes convocadas hasta ahora por esta entidad, al menos por lo qu.e se refiere a la cantidad de asistentes 
a la cena qu.e siempre se desarrolla con análogo motivo con un invitado u otro. 

El emp resario J osé María Ruiz 
Mateos ab andonó el miércoles 28 
d e d iciemb re, poco antes de las 
9 d < la noche, la cárcel de Alcalá 
Meco, d esp ués d e que su aboga
d o d epositara la fianza exigida 
p or la sección primeta de la 
aud enci:a nacional para conce
d erle la lib ertad provisional. 

Ante la p uerta d e la cárcel es
p eraban al empresario su hijo 
Zoilo, el abogado Marcos García 
Montes y su asesora de prensa, 
P ino R iesco . 

García Montes , Zoilo Ruiz 
Mateos y el abogado Joaquín 
lvanco d epositaron en la audien

. cia nacional la fianza de 10 mi
llones d e pesetas que había sido 
estab lecid a p ara su puesta en 
libertad. 

García Montes explicó que el 
abogado Joaquín lvanco se per
sonó en el juzgado como avalis-

ta del empresario, para lo cual 
tuvo que presentar una certifica
ción de su declaración patrimo
nial a H acienda y un certificado 
del Colegio de Abogados de Ma
drid en el sentido de que el fia 
dor no tiene privados sus dere
chos civiles . 

El hijo de José María Ruiz 
Mateos, Zoilo, dij o a los perio
distas que aquélla era una fecha 
simbólica, puesto que su padre es 
«inocente», y agregó que si en 
breve no se establece fecha exac
ta del juicio, su padre volverá a 
la prisión. 

El expresidente de «RUMA
SA» ingresó en la cárcel por pe
núltima vez tras ser detenido el 
pasado mes de septiembre en un 
área de servicio de la autopista 
A-7, de Tarragona, próxima a El 
Vendrell, y la audiencia le impu
so una fianza d e cien millones de 

t~\pREPARADOS ALIMENTICIOS 
IA y DIETETICOS 

~~,~;&~ consulta Naturista, Masaje 
) ~0~~~~~,, y sauna 

VISITEN O S EN: 
el . Lope d e Vega, 23 - Tlf. 888 79 73 - Alcalá de Henares 

~ ,Hotel El Bedel eni i 
~l[ij;]j TV. EN HABITACIONES • • • • ~ Y CAFETERIA • BAR • ·• 

n Platos combinados 

COMUNIONES - CONGRESOS - CONVENCIONES 

Plaza de San Diego, 6 - Tlf. 889 37 00 - Alcalá de Henares 

ENTRENAMIENTO EN TECNICAS DE RELAJACION 
• Curso eminentemente práctico. 
• Grupos reducidos. 
• Duración: 5 horas (28 ·Enero y 4 Febrero). 

Precio: 4.000 ptas. (IVA incluido). 
Personas en paro: 3.000 ptas . (IVA incluido). 
Fecha límite de inscripción: 20 de enero de 1989. 

~ GASJP Pº del Val , Edif. Vista BeOa, Bloq . 2 
'!..) Información: Tlf. 880 24 85 - Horario: 17 a 21 horas. 
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pesetas par a qued ar en libertad 
provisional. 

El 27 de septiembre, José Ma
ría Ruiz Mateos logró llevar a ca
bo una espectacular huida de la 
audiencia nacional, siendo dete
nido el 13 de noviembre en un 
apartamento de la playa de «La 
Antilla», en la localidad onuben
se de Lepe. 

La fianza quedó rebajada a 
diez millones el 21 de octubre , 
pero el empresario se negó a pa
garlos por considerarse «engaña
do», al tiempo que anunció que 
no abandonaría la cárcel «mien
tras no se fije la fecha para el jui
cio, salvo que los funcionarios de 
la cárcel me echen a empujones». 

El penúltimo fin de semana 
del año, festividad de Nochebue
na y Navidad, el empresario rea
lizó una huelga de hambre para 
«mostrar mi pesar al gobierno , 
porque más que consideración y 
humanidad, lo que quiero es jus
ticia». Aunque «me apetece mu
cho visitar a mi madre enferma, 
me veo en la obligación de re
nunciar al pago de fianza con to
do el dolor de mi corazón», dijo 
entonces Ruiz Mateos. 

El empresario manifestó a los 
periodistas, al salir de la cárcel , 
que abandonaba la prisión por 
tres motivos: la enfermedad de 
su madre, la familia y su presen
tación a las elecciones al parla
mento europeo . 

Respecto a esto último , Ruiz 
Mateos afirmó que cuenta para 
ello con el apoyo económico de 
un grupo de empresarios, y aña
dió que «será una vegüenza pa
ra el gobierno español si consigo 
llegar al parlamento europeo». 

El ex-propietario de Rumasa 
abandonó el centro penitenciario 
de Alcalá donde ha permanecido 
desde mediados de noviembre , 
sobre las nueve de la noche . 

Esta era la octava vez que 
Ruiz Mateos pas!lba por esta pri
sión, y en esta ocasión la fianza 
personal de diez millones de pe
setas ha sido depositada por un 
amigo valenciano. 

El emp.-esario afirmó que el 
próximo mes de abril «dicen que 
me van a juzgar, pero esto es fal
so y es mentira», y aseguró que 
«Si en abril no hay juicio haré 
una de las mías , pero más sona
da , que dejará en ridículo po r 

completo al gobierno y a la pro
pia justicia». 

Tras declarar que lo que a él 
le importaba era la opinión del 
pueblo español, opinó que «la 
justicia desgraciadamente no 
existe» y que «algunos creen que 
estoy loco, pero no es verdad». 

Ruiz Mateos agregó que lo que 
más le gustaría es tener un deba
te público con el presidente Fe
lipe González en TVE para que 
éste expusiera a los españoles los 
motivos por los cuales expropió 
Rumasa, y que acto seguido le 
dejaran hablar a él. 

Por último dijo que había te
nido un empeño especial para sa
lir de la prisión en el día de los 
Santos Inocentes, no porque se 
considere un santo, «sino porque 
soy inocente». 

Ruiz Mateos mantuvo los-pa
sados días 24 y 25 una huelga de 
hambre simbólica en la prisión 
y ha manifestado que en estas fe 
chas ha llorado amargamente re
cordando a su familia . 

El empresario salió de la pri
sión a bordo de una motocicleta 
conducida por su abogado, Mar
cos García Montes, al objeto de 
llegar cuanto antes hasta donde 
se encontraban los informadores , 
y posteriormente en un coche, 
con su hizo Zoilo , se dirigió a 
Madrid . Al partir indicó a _los 
periodistas su intención de via
jar a Jerez para ver a su madre , 
que se encuentra enferma, pero 
que antes mantendría una rueda 
de prensa con los medios de co
municación en Madrid. 

COMPRO 
PISO 

EN ZONA DE ALTO STANDING 
DE ALCALA: Pº Estación, Parque 
de San Fernando, etc. 
Telfs. 889 2& 30 I 24 &2 

VENDO 

LOCAL 
COMERCIAL 
40 m/2 - Zona Pryconsa 

Tlf. 889 80 58 
Llamar de 2 '30 a 5 tarde 
y de 9 a 11 de la noche . 
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SE VENDE 
PISO 

C/. MADRE DE DIOS 
- 123 m/2. 
- 4 dormitorios, 

baño y aseo. 
- Calefacción central. 

Información en: 

Vía Complutense, 24 
ALCAL:\ DE HENARES 

Tlfs .: 880 25 12 - 880 25 96 

NAVES 
EN LOS HUEROS 

VENTA 
Y ALOUILER 

de 200 a 400 m/2 
y 3 adosadas de 

2.500 m/2 cada u na 
- JUNTO A LA CARRETERA

Con agua, luz y transformador 
para 500 C.V. 

Tlf. 880 90 15 

Macias 
ya tiene 
despacho 

Hace varias semanas descubri
mos al concejal de Deportes y Fes
tejos, José MacÍ:ls , en un pasillo en 
el que había puesto una mesa y 
una silla y atendía:: ~odos los sor
prendidos que le visitaban para 
realizar alguna gestión. Macías 
nos confesó entonces que ya lleva
ba mucho tiempo reclamando un 
despacho porque el que tenía era 
muy pequeño y estaba comparti
do por la concejalía de Cultura y 
las delegaciones de Juventud , De
porte y Festejos. 

Pues bien. su protesta surtió el 
efecto que deseaba y el corajudo 
Macías ya tiene despacho , y esta 

SE NECESITA 

GRADUADO ~O~IAl 
CON EXPERIENC IA 

Jornada completa 
o tardes. 

Aptdo. de Correos 338 
Alcalá de H enares 

INVERSIONISTA 
LE OFRECEMOS LA MAS ALTA RENTABILIDAD 
DEL MERCADO, Y AL FINAL DE 3~ MESES 

SER PROPIETARIO DE LOS INMUEBLES 
Garantizamos su inversión mediante avales bancarios. 

Proporcionamos asesoramiento fiscal gratuito. 

Telefs. 889 26 :so I 24 62 

INSTALADOR AUTORIZADO 

MONTAJES ELECTRICOS, COMERCIALES E INDUSTRIALES 
CALEFACCIONES POR ACUMULADOR 

REFORMAS ... 
· C/. Federico Mompou, 4 - 1° C - Tlf.: 880 37 62 

ALCALA DE HENARES 

ESPECIALISTAS EN MUEBLES DE COCINA 

.. ...-.. ~• .. •liil ( liilc.lna T AMBIEN 

··MUEBLES 
u DE Ahora 3()q6 de descuento. 

.\BHl:\tOS S:\H:\DOS TARDE 
Plaza San Francisco de Asis, 39 
Teléf .: 881 63 27 -ALCALA 
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ocASION!! 

vez de verdad. en el que realizar 
cómodamente su gestión. Su nue
vo despacho se encuentra en la se
gunda planta de la casa consisto-

rial. junto al archivo. Así que ahí 
está M acías tan contento, y lepo
demos ver junto a su secretaria, la 
señorita Begoña. 

informa 
Hasta el próximo d ía 24 de enero y hora de las 13 p u e

den presentarse en la Sección de Contratación d e este Exc
mo. Ayuntamiento, plicas para la iluminación de ocho 
pistas deportivas en varios colegios públicos. 

T IPO : 2.429.076 pesetas. 

Los pliegos de condiciones pueden examinarse en la 
referida Sección de 10 a 13 horas . 

Alcalá de H enares, a 11 de enero d e 1989 
.... ~ El Secretario General 

i ;iilt Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

OFERTAS DE LA SEMANA 
Seat Ibiza 1.5 GLX - M GH - año 1985 

795.000 pestas 
Golf GLD - M FD año 1983 

775.000 pesetas 
Citroen CX M DH A/A año 1979 

450.000 pesetas 

llBliJB 
TECNOLOGIA LIDER 

En: LIDERCAR 2.000 
Ctra. N-11, km. 31.600 

Tlf. 881 40 62 
Alcalá de Henares 
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Rueda de prensa en el ayuntamiento 
centra comercial de zenar: 

enésima asalta 
El director general del comercio de la CAM duda que el 

proyecto aprobado ya pueda volver marcha atrás 
El centro comercial que promovido por Zenor Overseas INC está proyectado contruirse en la zona este de la ciudad, entre la Nacional 11 y el río Henares, con una superficie de aproximadamente 200.000 metros cuadrados, aunque la empresa promotora ha adquirido hasta 400.000 que serán destinados a otros fines aún sin determinar, está siendo continua noticia. Yva a seguir siéndolo irremediablemente en los próximos meses. Dos circunstancias importantes se han producido esta semana en tomo al centro integral, como así ha venido a llamarse a este complejo y especial Centro Comercial. Por una parte hay que destacar la visita que el pasado martes 10 de enero realizaron los concejales de Izquierda Unida del ayuntamiento de Alcalá, Francisco González Adrada y Rafael García Poveda al director general de Comercio de la comunidad de Madrid, Carlos Arnáiz, y por otra la presentación en rueda de prensa del convenio y del proyecto de construcción del complejo comercial en el ayuntamiento complutense, con la participación en la misma de las tres partes directamente implicadas: empresa, comunidad autónoma y ayuntamiento. 

Rafael García P oveda y Fran
cisco González Adrada visitaron 
el pasado día 10 de enero al di
rector general de Comercio de la 
comunidad d e Mad rid, Carlos 
Arnáiz, con el que mantuvieron 
una reunión acerca del centro co
mercial proyectado en Alcalá por 
la empresa Zenor Overseas INC. 
Carlos Arnáiz hizo unas declara
ciones a un medio de comunica
ción madrileño el pasado 26 de 
diciembre en el sentido de que la 
comunidad de Madrid impone la 
instalación de pequeños comer
cios junto al híper que se cons
truirá en Alcalá. Hay que d esta
car que el pasado 15 de diciem
bre compareció en el parlamen
to de la Comunidad el consejero 
de Economía, a instancias del 
grupo de diputados de Izquier
da Unida. 

García Poveda y González 
Adrada insistieron a Carlos Ar
náiz en las ideas centrales gue Iz
quierda Unida tiene sobre la 
construcción del centro comer
cial. De esta forma le pusieron en 
duda los datos de los estudios 
realizados por el IDESCO en 
1983 y por el PAC (Plan d e Ac
tuación Comercial) d e 1986 , 
donde se llega, según los conce
jales de Izquierda Unida, a da-
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tos divergentes sobre la situación 
comercial de Alcalá. Por ello pi 
dieron al director general de Co
mercio que se realice un nuevo 
estudio en Alcalá de Henares pa
ra ver las necesidades existentes . 

Otra de las peticiones que le 
realizaron a Arnáiz fue que co
mo mínimo se escuche la alterna
tiva de los comerciantes a la 
construcción y gerencia por par
te d e Zenor de este complejo co
mercial. Arnáiz manifestó en es
ta reunión no conocer esta alter
nativa , por lo que le presentaron 
una fotocopia con el proyecto de 
los comerciantes alcalaínos , pues 
«es una alternativa que debe co
nocer», indicó González Adrada, 
que también señaló que tras esta 
reunión tuvieron la impresión de 
que Arnáiz va a escuchar a los 
comerciantes alcalaínos , «aun
que se muestra algo escéptico a 
que los comerciantes puedan lle
var a efecto su propuesta de ges
t ionar ellos mismos el e.entro co
mercial , con un régimen de coo
perativa». González Adrada ma
nifestó que «c1:1ando menos ha
bría que darle esa oportunidad a 
los comerciantes de nuestro mu
nicipio», y también vino a seña
lar que Arnáiz se mostraba es
céptico ante el hecho de que el 

proyecto pudiera volver marcha 
atrás tras el acuerdo plenario del 
pasado 15 de noviembre de 
1988, acuerdo que votaron el 
PSOE y el CDS, pidiendo la re
vocación del mismo con la em
presa Izquierda Unida y Alian
za Popular. 

Los dos concejales de Izquier
da Unida visitaron también a los 
servicios jurídicos que su grupo 
tiene montados en Madrid para 
agilizar el recurso contencioso 
administrativo que sobre el 
acuerdo plenario han presenta
d o, así como también al diputa
do de la asamblea de Madrid 
Juan José Azcona, para que de 
igual manera haga las gestiones 
necesarias para agilizar la forma
ción de la comisión investigado
ra que sobre este aspecto han 
propuesto en la Asamblea de Ma
drid. 

Presentación del convenio 
y del proyecto del 
centro comercial 

El pasado miércoles 11 de ene
ro se presentó en la casa consis
torial alcalaína el convenio sus-

crito por Zenor Overseas INC, el 
ayuntamiento de Alcalá y la co
munidad de Madrid pa~a la 
construcción d e un complejo co
mercial en el sector 25 d e las 
Normas Subsidiarias, en una 
rueda de prensa en la que tam
bién se explicó en qué consisti
ría este proyecto. A la citada rue
da de prensa asistieron por par
te d el ayuntamiento el alcalde y 
el concejal de Planeamiento , 
Teodoro Escribano, así como el 
portavoz del CDS, Gerardo Aza
ñedo , grupo que se manifestó a 
favor de la implantación en Al
calá del complejo comercial; re
presentando a la comunidad de 
Madrid asistió Carlos Arnáiz , di
rector general de Comercio y 
Consumo, y representando a Ze
nor Overseas INC , la empresa 
transnacional holandesa promo
tora de este complejo comercial , 
su consejero delegado en España, 
Gonzalo García Rouson y el con
sultor Gerard Taieb. 

Florencio Campos señaló que 
este centro integral está contem
plado por varios estudios de ade
cuación comercial y que el ayun
tamiento está dispuesto a llevar
lo a cabo en base al interés que 
supone para la ciudad , siempre 
de acuerdo con lo señalado por 
estos estudios. Florencio Campos 
hizo una breve historia del pro
ceso mediante el cual se firmó el 
convenio el pasado 1 de diciem
bre de 1988. De esta forma , se 
recibió en principio una inicia
tiva de la empresa para cumpli 
mentar los aspectos urbanísticos , 
comerciales y económicos de to
do lo que pudiera ser un centro 
comercial necesario para la ciu
dad de Alcalá y apuntado por los 
estudios, siempre según Floren
cio Campos, refiriéndose al Plan 
de Actuación Comercial , que se 
hizo público en 1986. 

La autorización definitiva pa
ra la instalación de este tipo de 
centros, al requerir una modi
fica~ión de las normas subsidia
rias , tiene que venir avalada 
por la comunidad de Madrid , y 
aunque la iniciativa partiría del 
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El convenio se firmó el , de diciembre 
ayuntamiento, la autorización fi

nal parte de la comunidad. Por 

ello Zenor inició un camino a la 

inversa del que sería normal , es 

decir, que habló primero con la 

CAM, llegándose a acuerdos pre

vios y viniendo entonces a Alca

lá, siendo a primeros de 1988 

cuando el ayuntamiento conoce 

el tema y a partir de entonces 

cuando el equipo de gobierno lo 

pone en conocimiento de la opo

sición. A partir de entonces co

menzó a desatarse todo un com

plejo de posicionamientos políti

cos de los grupos presentes en la 

corporación, que de todos es co

nocido y que concluyó, al menos 

en su primer asalto, con la apro

bación del convenio con la em

presa el pasado quince de no

viembre. 

Como ya ha quedado dicho, el 

convenio se firmó el pasado día 

1 de diciembre, una firma que 

lleva más de un año de negocia

ción y de discusión minuciosa de 

cada uno de los elementos, dis

cusiones que son en un principio 

bilaterales, y que después ya co
mienzan a ser conjuntas entre las 

tres partes interesadas. Ha habi

do muchos documentos previos 

que se han ido discutiendo hasta 

el definitivo aprobado por el ple

no y que se suscribió el 1 del pa

sado mes. 
Florencio Campos destacó va

rios aspectos de este convenio: 

«En primer lugar es un docu

mento en el que la intención de 

la promoción e inversión de la 

empresa, las previsiones de de

sarrollo del sector comercial de la 

comunidad de Madrid, y las pre

visiones del ayuntamiento, se 

han intentado aunar». En segun

do lugar, «hay que prever los po

sibles impactos que la implanta-

compre ahora su 
ALFA 75 TWIN SPARK 2.0 
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148 CV DIN, 1.962 e.e., más de 205 km/h. 
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ción del centro comercial vaya a 

producir en el entramado urba

nístico y comercial de la ciudad 

y una vez previstos , procurar 

que tengan el menor índice ne

gativo y el mayor favorable en 

cuanto a la repercusión que ten

ga en Alcalá el centro. Eso corri

ge flujos comerciales en otra di

rección y atrae otros hacia Alca

lá que no existen, permiten la 

modificación de estructuras co

merciales a las posibles ofertas, 

favorece al consumido'r y la rees

tructuración del comercio». 
Otra de las características que 

valoró el alcalde fue que existe la 

garantía de la viabilidad del pro

yecto , no sólo desde el punto de 

vista de promoción de la empre

sa que lo construye y que después 

lo alquila y lo pone en marcha. 

«Tenía Zenor la obligación de 

garantizarnos un período de 

tiempo suficientemente amplio 

como que para el proyecto no se 

convirtiese en una especulación, 

sino todo lo contrario». Zenor 

tiene la obligación de permane

cer dentro de la junta que dirija 

el centro por lo menos durante 

once años , garantizando la via

bilidad económica y de funciona

miento del centro. 
La última de las característi

cas del convenio destacado por el 

alcalde es la de que todas las re

percusiones que tuviese el centro 

debido a la incidencia en el en

tramado viario y medioambien

tal de la ciudad, se produjesen a 

costa de la empresa y que no su

pusiesen ningún tipo de deterio

ro ni a los flujos viarios ni a los 

aspectos medioambientales. 

También había un objetivo de 

política general , «casi de filoso

fía», según Campos, «en el que 

hemos coincidido el CDS y no

sotros , aunque creímos que tam

bién a priori podría estar de 

acuerdo con nosotros Izquierda 

Unida, y es que la plusvalía so

cial c¡_ue se genera a los promoto

res en base a unos factores exter

nos a la propia promoción , no 

fuese exclusivamente b eneficio 

privado de la empresa promoto

ra , ni siquiera de los futuros 
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gerentes del centro, sino que la 
dudad que ha generado de por sí 
elementos externos a la promo
ción que ésta aprovecha, se be
neficiase o se viese compensada». 
Eso es lo que en d efinitiva se ha 
cuantificad o en los famosos tres
cientos millones d e pesetas. L os 
elementos externos que genera la 
ciud ad, a los que se refería el al
cald e, son el entramado urbano, 
el número de hab itantes , el nivel 
d e consumo, las vías de comu ni
c?ción, las cond iciones que tiene. 

Uno de los elementos que es
tán contemplados en el convenio 
y en el que el C DS ténía mucho 
int erés es que d e ese beneficio se 
d erivasen cond iciones lo más fa
vorab les posibles para aquellos 
comerciantes que se viesen afec
tad os por la implantación del 
centr o com ercial, cu estión que 
qued a a la libre d isposición del 
ayuntamiento. 

P or su parte, el director gene
ral de Comercio y consumo de la 
CAM explicó las conclusiones de 
la reunión mantenida el día an
terior con los concejales de lz
q~ierda Unida. «Creo que ha si
do un contacto interesante pues
to que una d e las cosas que me 
han dado a conocer y que me r e
sultó bastante sorprendente ha 
sid o una propuesta de la Asocia
ción de Comerciantes de Alcalá. 
Fue una sorpresa muy agradable 
porque en los trabajos de presen
tación y elaboración del P AC se 
habían hecho convocatorias a los 
comerciantes y a las asociaciones 
de comerciantes . En las reunio
nes que hubo a lo largo de 1985 
y 1986 aparecieron cuatro o cin
co pesonas. Posteriormente, a la 
p resentación d el P AC en Alcalá 
asistieron unos doscientos». 

Carlos Arnáiz continuó di
ciendo que «la Asociación de Co
mer ciantes presento su propues
ta en noviembre de 1988 a tra
vés de la federación CEPYME
CA y de COPYME y en ella ma
nifestó no tener conocimiento del 
desarrollo del PAC y propone va
rias alternativas . Espero, y así lo 
hice saber a los concejales de Iz
quierda Unida , que esta inicia
tiva de los comerciantes en algu
na de las labores que se están rea
lizando para la mejora del co
mercio minorista de Alcalá , co
mo ese programa de revitaliza
ción del comercio, que se está 
realizando para el centro comer
cial tradicional de Alcalá , la ca
lle Mayor, etc. 

Arnáiz también señaló que si 
la propuesta de los comerciantes 
hubiera sido anterior a la de Ze
nor acerca de la promoción y ges
tión del centro comercial , posi
blemente hubiera tenido posibi
lidades de gestionarlo en régi
men de cooperativa tal y como 
ocurre en el centro comercial de 
V allecas cuya propuesta de los 
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una característica valorada por el 
alcalde fue la viabilidad del proyecto 
comerciantes de la zona fue rea
lizada con mucho tiempo y al hi
lo de la redacción del P AC de 
Vallecas. 

Por último Arnáiz manifestó 
que durante el año 88 sólo ha ha
bido una solicitud de ayuda de 
un comerciante de Alcalá a la di
rección general · de Comercio. 
«Eso me parece muy grave por
que tengo la constancia de que 
los comerciantes alcalaínos están 
realizando inversión en sus esta
blecimientos y esas inversiones 
pueden ser ayudadas por la Co-

. munidad, recibiendo subvencio
nes, y no lo están aprovechando. 
Y esto es algo que la Asociación 
de Comerciantes tiene que cono
cer a través del gabinete técnico. 

Me parece muy grave y me preo
cupa que esta oportunidad sólo 
haya sido aprovechada por un 
comerciante alcalaíno». 

Zenor Overseas 
El consejero delegado de Ze

nor , Gonzalo García Rouson ex
plicó la importancia de su em
presa, una empresa holandesa 
que tiene como accionistas a dos 
compañías inglesas y una ameri
cana. Las dos inglesas son una 
importante inmobiliaria y una 
constructora, «que es tan grande 
como las cuatro constructoras es
pañolas más importantes jun
tas». La empresa americana es 
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• Superar el curso escolar no es sinónimo de mayor inteligen
cia. Significa conocer el método y hábitos de estudio adecuados. 
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Interesados, diríjanse al Apartado . 1.055 d e Alcalá de 
Henares , o al teléfono: 886 05 61 - 62. 

una constructora de San Antonio 
(Texas) . 

La empresa transnacional Ze
nor realizará en Alcalá su prime
ra operación en España , aunque 
ha mostrado en varios países de 
Europa su capacidad en la pro
moción, construcción y gestión 
de centros comerciales, sobre to-
do en el Reino Unido. 

Por el momento Zenor espera 
la modificación de las normas 
subsidiarias para lo que está ela
borando los necesarios documen
tos técnicos y administrativos . 
A la vez va a comenzar una cam
paña de información , tanto pa
ra el consumidor como para el 
comerciante a través de los me
dios de comunicación locales . 
También tiene pensado Zenor 
construir una oficina de infor
mación en el mismo polígono , 
donde se construirá el complejo. 

Zenor había elegido Alcalá 
después de haber barajado otras 
posibilidades , pero considerando 
la posibilidad de Alcalá como 
preferencial , por su excelente si
tuación geográfica , por las vías 
de comunicación existentes en la 
ciudad y por la importancia en 
sí de Alcalá. La inversión previs
ta por Zenor va a estar en torno 
a los 5.000 millones de pesetas. 
Ya han adquirido el terreno que 
ocupará el centro comercial , en 
total de 400.000 metros cuadra
dos de lo que más o menos la mi
tad estará destinada a lo que es 
el complejo comercial , es decir , 
locales comerciales , zonas recrea
tivas , espacios abiertos , zonas de 
servicios , etc. El resto del terre
no adquirido , aunque aún no se 
ha determinado, en principio po
dría destinarse a la realización de 
un parque industrial. 

La inversión de Zenor en los 
terrenos es el 1.100 millones de 
pesetas. 

El complejo comercial consta
rá de unos 15 .000 metros cuadra
dos de superficie llamada d e ven
ta compuestos d e 5 .600 m2 d e lo
cales comercia les, 2.400 d estina
d os a darle -un u so específico a 
determinar , que bien pudiera ser 
a moda, bricolage, etc ., y nos 
7 .000 m2 a un hipermercado. 

Habrá tambié n unos 7 .300 
m etros cuadrados dedicados al 
área de servicios y cultura. De 
estos , unos 5. 000 serán específi 
camente de servicios tales como 
farmacia , banco , r estaurante , 
peluquería , etc . , y unos 2 .300 a 
zona recreativa cultural. 

Todo esto sumaría los 22.275 
m etros cuadrados construidos a 
los que había que añadir 1 . 700 
m etros d e á r ea d eportiva cubier
t a y unos 30. 000 de área verde 
y deportiva. 

E ste será en síntesis el comple
'j o comercial d e Z eno r O verseas 
en Alcalá, que y a habrá tiempo 
de descubrir m ás detenidamente . 
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Villalbilla 
Agresión 

a un concejal' 
Salvador Alvares Díaz, 

concejal del ayuntamiento 
de Villalbilla, nos comuni
có que ha sido víctima de 
una agresión por parte de 
un compañero de aquella 
corporación municipal el 
pasado día 30 de diciembr
fe , a raíz de celebrarse el 
pleno municipal ordinario. 
En una carta que nos remi
te , el señor Alvarez Díaz 
relata así los hechos: 

«El viernes día 30 de di
ciembre el Ayuntamiento 
de Villalbilla celebró un 
pleno ordinario que dio co
mienzo a las 2TOO horas y 
terminado el cual sobre las 
9'30 aproximadamente, 
cuando salimos del ayunta
miento mi otro compañero 
D. Jesús Soto , también 
concejal socialista, fue pro
vocado por el concejal in
dependiente de la comisión 
de Urbanismo, D. Carlos 
Gómez Funes y a continua
ción se encaró conmigo , al 
tiempo que dos de los her
manos de dicho concejal de 
entre ellos el mayor , por 
cierto promotor de unas 
naves hechas ilegalmente 
con permiso firmado por el 
señor alcalde D . Jesús Gar
cía Yebra, motivo de la 
agresión de este concejal a 
mi persona, naves que es
tán paralizadas por el Ser
vicio de Inspecciones de 
Infracciones Urbanísticas 
de Madrid. El hecho fue 
que mientras el hermano 
mayor del concejal que me 
agredió me insultó y me 
puso la mano en la peche
ra el concejal D . Carlos 
Gómez hermano de éste 
aprovechando que yo esta
ba pendiente de sus dos 
hermanos me golpeó por la 
espalda en la región lateral 
izquierda de la frente, de 
lo cual doy fe con el parte 
médico que me atendió, 
denunciándolo en el pues
to de la Guardia Civil de 
Anchuelo. Y éstos han si
do los hechos nada más y 
nada menos , la intoleran
cia y el desprecio por las le
yes y querer imponer la ley 
de la selva a quines en 
nuestro derecho constitu
cional luchamos contra es
te estado de cosas para que 
de una vez por todas la de
mocracia entre en el pue
blo de Villalbilla». 
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su familia exige explicaciones 

carmen murió en el hospital 
Carmen Maroto Gálvez, de 

veinte años de edad, falleció el 
pasado día 28 de diciembre en el 
hospital de Alcalá tras una ope
ración médica que aparentemen
te se presentaba sencilla: una 
prueba ginecológica - según nos 
informa la familia- para mirar
le un ovario, en el que según le 
habían dicho tenía un quiste. Un 
hermano de Carmen, O sear, nos 
lo relata así: «A la una y cuarto 
bajó al quirófano, riendo como 
en ella era habitual , y en un mo
mento dado advirtió a los que la 
bajaban que en el mes de mayo 
pasada fue operada del Talón de 
Aquiles y lo pasó muy mal con la 
anestesia , pues no se recuperaba 
y necesitó oxígeno». 

Todo parecía marchar por 
buen camino, como en una ex
ploración rutinaria más , con la 
familia a la espera. Osear Maro
to prosigue« «A las dos treinta se 
nos comunicaba que dicho quis
te ya no existía y que por lo tan
to no hacía falta intervención 
quirúrgica y que en un momen
to nos avisarían para verla. Y 

dicho momento se fue alargand o 
de manera que ya no estábamos 
poniendo todos muy impacien
tes , hasta que a las tres treinta 
nos avisó un señor que nuestra 
Carmina se ib a». 

Cuando Osear continúa con su 
relato en nuestr a redacción no 
puede ocultar su p rofund a con
moción, que hace fluir las lágri
mas de sus ojos: «Y, efectivamen
te , Carmina murió minutos des
pués; según nos d ijeron de una 
embolia pulmonar» ... «Pero no
sotros pensamos que a una per
sona que va a ser sometida a una 
anestesia general le debían ser 
hechas pruebas de tórax , cardio
gramas, etc» . 

Cuando varios días después 
del fallecimiento de Carmen sus 
familiares nos visitaron en nues 
tra redacción , nos afirmaron su 
deseo de esclarecer sin que les 
quede duda alguna las causas de 
la muerte y que habían puesto 
una denuncia en el juzgado el día 
2 de enero. También nos dicen 
que , aunque en principio habían 
accedido a que a Carmen se le 

practicara la autopsia, la angus
tia del momento, el no saber 
exactamente dónde se encontra
ba el cuerpo, el no recibir más 
explicaciones y el sufrimiento, 
sobre todo de los pad res, hicie
ron pedir a la familia q ue no se 
realizara la autopsia, por lo que 
Carmen fue enterrada el pasado 
29 de diciembre . O sear Maroto 
nos insiste finalmente en que lo 
que quieren en su familia es una 
explicación', para añadir que «no 
queremos dinero, pues la vida de 
mi hermana ya no la recupera
mos, pero queremos explicacio
nes». 

continúa la movilización 
de los policías municipales y bomberos 
Reclaman un mayor plus de peligrosidad y penosidad 

Durante esta semana y la an
terior han continuado las movi
lizaciones de los policías muni
cipales y de los bomberos de Al
calá en protesta por lo que con
sideran escaso plus de peligrosi
dad y penosidad que cobran los 
miembros de estos cuerpos. Es
tas protestas dieron comienzo el 
pasado 29 de diciembre cuando 
en el transcurso del pleno muni
cipal extraordinario sobre el pre
supuesto de 1989 unos cincuen
ta miembros de estos cuerpos 
desplegaron sus pancartas y arro
jaron quinientas pesetas en mo
nedas de una peseta cada uno en 
el Salón Noble del ayuntamien
to. Quinientas pesetas es preci
samente el dinero que recibirán 
cada policía y cada bombero 
mensualmente en concepto de 
peligrosidad y penosidad, una 
cantidad que ellos consideran 

como ridícula . 
El problema, según se nos ha 

informado , es de interpretación 
del convenio . Por una parte, el 
convenio marca que estos cuer
pos cobren ese plus de peligrosi
dad y penosidad porque las ta
blas salariales del ayuntamiento 
que implican a toda la plantilla 
marcan esas quinientas pesetas 
por el tantas veces mencionado 
concepto. 

Pero en el decreto 861/86 se 
habla de que en el complemento 
específico debe incluirse la peli 
grosidad y la penosidad para 
cuerpos específicos como son 
bomberos y Policía Municipal. 
Por ello, tanto policías munici

pales como bomberos piden que 
se cumpla lo que establece el de
creto y el convenio a pesar de que 
respetan y asumen el acuerdo de 
implantación de tablas salariales. 

El comité de los trabajadores del 
ayuntamiento asume la reivindi
cación de los policías y de los 
bomberos además de exigir que 
se reúna la comisión paritaria del 
convenio, como intento de bus
car soluciones. 

Las acciones que llevan a ca
bo para manifestar su protesta 
son las pitadas y las concentra
ciones a la puerta del ayunta
miento los martes y los jueves. l 
pasado día 5 de enero, el conce
jal delegado de Personal visitó el 
cuartel de la Policía, según las 
informaciones de que dispone
mos . En el cuartel mantuvo una 
reunión con los mandos. En ese 
sentido se ha comenzado a oír ru
mores que hasta el momento no 
están probados , de que se vá a 
incoar expedientes relacionados 
con la movilización durante la 
discusión de los presupuestos. 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE-CAFETERIA 
52 Habitaciones (baño, teléfono, música y radio-TV) 

PARKING PRIVADO PARA NUESTROS CLIENTES 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31 '750 Tifs.: 888 14 50-54 ALCALA 

P UERTA DE MADRID 



LIBERTAD ABSOLUTA 

RENAVLT21 TI 
En la velocidad, en el es

pacio, en el frenado... En las 
sensaciones que, de golpe, se 
aceleran. En respuesta a un 
motor de inyección electróni
ca de 120 CV. 

A la precisión de su siste
ma ABS de frenado. Al tempe
ramento de los grandes depor
tivos qu~ se expresa, detalle 
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por hora, se pierde en rutas 
nuevas. 

Rutas del Renault 21 TI.. 
Ruta de libertad. 

KENAULT 
COCHES LLENOS 

DE VIDA 

-----------Venga a comprobarlo en: --- - - - -----1 

AUTOCARPE 
Paseo de la Estación , 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha , 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El Val 

Tlf. 888 19 99 



Jornada nacional sobre viviendas en alquiler 

En 30 años se ha reducido a la mitad 
el número de viviendas alquiladas 

Todavía existen rentas de 75 pesetas al mes 
Los derechos del usuario de viviendas en este régimen 

El director general de la Vi
vienda inauguró en la tarde 
del pasado viernes la jornada 
nacional sobre «Viviendas de 
alquiler, los derechos del 
usuario», organizada por la 
Federación de Usuarios-Con
sumidores Independientes 
(FUCI). El objetivo de esta 
jornada va encaminado a pa
liar el vacío de información 
existente en esta materia, 
donde parece que la única 
obligación del inquilino es 

Alcalá de Henares 

Calendario 
de impuestos 
municipales 
1.- Circulación de vehí

culos: 1 de enero a 31 de 
marzo. 

2.- Radicación: primer 
semestre: 15 de abril a 15 
de junio: segundo semes
tre: 15 de septiembre a 30 
de noviembre. 

3. - Solares : 15 de sep
ticm brc a 15 de noviem
bre; sin vallar: 15 de abril 
a 15 de junio. 

4.- Contribución Terri
torial Urbana y Rústica: 
del 15 de julio a 15 de 
noviembre. 

5.- Licencia Fiscal : 30 
de julio a 15 de noviem
bre. 

6.- Publicidad: 15 de 
abril a 15 de junio. 

7.- Paso de Carruajes : 
15 de abril a 15 de junio. 

8 . - ~\1áquinas tragape
rras: 15 de abril a 15 de 
junio . 

Las fechas citadas co
rresponden al pago en pe
ríodo voluntario. 

pagar y no tiene derechos que 
se deban respetar. 

En la reunión, a la que asis
tieron representantes de aso
ciaciones provinciales de todo 
el territorio español, se pre
sentó un informe elaborado 
por el equipo técnico de FU
CI sobre la problemática de 
los consumidores en relación 
con las viviendas de alquiler. 

Manuel Alba, abogado, 
uno de los autores del estudio, 
destacó la necesidad de reali 
zar una labor preventiva, in
formando a los consumidores 
que vayan a alquilar una vi
vienda para que sepan nego
ciar con el propietario un con
trato lo más equilibrado 
posible. 

El principal problema que 
encuentra una persona que 
decide alquilar es localizar 
una vivienda a precio asequi 
ble, dada la elevación experi
mentada por el mercado in
mobiliario, lo que ha provo
cado que las posibilidades rea
les de acceso a la compra de 
una vivienda se hayan limita
do, con el consiguiente endu
recimiento de las condiciones 
a la hora de contratar un 
alquiler. 

En distintas intervenciones 
de los ponentes quedó de ma
nifiesto la necesidad de modi
ficar la Ley de Arrendamien
tos Urbanos , que aunque tie
ne algunos valores positivos 
ha quedado anticuada. 

Otra de las soluciones 
apuntadas, la que más reper
cusiones sociales podría tener 
a juicio de los autores del in
forme, es el fomento de cons
trucción de viviendas de pro
tección oficial en régimen 
de arrendamiento, lo que evi
taría que las rentas de alqui
ler de viviendas privadas su
fran incrementos tan desme
surados. También se criticó 
duramente la «Ley Boyer» 
(2/1985) sobre Med~das de 
Política Económica, que re
duce los anteriores derechos 
del usuario-arrendatario al 
suprimir el régimen de pró
rroga forzosa establecido en la 
Ley de Arrendamientos 
Urbanos. 

En el coloquio posterior se 
manifestaron quejas sobre la 
adjudicación de viviendas pú
blicas, denunciándose casos 
concretos en los que se han 
otorgado a personas que no 
tienen derecho a ellas, inclu
so a turistas. La FUCI , se 
comprometió a investigar la 
concesión de viviendas de 
protección oficial y a iniciar 
las acciones legales pertinen
tes en caso de descubrir algu
na irregularidad. 

Para más información, 

INFORMACU-ALCALA 
C/ Mercado, sin 
Teléfono: 880 65 36 

Saturnina ANDRE 

OPOSICIONES 
- OFERTA PUBLICA DEL ESTADO Y DE CASTILLA LA MANCHA 1989 

• Cuerpo de Gestión. 
° Cuerpo Administrativo. 
• Cuerpo Auxiliar. 

- ADMINISTRACION DE JUSTICIA (6.000 plazas) 
Información y venta de temarios en: 

Academia LEX - Dr. Mayoral , 9 - GUADALAJARA 
Telfs.: 911 / 21 50 00* - tardes 23 09 36 - 21 38 34 

Calendario 
de fiestas 
laborales 
para 1989 
Los días inhábiles a 

efectos laborales , retribui
dos y no recuperables pa
ra el año 1989 serán: 

A) De ámbito nacional: 

6 enero: Epifanía del Se
ñor; 23 marzo Jueves San
to; 24 marzo: Viernes San
to; 1 mayo: Fiesta del Tra
bajo; 25 mayo: Corpus 
Cristi; 25 julio: Santiago 
Apóstol; 15 agosto: Asun
ción de la Virgen; 12 octu
bre: Hispanidad; 1 no
viembre: Todos los San
tos; 6 diciembre: Constitu
ción; 8 diciembre: Inma
culada; 25 diciembre: 
Navidad. 

B) De ámbito autonómico: 

La fiesta de la Comuni
dad de Madrid será el día 
2 de mayo, sustituyendo 
al 25 de julio, Santiago 
Apóstol , que en la comuni
dad de Madrid será día 
laborable. 

C) De ámbito local: 

- Alcalá de Henares: 
7 de agosto y 9 de octubre. 

- Costada: 15 de mayo 
y 12 de junio. 

DEPORTES 

NZALO 

e . 
crº>z~ato ~11aÍff 

PLUMIFEROS ROC·NEIGE 
desde 14.999 pts. 

C/. ESCRITORIOS, 19 
(PI. de los Santos Niños) 
Tlf. 888 13 38 - ALCALA 

AVIS AVIS 
CONSULTE NUESTRAS TARIFAS DE ALQUILER Y PRECIOS DE VENTA 

Alquilamo~ coches y furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE HENARES: Paseo de los Curas, 7 -:!: 889 · 6.3.._8_8 ________ __, 

TAMBIEN VENDE 
VEHICULOS SEMINUEVOS 

Infórmese 
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A ver si esta temporada se producen menos pérdidas 

José Luis Herrero inauguró la 
campaña de plantación de árboles 
«Este año repondremos los árboles que se perdieron 

el año pasado», at:irma José Luis Herrero 

· El pasado jueves día 5 de enero, 
fue inaugurada, con la asistencia de 
.José Luis Herrero, concejal delega
do .de Medio Ambiente, la segunda 
campaña de plantación de árboles 
que está enmarcada dentro del Plan 
Verde de Alcalá. Al término de esta 
segunda fase; en primavera de este 
año, se habrán plantado en el térmi
no municipal de Alcalá cincuenta 
mil árboles, que unidos a los veinti
cinco mil existentes antes de comen
zarse el Plan Verde hará que Alcalá 
disponga de setenta y cinco mil ár
boles , o lo que es lo mismo, esa cor
tina vegetal que las autoridades mu
nicipales siempre han deseado. Pe
ro a estos setenta y cinco mil árbo
les habrá que restarles las pérdidas , 
unas pérdidas que han sido la nota 
característica de esta primera cam
paña desarrollada en 1988 . De todo 
ello estuvimos hablando con el con
cejal delegado de Medio Ambiente, 
José Luis Herrero . 

- José Luis Herrero , hemos co
mentado que una nota característi
cas de la primera campaña de plan
taci<Tn de árboles ha sido la pérdida 
de muchos de éstos. Quisiéramos 
analizar paso a paso las razones de 
estas pérdidas , sabiendo que cada 
una de estas pérdidas importantes ha 
tenido su peculiaridad. Ha habido 
desde una importante enfermedad 
que ha afectado a muchos árboles, 
hasta falta de previsión pasando por 
la triste nota que infieren los gam
berros y salvajes destrozando los ár
boles. Podemos , si le parece , anali
zar el caso del polígono de la Serna, 
donde más de 200 árboles aparecie
ron literalmente destrozados . 

- Yo creo que la gente está muy 
concienciada, lo que pasa es que en 
Alcalá, como en otras muchas ciuda
des, la gente que hace daño, hace 
mucho más ruido que la mayoría de 
la gente, que no hace daño y tampo
co ruido. El problema de la Serna es 
muy especial porque lo que hasta 
ahora hemos venido llamando actos 
de gamberrismo o vandálicos típicos 
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aquí se han superado notablemente. 
El gamberro puede tronchar tres, 
cuatro, cinco árboles pero no más, y 
es por hacer el gracioso colgándose 
del árbol. Pero este es un problema 
que tiene otro tratamiento. Son per
sonas que han ido con machetes a ta
lar árboles para luego quemarlos. Es 
importante que el ayuntamiento ha
ya puesto una denuncia ante el juez 
para que éste pueda hacer algunas 
averiguaciones y pueda despejamos 
dudas de si son actos de gamberris
mo normales o de si hay alguien en 
contra del Plan Verde. No olvidemos 
que hay tres detenidos que aunque 
se encuentran en libertad tienen 
puestas sendas denuncias. Esas tres 
personas, que formahan parte de un 
grupo más numeroso fueron deteni
das rompiendo árboles en la Serna. 

Con respecto a las pérdidas, en ge
neral hemos de contar con que he
mcis tenido dos importantes adversi
dades este año 88: por una parte ha
cia el mes de junio, las pérdidas eran 
mínimas y estábamos muy conten
tos; por entonces no llegaban al 7 u 
8 por ciento, pero nos metimos en ju
lio y agosto, con las epidemias que 
hubo que nos hizo llegar a unas pér
didas del 35 ó 40 por ciento. Desde 
luego, quiero dejar muy claro que to
do eso lo vamos a reponer por lo que 
en este año 1989, podemos llegar a 
plantar treinta y tantos mil árboles. 

- Una importantísima pérdida 
se ha registrado en el antiguo verte
dero , donde las pérdidas han llega
do al 72 % . ¿Qué ha ocurrido? 

- Ha habido varias razones. Pri
mero, del tipo de árbol que se plan
tó en el paseo, la empresa no tenía 
y hubo que traerlos. Ellos ya nos di
jeron que no nos garantizaban si 
iban a agarrar porque no sabían co
mo venían esos árboles; segundo, ya 
sabes que aquella es una zona de ce
rámicas y es más difícil el agarre de 
los árboles, aunque es cierto que se 
profundizó pero posiblemente los 
restos de cerámicas pudieran ahogar 
a los árboles. 

- También se ha hablado de im
portantes pérdidas en la finca Caño 
Gordo , donde está ubicado el FIA . 
Aquí las pérdidas procentuales están 
en el 32,4%. ¿Qué ocurrió allí? 

- El mayor problema que alli han 
tenido ha sido el de la epidemia. 
Aunque hay personas que dicen que 
en Caño Gordo se ha regado poco, yo 
creo que no. Yo creo que el riego se 
ha hecho porque hemos alcanzado el 
coste de los treintá millones de pe
setas y esto no ha sido precisamen
te por la cantidad de árboles, sino 
porque hemos incrementado la dota
ción de riego ante el caluroso vera
no que hemos pasado. Cada árbol se 
regaba cada diez días. Hay fotogra
fías que muestran como las epide
mias atacaron a los árboles. 

- Sin embargo, llama poderosa
mente la atención el problema de la 
calle Santander , donde para proce
der al ajardinamiento de la zona se 
rompieron muchos árboles que aca
baban de plantarse. Según los datos 
que tenemos , allí las pérdidas llegan 
al 80 por ciento. 

- No, no se rompieron. Alli, lo que 
ocurrió es que se hicieron plantones 
para tener un crecimiento de los ár
boles, con las perspectivas de entre
sacarlos y volver a plantarlos cuan
do se hiciese el parque, que es lo que 
se ha hecho. Es cierto que alguno se 
ha roto, es indiscutible pero en su 
mayoría lo que se ha hecho ha sido 
eso, entresacarlos para volver a 
plantarlos. Y o estuve viendo al de la 
máquina y le dije que tuviera cui
dado no se fuera a cargar los ár
boles, él me contestó que alguno se 
había roto, que era inevitahle, pero 
en su gran mayoría se volverían a 
plantar. 

- También ha llamado la aten
ción el que en Alcalá, dentro de su 
casco urbano no parece que haya de
masiado espacio para plantar árbo
les, de hecho parece confirm,11rlo el 
hecho de que para llegar a la cifra 
mágica de los 50.000 árboles se re
curra al parque natural. ¿Es cierto 
esto? 

- Yo creo que en Alcalá aún se 
pueden plantar más árboles, lo que 
pasa es que vamos cumpliendo los 
proyectos conforme los confecciona
mos en su momento. En este año en 
el casco urbano vamos a poner unos 
1.600 árboles, pero no es porque no 
se puedan poner más. 

- Otro dato que creemos que es 
importante es que habiéndose pre
supuestado 40 millones para 1989 
destinados al mantenimiento de par
ques y jardines, este d inero es el que 
cubriría lógicamente el manteni
miento y conservación de los árbo
les plantados una vez que la empre
sa de Castellón, adjudicataria de esta 
plantación, haya cumplido su come
tido. Según diversos técnicos el man-

José Luis Herrero 
Concejal de Medio Ambiente 

tenimiento de un árbol al año viene 
a costar 800 pesetas en concepto de 
riegos , alcorques , tratamientos di
versos , podas de mejora , etc. Si te
nemos unos 60.000 árboles , habien
do valorado las pérdidas de los 
50.000 del Plan Verde y los 25.000 
existentes ya en Alcalá y haciendo 
una multiplicación podemos calcu
lar en 48 millones el dinero necesa
rio para mantenerlos adecuadamen
te. Así pues , esos 40 millones pare
cen pocos , ¿no? 

- Y o estoy contento en ese senti
do porque ese dinero nos va a per
mitir vivir un poco tranquilos, al me
nos durante los meses más caluro
sos. Eso nos permitirá contratar cis
ternas de riego, tener personal sufi
ciente para emprender estos riegos 
de los árboles de los que yo me ha
go cargo este año. También nos va 
a permitir hacer la limpieza de des
brozamiento tal y como hicimos el 
año pasado al contratar a 20 jóvenes; 
este año trataremos de aumentar el 
número. De todos modos a los árbo
les no hay que estarles cuidando año 
a año. Según los técnicos, los árbo
les el mayor problema que tienen es 
en los primeros años. Una vez que 
está agarrado y consolidado ya no 
hace falta tenerle un mantenimien
to; sí puedes hacerle un riego espe
cial en verano y alguna poda, etc. 
Pero lo más peligroso es en los dos 
primeros años. 

- Uno de los criterios iniciales 
del Plan Verde era el de conseguir 
grandes zonas de sombra para pos
teriormente proceder al ajardina
miento de estas zonas . Lo prime
ro se va consiguiendo pero ¿y lo 
segundo que parece ser lo más 
costoso? 

- Lo más caro no es el ajardina
miento, lo más caro es el manteni
miento porque el crear zonas nuevas 
de zonas verdes requiere su tiempo, 
su dinero pero lo más costoso es el 
mantenimiento. Por eso creo que he
mos estado haciendo una política 
acertada a nuestro juicio, y es que 
el ciudadano colabore y es que no
sotros colaboremos con ellos, que es 
el caso de la plaza San Francisco de 
Asís. 

Por otra parte está proyectado 
ajardinar esas zonas de plantación 
de árboles y de hecho este año co
menzaremos a ajardinar como ya lo 
hemos hecho este pasado año. 
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Primer premio: belén obra de Enrique Calleja. 

concurso de belenes 
Medio centenar de 

participantes 
Como viene siendo habi

tual , la participación en el 
anual concurso de belenes fue 
todo un éxito al concursar na
da menos que unos cincuenta 
belenes. 

De esta manera , tal y como 
estaba previsto y tras ser con
templados todos los belenes 
por los miembros del jurado 
formado por la comisión de 
Festejos y por varios compo
nentes de peñas de la ciudad , 
el día 31 se reunieron en el 
ayuntamiento todos los part i
cipantes , procediéndose a la 

entrega de premios y designa
ción de los cinco finalistas. 

En las fotos aparecen los 
tres primeros premios , que 
correspondieron a Enrique 
Calleja el primero, al colegio 
de Filipenses el segundo y a 
Angel García el tercero , quie
nes recibieron 25 .000, 20.000 
y 15 .000 ptas. , respectiva
mente. 

Merece la pena destacar 
que en este concurso no par
ticipaba José Antonio de la 
Torre , autor del popular be
lén de Santa María . 

¡ADELGAZAR YA NO ES UN SUEÑO! 
Por fin , en Alcalá de Henares, 
el . Navarro y Ledesma, n º 6 

el CENTRO DE 
ADELGAZ~MIENTO ACELERADO 
Le ofrece su método de adelgazamiento exclusivo, 
con resultados espectaculares ya desde la primera 
sesión. 

e 
/DEA'-'~TEM ~ 'IL-v 

1 
v PARIS 

Cualquiera que sea su problema 
de peso o de celulitis , éxito sor
prendente garantizado y mante
nimiento de la silueta ideal 
reconquistada. _ " 

C/. Navarra y Ledesma,:: n º & 
<bajas Delegación de Hacienda> 
Llame a los Tlfs. 675 77 76 - 882 08 63 o venga directamente 

Presentándose con este anuncio , 
las dos primeras sesiones de su tratamiento le resultarán gratis 
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Macías contempla el segundo premio, de Filipenses. 

El nacimiento de .Angel García obtuvo el tercero. 

CENTRO 
·DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto~tomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - lmplantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 15 -1°. D Tif. 889 23 11 
Alcalá de Henares 
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Un cuadro, un libro. un obje
to de artesanía en cuero. bisute
ría , una cinta de cassette. o un 
juguete. son varios de los pro
ductos que se han podido adqui
rir en el mercadillo navideño de 
la plaza de Cervantes. un merca
dillo de vendedores ambulantes 
que ya es considerado como tra
dicional en la más importante 
pÍaza de Alcalá , aunque durante 
muchos años se situó en la calle 
Libreros . Como ya anunciába
mos antes de las fiestas navide
ñas el mercadillo presentaba este 
año una importante novedad ya 
que por primera vez se han ins
talado casetas habiendo abando
nado los vendedores ambulantes 
sus tradicionales tenderetes . Pe
ro este año no ha sido lo prove
choso que los vendedores hubie
ran deseado . sino más bien todo 
lo contrario. 

Era deseo del ayuntamiento de 
Alcalá lograr un efecto estético 
para el mercadillo por lo que exi
gió a los vendedores ambulantes 
que abandonaran sus tenderetes 
y les facilitó a cambio las casetas 
que se utilizaron para la feria del 
libro antiguo y de ocasión. case
tas que pertenecen a un particu
lar. No obstante los vendedores 
han tenido que pagar este año 
además de la tasa de ocupación 
de vía pública el alquiler de la 
caseta al dueño de las mismas. 
Por ello, el ayuntamiento tiene 
intención de construir este año 
unas ca_setas propias que servi
rían tanto para las ferias del li
bro como para este mercadillo 
navideño , así como para otros fi
nes de parecidas características. 

En total han sido cincuenta 
vendedores ambulantes los que 
se han visto beneficiados por la 
adjudicación de un espacio de 
tres metros para exponer y ven
der sus productos; sólo dos de 
ellos, que contaban con caseta 
propia y tuvieron que esperar a 
que estuvieran instaladas el res
to de las casetas, dispuestas en 
dos hileras a ambos lados de la 
plaza, ocuparon seis metros ca
da uno. 
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Mercadillo navideño en la plaza de Cervantes 
Mal año para los vendedores 

Pero para las cincuenta adju
dicaciones hubo ochenta y siete 
solicitudes; cincuenta y tres so
licitantes están empadronados en 
Alcalá , catorce no figuran en el 
padrón aunque declararon resi
dir en la ciudad y doce manifes
taron residir fuera de Alcalá. 
ocho solicitudes fueron presenta
das fuera de plazo , según infor
mó Teodoro Sánchez, concejal 
delegado de Mercado, Matadero 
y Abastos. 

Todos los solicitantes entraron 
en el sorteo, con el criterio de 
que los adjudicatarios para ser
lo debían asistir a este sorteo, lo 
que favorecía a los solicitantes al
calaínos, que era lo que el ayun
tamiento pretendía; tan sólo die
ciséis solicitantes de los 53 em 
padronados en Alcalá quedaron 
fuera bien por no presentarse. 
bien por no ser beneficiados en 
última instancia en el sorteo. 

Los productos expuestos y 
vendidos en el mercadillo , según . 
las solicitudes presentadas han 
sido libros, cerámica, bisutería , 
cuero, muñecos , regalos . cintas 
de música , artesanía, cuadros, 
juguetes. complementos. frutos 
secos, artículos propios de Navi
dad y marroquinería. 

Lo cierto es que los vendedo
res han venido a coincidir en que 
este año ha sido bastante peor 
que otros, sobre todo porque los 

beneficios se les han visto mer
mados al tener que pagar por el 
alquiler de la caseta. 

Así es que si por tres metros de 
ocupación de vía pública le han 
tenido que pagar al ayuntamien
to unas 9.000 pesetas por el pe
ríodo de tiempo que va desde el 
21 de diciembre hasta el 8 de 
enero, al dueño de las casetas le 
han abonado en concepto de al
quiler 18.400 pesetas durante es
te período . 

A José Espiño no le han ido 
muy bien las cosas, y eso que él 
era uno de los dos vendedores 
con caseta propia. Espiño se de
dica todo el año a la venta am
bulante y sonriendo nos indicó 
que ellos no habían notado en 
absoluto el que la lotería hubie
ra tocado en Alcalá. «La gente si 
le toca la lotería hace gastos gran
des. como en coches. por ejem
plo , no en pequeños objetos que 
cuestan muy poco dinero, que 
son los que nosotros ofrecemos». 
Espiño, que vendía regalos y ju
guetes, nos comentaba que él no 
puede vender grandes sofistica
dos juguetes puesto que la gente 
prefiere comprarlos en grandes 
almacenes o jugueterías. Tampo
co era ajeno al problema de sus 
compañeros con las casetas 
«puesto que el espacio para ellos 
ha sido muy reducido y han uti
lizado menos del GUe necesitaban 

I~.ALSC>~ 
SUMINISTROS A RADIOAFICIONADOS 

(Disponemos de equipos homologados por Dirección General de Comunicaciones) 

SONIDO Y SEC:URIDAD DEL AUTOMOVIL 

Montaje de Autonadios y Alarmas 
Alta fidelidad en su Automóvil 

AMPLIA GAMA EN AUTORRADIOS EXTRAIBLES. ANTENAS Y ALTAVOCES 
-TODO EN SISTEMAS DE ALARMAS PARA EL AUTOMOVIL-

C/. Goya, 1 Tlf. 888 01 67 Alcalá de Henares 

al no poder pasar de 3 metros». 
Gabriel Rivero vendía cintas 

de cassette y aunque era su pri
mer año en este mercadillo navi
deño nos señaló que «ha estado 
flojo ». Para él las razones estri
ban en que «las fiestas han coin
cidido con fines de semana y mu
cha gente ha salido de Alcalá. No 
estaba muy conforme Rivero con 
la adaptabilidad de estas casetas 
para este mercadillo . «Estas ca
setas estaban bien para los libros 
pero no para esto. tendría que 
haber sido más larga y con me
nos fondo ». 

En ese mismo sentido se ex
presó Leonel Silva. que vive de 
la venta ambulante en los distin
tos mercadillos que existen en la 
ciudad. El, todos los fines de se
mana monta su tenderete de bi
sutería y artesanía en la calle 
Mayor. El participa en el mer
cadillo navideño desde hace se is 
años. los mismos que lleva re si
diendo en Alcalá. Silva ha nota
do un importante bajón que él 
atribuye a dos razones: la crisis 
económica que vive la ciudad y 
la caseta en sí misma; «Nosotros 
que apostamos por la caseta nos 
hemos encontrado con que su es
pecial configuración no nos deja 
aprovechar todo su espacio. Tie
nes también problemas de inse
guridad. debiendo recoger todo 
el género por las noches. Las ca
setas son una estafa, no están 
preparadas para este tipo de ven
ta. Yo entiendo que el ayunta
miento quiera remozar la ciudad 
y que busque lo estético pero es
to es como si quisieran asfaltar tu 
calle y tú tuvieras que pagar el 
asfalto. Hemos pagado casi 
30.000 pesetas para nada. 

Lconel Silva. por último. ma
nifestó que está muy bien que el 
ayuntamiento construya para 
otro año sus propias casetas. pe
ro éstas tendrían qu~ tener una 
lógica adaptabilidad para su ti
po de venta ambulante. «Ten
drían que tener una entrada in
dividual. mayor seguridad y que 
pudiéramos aprovechar el espa
cio de los costados». 
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El día 30 se clausuraron las ac
tividades socioculturales que, 
con el lema «Navidades en el dis
trito IV», ha organizado la comi
sión de Cultura, Educación y 
Deportes de la junta municipal 
.de dicho distrito. 

El concurso fotográfico contó 
con participantes adultos e in
fantiles , quedando desierta la 
participación juvenil. 

Los ganadores del concurso fo
tográfico fueron Francisco Her
nández, Antonio Botella y Pal
mira Gambín en primero, segun
do y tercer puestos respectiva
mente en la categoría de adultos. 
En la categoría infantil quedaron 
en primer y segundo lugares Es
tefanía (7 años) y Elena Algeci
ras ( 12 años) . 

El campeonato de mus, que se 
ha celebrado en al sede del Club 
de la 3 ª edad Manuel Azaña, ha 
tenido como campeones a la pa
reja formada por Antonio Gon
zález y José Blanco , seguidos en 
la clasificación por las parejas 
formadas por Manuel López y 
Francisco Muñoz en segundo lu

gar y Jaime Blázquez y Julián 
Navarro en el tercer puesto. 

La más disputada de las acti
vidades realizadas , ha sido el tor
neo de ajedrez. 

Tuvo una participación de 30 
jugadores, muchos de ellos de 

Distrito IV 

Actividades socioculturales 
en Navidad 

una gran categoría. Se disputó 
a siete partidas y hasta la última 
no se decidieron las clasificacio
nes. 

En la categoría infantil venció 
lván Candela, que ganó todas las 
partidas seguido de Daniel Ruiz 
y Francisco Pestano. En la cate
goría sénior, el ganador fue el 

campeón cadete de la comunidad 
de Madrid, José Candela, que 
terminó imbatido ganando las 
siete partidas que disputó; en se
gundo y tercer lugar quedaron 
Alfonso Gómez (5,5 puntos) y 
Miguel Algeciras (5 puntos). 

Haciendo una valoración ge
neral, podemos decir que la ca-

COSTA BLANCA COSTA CALIDA 
<TORREVIEJA> (MAR MENOR> 

ROCIO DEL MAR, S.A. 
LE OFRECE LA POSIBILIDAD DE RECUPERAR 

EL 100 % DE SU INVERSION 
Disponemos de estudios, apartamentos, bungalows 
y chalets adosados a partir de 1.938.000 pesetas. 

FACILIDADES HASTA 20 AÑOS 

SORTEAMOS UN ESTUDIO ENTRE NUESTROS COMPRADORES 

Viaje y alojamiento gratis todos los fines de semana 
Alquileres 2/J plazas: 2s.aoa pts/mes. servicios incluidos 

INFORMACION: e/ Mayor, 80 - 2° Izq. 
Tlf. 91-889 32 45 ALCALA DE HENARES 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31, C/. La Lanza, 6 (Frente a gasolinera CAMPSA) 

Teléfono: 888 56 12 - ALCALA DE HENARES 

ABIERTO 
DE LUNES 
ASABADO 
14 de enero de 1989 
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lidad de los participantes en to
das las actividades organizadas 
ha sido muy superior a la que se 
esperaba, si bien es cierto que la 
cantidad de fotografías presenta
das y de participantes en el mus 
ha sido algo menor de lo que se 
preveía. 

La entrega de premios fue rea
lizada por Francisco González, 
concejal-presidente de la jun
ta municipal del distrito, y Mi
guel Buenestado, coordinad or de 
la comisión de Cultura, Educa
ción y Deportes, en un acto al 
que asistieron los galardonados 
con sus familiares y amigos y 
que se caracterizó por la alegría 
que mostraron todos los asisten
tes y que sirvió para despedir el 
año. 

Aprovechando que con el ac
to de clausura de las actividades 
de Navidad finaliza también el 
año 1988, los miembros de la 
junta municipal del distrito de
sean a todos los vecinos del dis 
trito en particular y a los alcalaí
nos en general que el año 1989 
les venga lleno de venturas y 
prosperidad. 

Miguel BUENEST ADO 
EXPOSITO 

Coordinador Cultural J .M. 
Distrito IV. 
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Continuando con la primera 
parte de este artículo, vamos a 
considerar una docena de hongos 
más, que podríamos encontrar 
creciendo en los jardines de Al
calá, y digo podríamos porque 
habrá que esperar a la prima
vera o al próximo otoño. pues 
los fríos invernales impiden su 
fructificación; por ello espero 
que el buen aficionado guarde 
estos ejemplares de PUERTA 
DE MADRID para desempolvar
los más tarde en la época de 
lluvias. 

Seguiremos hablando de los 
Agari<.·ales. empezando por una 
seta fácil de diferenciar por su 
color azul violáceo. tanto en som
brero y pie como en las láminas: 
la Lcpista nuda. llamada vulgar
mente pie azul o pezón azul. Es 
frecuente verla creciendo sobre 
a«.:Ículas de pino en jardines. 
siendo muy abundante en otoño 
en los pinares que repueblan 
nuestros cerros. El color azul de 
esta especie no debe hacer pen
sar al micófago que sea veneno
sa. ya que se considera un exce
lente comestible. si bien puede 
produt·ir débiles efectos laxantes 
en personas sensibles. 

Muy parecida a las especies 
del género Coprinus. debido a 
sus láminas negras en la madu
rez que no se transforman en tin
ta. es la Psathyrdla cando/lea na . 
Es una especie frágil. de un co
lor blanco crcrnoso con restos de 
una mt·mbrana blanqun:ina muy 
fugaz en -el margen del sombre
ro . Crece t·n grupos sobr-c el cés-

NEIJMATICOS 

cogiendo setas en 
los jardines de Alcalá (y 2) 
pcd pero fructifica siempre en 
restos de madera enterrados o 
no. 

Schizuphyllum comune (en la 
fotografía) es una bonita seta sin 
pie , con forma de concha más o 
menos dividida, sombrero blan
co afieltradu muy característico. 
láminas gris rosadas hendidas en 
dos, que crece en grupos de mo
do imbricado (como tejas). Es 
muy común sobre todo tipo de 
sustratos, especialmente sobre 
madera. en tocones y ramas 
muertas . Al ser muy dura no tie
ne interés culinario. 

l ' o/varic//a spcciosa. nace al 
principio como un huevo que 
luego rompe y crece para dar una 
especie de grandes dimensiones. 
Se caracteriza por su sombrero 
de color crema hasta grisáceo y 
muy viscoso , pie que rompe fá
cilmcnll' y láminas rosadas en la 
madurez. En la parte basal del 
pie posee una «volva» enterrada 
(vaina o dedal membranoso que 
en algunos hongos queda envol
viendo la base del pie). La pre
sencia de la volva es común con 
el género Amanila. que cuenta 
uu1 la especie moral Ama11Íla 
phalloidcs: sin embargo. el mi
cúfilo nunca debería confundir 
estas dos especies. ya que las 
amanilas tienen un color de lá
minas blanco y l ' o/varid/a spc-

ciosa lo tiene rosado (no obstan
te esta especie se considera un 
mediocre comestible). Es muy 
abundante en bordes de cami
nos. jardines, escombreras, pra
deras , cte . Recordemos ahora , de 
modo anecdótico, que hace unos 
años pude observar en los jardi
nes de la Pista Florida del par
que O'Donell , un gran «Corro de 
brujas» (disposición en círculo de 
las setas), formado por unos 
30-40 ejemplares, prueba de la 
facilidad de crecimiento de esta 
especie. 

Además de las popularmente 
conocidas con el nombre vulgar 
de setas. encontramos creciendo 
sobre tocones de árboles muertos 
y sobre árboles vivos a varios 
metros de altura a otros hongos 
más coriáceos y grandes. perte
necientes al grupo de los Aph
yllophurales o cascos de caballo. 
formado en su mayoría por hon
gos que en lugar de poseer lámi
nas tienen poros. Vamos a tratar 
tres especies mu y típicas. empe
zando por el /nonotus hispidus o 
yesquero erizado (en la fotogra
fía). con su superficie cubierta de 
pelos y de un color marrón-rojizo 
en la juventud que se vuelve ne
gro en la vejez. Este hongo es un 
parásito que degrada los vasos 
conductores de los árboles cadu-

cifolios, encontrándose en Alca
lá creciendo a expensas de cho
pos , olmos. moreras , falsas aca
cias y acacias del Japón. 

El Laetiporus sulphurcus o 
poliporo azufrado es un Aph
yllophural de crecimiento espec
tacular observado sobre todo en 
chopos, de un color amarillo in
tenso y después anaranjado . de 
forma plana y semicircular. que 
puede alcanzar los 40 centíme
tros de diámetro . A pesar de su 
belleza. origina una podredum
bre muy intensa que mata a los 
árboles. Todos los años aparece 
en los chopos que existen en la 
Vía Complutense a la altura de 
la iglesia de Santa María, y tam
bién en la ribera del río Hena
res . También indicaremos la 
presencia de Stcrcum hirsutum. 
frecuente en restos leñosos. de un 
color amarillo ocráceo. plano lo
bulado a ondulado. 

Fara acabar. sólo animar c in
centivar a los alcalaínos al cuida
do y conocimiento, no sólo de los 
hongos. sino de toda la flora que 
rodea a nuestra ciudad. y por úl
timo agradecer a la redacción de 
PUERTA DE MADRID la pu
blicación de este artículo. que su
pone una aportación más al co
nocimiento de la naturaleza en 
Alcalá de Henares. 

Cados ILLANA ESTEBAN 
Departamento de Botánica . 

Un i vnsidad de Alcalá 
de Henares. 

(vALLEllOS} CTRA. DE PASTRANA, km. 1.300 - Teléf.: 881 56 52 
CTRA. DE BARCELONA, km. 28.800 -Teléf.: 889 85 74 

ALCALA DE HENARES 
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200 º aniversario 
de la Puerta de Madrid 

El pasado sábado 31 de di
ciembre tuvo lugar un acto de 
conmemoración del 200° aniver
sario d e la P uerta de Madrid. Al 
acto asistieron unas veinte per
sonas entre las que se encontra
ban el alcalde de la ciudad y va
rios concejales de la corporación 
municipal. 

Florencio Campos colocó en 
este peculiar monumento com
plutense una corona de laurel 
conmemorando la reedificación 
de la antigua Puerta de Madrid , 
emprend ida por el cardenal Lo
renzana en 1788. La P uerta de 
Madrid formaba parte del recin
to amurallado d e la ciudad me
dieval , recinto del que sólo se 
conserva una pequeña parte de 
las murallas , en la Vía Complu
tense y la Puerta de Burgos , más 
conocida como arco de San Ber
nardo, además de la propia 
Puerta de Madrid, aunque ree
dificada hace doscientos años. 

Tanto Florencio Campos co
mo el presidente de la institución 
de Estudios Complutenses , Ra
món González Navarro tuvieron 
p alabras d e elogio hacia el sig-
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nificad o h istórico y la simbolo
gía que esta puerta representa 
para Alcalá . 

En el acto también intervino 
el poeta Luis d e Bias que leyó un 
poema conmem ora tivo de la ce
leb ración d e este aniversario. 

norencio Campos colocó una 
corona de laurel en la Puerta de 
Madrid. 

AUTOCARPE 
concesionario RENAULT 

necesita 

CHAPISTAS 
Oficiales de l ª y 2 ª 

Interesados llamar al teléfono: 
8881915 

PELETERIA · 
Pezuela de las Torres, s.a. 

Se complace en anunciarles la apertura 
de sus nuevas instalaciones en Pezuela de las Torres , sitas en 

PLAZA MAYOR núm. , 

a conocer 1a nueva 
COL:~~::N DE PRENDAS 88·89, en: 

Crntros comt:rci¡\r:s 
Pezuela de las T oms 

VEllT A y TALLERES PRYCA 
PI. Mayor, ' • Telf. 885 90 et SAS FER.~rnlO 2 

\BIERTO TODOS LOS Dl\S. _EL pfüR DE US ROZAS-
!SCLUSO OOMISGOS PüR LA MASA,~A 

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. Visítenos y compruebe calidad y precios 

INVERSIONISTA 
LE OFRECEMOS LA MAS ALTA RENTABILIDAD 
DEL MERCADO, Y AL FINAL DE 36 MESES 

SER PROPIETARIO DE LOS INMUEBLES 
Garantizamos su inversión med iante avales b an ca rios . 

P roporcionamos asesoramiento fiscal gr a tu ito. 

Telefs. 889 2& 30 J 24 &2 

CLINICA SAN FRANCISCO 
ESPECIALIDADES: 

(PREVIA P ETI CIO N D E H ORA) 

CLINICA DENTAL ... .... .. .. Lunes a Viernes de 4 a 8 
ACUPUNTURA .. .............. . Lunes a Viernes de 4 a 8 
PSICOLOGIA ................... Lunes a Viernes de 5 a 8 

A.T.S. (practicante) .. .. .. . Lunes a Viernes de 6 a 7'30 
Sábados y festivos de 12 a 1 

C/. Licenciado Madrid," 16 Bajo C · Tlf.: 889 46 17 · Alcalá de Henares 
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= Universidad --
García Larca en Marruecos: 

U n·a coproducción de las . universidades 
de Alcalá y Hassan 11 

Oespués de la visita que reali- mente realizar una gira por dis- Este proyecto se encuentra co-
zó el Teatro Univer sitario de Al- tintas ciudades españolas. producido por la Faculte des Let-
calá d e H enares, representando Los actores que van a trabajr tres et des Sciences Humaines 
a España, al último «Festival du en esta puesta en escena, así co- Ben M ' Sik. Universite Hassán 
Theatre Universitaire» d e Casa- mo los técnicos y músicos , per- 11 de Casablanca y por el Aula de 
blanca, que organiza la Faculte tenecen a la Univer sidad Hassan Estudios Teatrales del Vicerrec-
d es Lettres et d es Sciences Hu- II, aunque participarán también torado de Extensión Universita-
m ain es 11. Ben M'Sik. H assan actores profesionales de Marrue- ria y Relaciones Internacionales 
11 , nació el interés de ambas ins- cos. La escenografía, ilumina- de la Universidad de Alcalá de 
t ituciones por estab lecer u n con- ción y core:>grafía las abordarán Henares. Del mismo modo hay 
venio de cooperación cultural pa- profesionales españoles y la d i- que resaltar el apoyo que para el 
ra abrir un espacio que permita rección correrá a cargo de Fran- desarrollo de todo esto se ha re-
confrontar culturas y comenzar cisco O rtuño, director d el Teatro cibido por el Centro Cultural Es-
por proyectos d e colab oración Universitario y Aula de Estudios pañol en Casablanca, por el lns-
mutu a en los campos de las cien- Teatrales d e la Universidad d e tituto Hispano Arabe y por otras 
cías, las letras y el arte . Alcalá. entidades. 

El objetivo de esta colabora
ción consistirá en desarrollar en 
común, coprod ucir, la puesta en 
escena de «Alba» (basada en la 
obr~ «La casa de Bernarda Alba» 
de Federico García Lorca, y el 
folklore marroquí). Esta obra se
rá estrenada en Marruecos den
tro d el 2° Festival Internacional 
de Teatro Universitario d e Ca
sablanca, que se celebrará el pró
ximo mes d e julio. El estreno en 
España se hará en las ciudades de 
Alcalá y Mad rid durante el mes 
de noviemb r e , para posterior-

colaboración 
del aula de teatro 

con el centro 
colombiano 

«García Márquez» 
La Universidad de Alcalá 

pretende que se realicen cola
boraciones con universidades 
y centros culturales de todo el 
mundo, para que la vida uni
vesitaria complutense no se 
inscriba únicamente en la ac
tividad docente o a las activi
dades en la propia Alcalá. Así, 
a partir del mes de agosto y 
mediante un convenio de co
laboración, el director del 
aula de teatro , Francisco Or
tuño, impartirá un curso de 
interpretación en Colombia, 
concretamente en el Centro 
Cultural García Márquez, a 
través de la Corporación Co
lombiana de Teatro. Duran
te estas jornadas se pondrá en 
escena la dramaturgia de Jo
sé Assad sobre la vida de Lo
pe de Aguirre , que inaugura
rá oficialmente en Bogotá" el 
teatro García Márquez. 
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con «Los cuernos de don Friolera» 
El TUAH , en el Ateneo de Madrid 

El T aller de Tea t ro Universitario de la Univer sidad de Alcalá ac
tuará el p róximo lu nes 16 de enero en el Ateneo de Madrid a las ocho 
de la tard e. P ondr á en escena la obra de Valle lnclán cc Los cuernos 
de don Friolera«, dentro del Encuentro Nacional de Teatro Univer
sitario que se realiza en Madrid con motivo del vigésimo aniversa
rio d e la Universidad Autónoma de la capital madrileña . Junto al 
TUAH participaran en el encuentro otros cuatro grupos de teatro 
pertenecientes a otras tantas universidades españolas. Paralelamen
te, en la propia Universidad Autónoma Madrileña se desarrollará 
un ciclo de conferencias sobre teatro. 

Hay que señalar que durante el próximo mes de febrero el TUAH 
representará esta misma obra de Valle lnclán en Alcalá , concreta
mente en el campus universitario y en el salón de actos María de 
Guzmán, en el edificio de la antigua cárcel de m·ujeres. 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

.e RETRASO ESCOLAR 
e LOGOPEDIA 

e DEPRESION 
e ADOLESCENCIA 

CO NSULTA: f'30 - 8'30 tardra . Tlf. : 888 67 f8 (contratador mañana•) 

e/. Adarga, nº 1 - 1° G (Esquina Caballería Española) 

Número 1 
de la revista 

«Parole» 
Coincidiendo con el inicio 

del año ha salido a la luz el 
número 1 de la revista uParo
le», publicación de creación e 
investigación literaria, corres
pondiente al otoñó-invierno 
de 1988. 

Con un presupuesto que es
tá en torno al medio millón de 
pesetas, una edición de dos 
mil ejemplares y plantea
mientos de revista especializa
da en el campo de la filología , 
«Parole» ha mostrado una ca
pacidad de avance y una línea 
muy definida. A la larga lista 
de colaboraciones que apare
ció en el número O, entre la 
que se encontraban Luis Al
berto de Cuenca, Margarita 
Arroyo , Pedro Casa riego, 
miembros de Fugaz/Poesía y 
Ana Rossetti , hay que añadir 
en este número 1 los nombres 
de Emilio Sola, José María 
Parreño, Julio Martínez Me
sanza , Francisco Moreno, 

Carlos Alvar y Julia Barella , 
entre otros , y todo ello salpi
cado con otros nombres que 
van abriéndose paso en la di
fícil tarea de la lingüística y 
la literatura. 

Si bien el avance se puede 
percibir desde la misma com
posición estética del número , 
con doscientas páginas e ilus
traciones más uniformes y de 
ejecución más limpia que la 
del número O, quizás lo más 
atractivo sean las traduccio
nes inéditas de poemas de Sa
fo , Cesare Pavese , Maia
kovsky y José Ferrate. La de
dicatoria del número se ha he
cho a Raquel Asún , «Consu
mada especialista y excelente 
profesora» que falleció en 
agosto pasado después de udos 
años llenos de intensidad y 
cargados de promesas entre 
nosotros». 

Las expectativas de uParo
le» para el número pfoxhno 
son que añadirá un estudio 
monográfico, hecho por ex
pertos , de María Zambrano, 
última galardonada con el 
premio Cervantes. 

La revista se distribuye 
gratuitamente a los miembros 
de la asociación cultural Pa
role y se vende para el res to 
al precio de 250 pesetas en la 
delegación de alumnos de la 
facultad de Filosofía y Letras 
o en el Centro de Información 
de la Universidad de Alcalá. 
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Academias N@BEL 
llFORMATICA A MEDIDA DE LAS NECESIDADES DEL 

AWMIO, AL MAS ALTO llVEL 
' SISTEMA IBM PARA CURSOS R.P.G.11 
'AULA DE PRACTICAS, ABIERTA 11 HORAS 

AL DIA, CON PROFESOR PARA CONSULTAS. 

~ ' POSIBILIDAD DE PRACTICAR LIBREMENTE 
~'!:;f.!5 EN NUESTROS ORDENADORES, DURANTE LOS . 

f-0 oS G tt.f-S 3 MESES SIGUIENTES A LA FINALIZACION 
-"~!'é.5"(~ DE UN CURSO, CON SOLO ABONAR LA !NS-

~'••-"- " CRIPCION. 
e/. Madre de Dios, 6 üunto a comisaría) 
Teléfs.: 881 46 11 . 47 11 - ALCALA 

Academias N@BEL 
THE NOBEL SCHOOL OF ENGLISH 

• lálima ,, alumnas par clase 
• varias Niveles ~ 
* Inglés comercial ~~~pos 

_Yes, NOBEL is different •u:::s-c~ 
ESPANOL PAU mUNJEROS ~ 

e/. Madre de Dios, 6 
(entrada por Vía Complutense) 
THs.: 8814611 . 47 11 - ALCALA 
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Los criterios que el ayunta
miento alcalaíno ha decidido te
ner en cuenta para apoyar eco
nómicamente las actividades de 
las entidades son los siguientes: 

1.- Para que una asociación 
cultural sea acreedora a subven
ción deberá estar legalmente es
tablecida, en aplicación de las 
normas legales vigentes sobre 
asociaciones e inscrita en el Re
gistro de Asociaciones del Exc
mo. ~yuntamiento. 

2.- Toda subvención se otor
gará bajo las siguientes condicio
nes: 

= Cultura --
Fundación Colegio del Rey 

Criterios para dar subvenciones 
a las entidades culturetles 

• Presentación de un progra
ma y su correspondiente presu
puesto en los plazos que se esta
blezcan y que deberán hacerse 
públicos. 

• El programa o conjunto de 
programas deberá ser un servi
cio a la totalidad de los ciudada
nos y no sólo a los miembros de 

la asociación subvencionada. 
• La programación subven

cionada podrá ser , previo acuer
do , integrada en la programa
ción ordinaria de la entidad sub
vencionada. 

5.- En ningún caso se subven
cionarán programas o activida
des sujetas a credos e ideologías 
de tipo religioso , político, racial , 
etc. 

6. - Toda concesión de subven
ciones llevará consigo la justifi
cación del gasto según los mode
los de contabilidad de la enti
dad subvencionadora , viniendo 
obligada la entidad subvenciona
da a la devolución de la parte 
gastada. 

7.- En todo se atenderá a lo es
tablecido en la Ley de Bases de 
Régimen Local y a la normativa 
legal vigente. 

Cineclub Antonio de Nebrija 

3.- En la medida de lo posible 
las subvenciones tenderán a con
vertirse en acuerdos de coopera
ción, mediante convenio que es
tablezca la aportación de cada 
entidad a un programa o conjun
to de programas comúnmente 
elaborados y asumidos . Programación 

para el segundo trimestre 
El cineclub Nebrija nos remi

te información sobre la progra
mación correspondiente al se
gundo trimestre. Como novedad, 
anuncia que se protectarán cor
tometrajes antes de las películas , 
llevándose a cabo dos ciclos re
trospectivos: uno de la obra del 
polaco afincado en EE.UU. 
Zbigniew Rybczynsky, y otra 
del animador soviético Yuri 
Norstein. 

Las proyecciones tendrán lu
gar lós jueves en la Universidad 
Laboral (C.E.1.) a las 21 ' 00 h. y 
los viernes en la Universidad Cis
neriana a la misma hora. 

La programación para el se
gundo trimestre es la siguiente: 

ENERO: 

Días 12 y 13: «De un instan
te», Julián Esteban Ribera. Es
paña , 1983. B/N. 9 min . ; «El in
cinerador de cadáveres», Juraj 
Herz , Checoslovaquia, 1971. 
B/N. 100 min. V .O. subt. 

Días 19 y 20: «Plamuz», Zbig 
Rybczynski, Polonia , 1973. 10 
min.; «Servicios muy persona
les», Terry Jones, Gran Bretaña, 
1987. Color, 105 min. V.O. 
sub t. 

Días 26 y 27: «Zupa» (Sopa) , 
Zbig Rybczynski , Polonia , 
1974. 9 min.; «Río abajo» , José 
Luis Borau, España-USA , 1984. 
Color. 98 min. V.O. subt. 

FEBRERO: 

Días 2 y 3: «Swieto» (V acacio
nes ) , Zbig Rybczynski , Polonia, 
1975. 9 min.; «Mala Sangre», 
Leos Carax, Francia, 1986-87. 
Color. 125 min. V.O. subt. 
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Días 9 y 10: «Nowa Ksiazka» 
(Nuevo libro), Polinia , 1975 . 9 
min.; «Viaje a la felicidad de 
Mama Kusters», R. W. Fassbin
der , R.F.A., 1975 . Color. 120 
min. V.O. subt. 

Días 16 y 17: «Oj , nie moge sie 
zatrzymac» (No puedo parar) , 
Zbig Rybczynski , Polonia , 
1976. 10 min.; «El tesoro de Sie
rra Madre », John Huston , 
U.S.A., 1984. 126 min. V.O. 
sub t. 

Días 23 y 24: «Media», Zbig 
Rybczynski, Polonia, 1980. 2 
min.; «Dodeskaden» , Akira Ku
rosawa, Japón, 1971. Color. 136 
min. V.O. subt. 

MARZO: 

Días 2 y 3: «Tango•>, Zbig 
Rybczynski, Polonia, 1980. 8 
min .; «Trabajo clandestino», 
Jerzy Skolimowski, Gran Breta
ña , 1982. Color. 97 min. V.O. 
sub t. 

Días 9 y 10: «La batalla de 
Kerjenetz», Yuri Norstein e l. 
lvanoc-Vano, U.R.S.S. , 1970. 
Color. 10 min.; «Falso culpable», 
Alfred Hitchcock, U.S.A., 1975. 
105 min . V.O. subt. 

Días 16 y 17: «El cigüeño y la 
garza», Yuri Norstein, U .R.S.S., 
1974. Color. 10 min. ; «Falso tes
tigo», Curtís Hanson , U .S .A. , 
1976. Color. 112 min. V .O. 

·subt. 

Días 30 y 31: «El erizo en la 
niebla», Yuri Norstein , 
U.R.S.S., 1977. Color. 10 min. ; 
«Control en los caminos», Alexi 
Guerman, U.R.S.S , 1975. B/N. 
V .O. subt. 

4. - La prioridad en la conce
sión de subvenciones vendrá de
terminada por los siguientes 
factores: 

• Coordinación en las progra
maciones de las asociaciones cul
turales subvencionadas con la 
política cultural de la ciudad. 

• Servicio e interés público de 
las programaciones subv~nciona
das . 

• Implantación social de las 
asociaciones ciudadanas subven
cionadas. 

CUARTO MENGUANTE 
NUEVA DIRECCIÓN 

ESPECIALIDAD en BOCADILLOS 

Concurso público de subvenciones 1989 
La Fundación Colegio del Rey informa a todas las en

tidades culturales que a partir de la fecha del día 16 de 
enero y por el período de treinta días naturales , queda 
abierto el plazo de presentación de Programas de Activi
dades Culturales para los cuales se solicita subvención , 
dentro del presente año 1989. 

Dicha presentación de Programas deberá ir acompa
ñada de los siguientes documentos: 

• Solicitud de subvención 
• Documento de inscripción en el Registro de Entida

des o asociaciones (para los que no lo hubiesen 
presentado con anterioridad); 

• Valoración económica del Programa. 

Toda la documentación deberá dirigirse al Director Ge
rente de la Fundación Colegio del Rey. C/ Libreros n ° 
15 de Alcalá de Henares. 

Jf:_dl 
R.JN:W:ION 

COLEaO DEL REY 

Libreros, 15 - Tlf. 881 39 34 
Alcalá de Henares 
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Programa de televisión 

SABADO 
14 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

09'00 NUEVA GENTE. 
10'00 CAJON DESASTRE . 
13 '15 LOTERIA NACIONAL. 
13'30 SUPLEMENTOS4. 

"Parlamento". 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. 

"Teodoro e Is idoro". 
16'00 PRIMERA SESION. 

"Una trompeta lejana". 
Un jwen teniente, Matt Hazard, 
debe tomar el mando de una tro
pa en bajo estado físi:o y moral, 
en un territorio de Arizona dom i
nado por los apaches. Acaba de 
salir de West Point _y este es su 
primer destino. Haza rd se entrega 
en cuerpo y alma a mejorar la 
situación, al tiempo que se ena
mora de Kitty, la mujer del ofi
cial que dirigía el fuerte y que se 
eocuentra ausente. 

18'05 R OCKOPOP. 
19'30 OTROS PUEBLOS. 

"Sierra Nevada de coca". 
· 20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. 
22'15 SABADO NOCHE. 
23'20 EL MUNDO DE DON JUAN 

LOBON. 
Nueva serie. Capítulo 1. 

00'25 48 HORAS . 
00'30 FILMOTECA TV. 

"Ene ade nad os". 
Un agente del servicio secreto 
americéllo, Devlin, y la hija de un 
emigrante alemán acusado de es
pionaje, Al icia, deben descubrir 
en Brasíl las verdaderas activida
des de un trust alemán , que está 
presid ido por el magnate Al ex Se
bastián. Dev li n y Alicia se enamo 
ran , pe ro, debido asu misión, Al i
cia debe casarse con el magnate 
alemán . 

02'10 MUSICA GOLFA. 
03'10 EL FUGIT IVO . 

"Yo no miento" . 
04 '00 LARGOMETRAJE. 

" Terror en el ci ne" . 
U na pa reja de e~ectad ores, desde 
el patio de bu tacas en un viejo 
cine, asisten a 1 a prayecci ón de 
fragmentos de las más reconoci -
das pel ículas de terro r. Desde 
" Al ien" hasta "Sola en la oscu
ridad" . 

05'25 BARENBOIM . 
06'10 JAZZ ENTRE AM IGOS . 

" Milton Nascimento" (1 ). 

SEGUN DA CADENA 

13 '15 CARTA DE AJUSTE . 
13 '29 APERTURA Y PRESENTA

CION . 
13'30 OBJETIVO 92 . 

" Pelo ta". 
15'00 EST AOI O 2. 
22 '00 EL CUADERNO DEL HO

LANDES. 
" Notas sob re Gibral tar, Fuerte
ventu ra y La Gomera". 

22'25 HEIMAT, NUESTRA TIERRA 
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23'25 LA REALIDAD INVENTA
DA. " Robert Mapplethorpe". 

00'20 DIALOGOS CON LA MUSl
CA. 

00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

DOMINGO 
15 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'10 LAR GOME"!"RAJE. 
"El tror.i petista". 
Uno de los más grandes trom 
petistas de todos los tiempos es 
Ri:k Martin. Conoció la músi:a 
desde pequeño, en el pian o de 
una vieja iglesia. Se encuentra 
con un maestro, Hazzard, director 
de uno de los mejores grupos de 
jazz , que 1 e enseña todos los tru
cos. Tocando en cabarets y bares, 
Rick se va ganando la vida Llega 
un momento en el que interpreta 
temas origina es y es desped ido de 
la orquesta de bale. 

09'00 INFORME SEMANAL. 
10'00 EL DIA DEL SEÑOR . 

SANTA MISA. 
11'00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO. 
12'05 PUEBLO DE DIOS. "Améri -

ca (1) : Repúbl ica Domini:ana. 
12'35 LA OTRA MIRADA. 

"Uruguay (11) : El ocaso de un 
mito". 

13'35 AUTOPISTA HACIA EL CIE-
LO. "Un mal día". 

14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 FO O FU R. 
16'05 ESTRENOS TV. 

"Plaza suite". 
La suite 719 del Hotel Plaza, en 
Nueva York, es el lugar donde se 
desarrollan toda suerte de aconte
cimientos. Un matrimonio celebra 
9J aniversario. Más tarde, un pro
du ctor de cine cita a una antigua 
amiga. La tercera pareja que alqui 
la la habitación lo tiene más difí
cil: su hija, que va a casarse, se 
encierra en et cuarto de b<fio y se 
niega a salir, para asombro de to
dos. 

17'45 LA PANTERA ROSA. 
"Pierre y el queso". 

18''10 JUEGO DE NIÑOS. 
18'40 ALF. 

" Locura temporal". 
19'05 LA PIOVRA. Cap. 3. 
20'00 A VISTA DE PAJAR O. 

"Burgos: Fábula del chopo, el ci 
prés y las torres". 

20'30 48 HORAS. 
21'05 EN PORTADA. 
21'35 EL TIEMPO ES ORO. 
22'35 DOMINGO CINE. 

"Atmósfera cero". 
En la tercera luna de Júpiter, don
de se encuentra la mayor mina del 
un;..erso, se están produciendo 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 barirn: 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
• Facilidades para pagar ha.,.ta 20 años 

f I'.: \'Cl.-\CIO\ \ TRAVES DEL CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
lnfórm~ sin compromik> 

en d mi!mo edificio : 
Avda . Reyes Católicos , 3 - bis 

Alcalá de Henares 

Lunes a viernes : 10 a 2 y 4 '.10 a 8 
Sá h.ulns: 11 a 2 

una serie de misteriosas muertes. 
El sheriff O'Neíl es enviado, desde 
la Tierra, para aclarar la situación. 
Al principio nadie quiere colabo
rar, excepto el jefe médico de la 
estación, que le comuni:a que han 
muerto más de cincuenta mineros. 

00'30 48 HORAS. 
00'35 CLASICOS EN BLANCO Y 

NEGRO. 
"Sucedió una noche". 
Ellie ANdrews, hija de un multi
millonario, siempre está discutien
do con su padre por las cosas más 
banal es. Tras u na de estas peleas, 
decide marcharse de casa. Durante 
el viaje conoce al periodista Peter 
Wame, se gustan y deciden conti
nuar el viaje haciendo auto-stop 
hasta Nueva York. Ellie ha decidi
do reoonciar a su vida de lujo.y a 
sus pretendientes. 

02'20 DESPEDIDA Y CI ERRE . 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18'00 SESION DE TARDE. 

Ciclo: El vis Presl ey. 
"Patinazo". 

19'45 MUNDO SECRETO. 
"Ju n!ll as: el i nfi em o verde". 

20' 10 RtMINGTON STEELE. 
"La mujer de Steel e". 

21'00 ESTUDIO ESTADIO. 
22'30 APUNTES BIOGRAFICOS. 

"Alberto Sánch ez". 
23'30 FUTBOL EUROPEO. 
01'05 DESPEDIDA Y CIERRE. 

LUNES 
16 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

Cl ON . 
08 '00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09 '00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 74. 
11'55 TODA UNA VIDA. 

Capítulo 18. · 
13'00 EL PAJA RO LOCO. 

" El volcán de los sacrificios". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15 '00 TELEDIAR IO 1. 
15'35 PEDRO 1, EL CRUEL. 

Cap ítulo 6. 
16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18 '00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA ROSA DE DICIEMBRE. 

Ultimo capítulo. 
19'00 DALE LA VUELTA. 
19'30 DE PELICULA. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21 '00 EL TIEMPO. 
21 ' 15 EL PRECIO JUSTO. 
23'00 JUZGADO DE GUARDIA. 

" En et interior de Harrv Stone". 
23'30 DOCUMENTOS TV . 
00 '30 TELEDIARIO 3. 

PUERTA DE MADRID 



Programa de televisión 

00'50 TELEDEPORTE. 
01'05 LA NOCHE. 
02'00 LA COMEDIA. 

"Cita con Ve111s". 
03'25 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL RIO AMARILLO . 

"Los nómadffi". 
16'30. DE PURA SANGRE. 

Episodio 14. 
17'30 LA CLINICA DE LA SELVA 

NEGRA. 
"El optimista". 

18'30 MUSICAL. 
Concierto-homenaje a Nelson 
Man dela (11) . 

19'30 FM-2. 
20'00 NI A TONTAS N 1 A LOCAS . 
21'00 CINE-CLUB. 

Ciclo: El ías Que re jeta. 
"Las palabras de Max" 
Max es un hombre solitario que 
ha hocho delas palabras un factor 
vital. Necesita que le hable su 
ex mujer, sus amigos, su hija, su 
amante. Exige un "Mensaje" de 
todos aquellos que le rodean . 
Guiere que le digan que es un fra
casado y un ególatra; al mismo 
ti1mpo, Max es un espejo en el 
que no quiere mirarse nunca. 

22'40 ULTIMAS PREGUNTAS. 
"La ansi!dad nos consume". 

23'10 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
"Milton Nascimento". 

00'10 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MARTES 
17 

ENERO 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APE ATURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 75. 
11'55 TODA UNA VIDA. 

Capítulo 19. 
13'00 !.OS MAGOS. 

"i No recuerdo nada! 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 PEORO 1, EL CRUEL. 

Capítulo 7. 
16'40 LA TARDE . 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI . 
18'30 EL MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. 
"La carta robada". 

19'00 LA ESPAÑA HUMEDA. 
"Humedaes andauces: Doñana". 

19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 CALLE TRANQUILA. 
20'30TELEOIAR10 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
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21'15 TARIRO, TARIRO. 
22'20 SESION DE NOCHE. 

"La maja des111 da". 
A finales del siglo XVIII , Francis
co de Goya era un discreto pintor 
de la corte del Rey de España, 
que se consumía pintando aburri 
dos retratos de nobles y cortesa
nos. Pero un día conoce a Cay eta
na, la duquesa de Alba, y en ella 
ve la posibílidad de darse a co 
nocer. 

00'20 TELEOIARI03. 
00'40 TELEDEPORTE. 
00'55 TESTIMONIO. 
01'00 LA NOCHE. 
02'00 FILMOTECA DEL MARTES. 

"La Emperatriz Yang Kwei Fei". 
Sh anghai es un h ervi de ro de i ntri
gas. El emperador ha enviudado 
de la bell ís in a 1m pe ratñz Yang 
Kwei Fei, y para evitar la caída 
de su dinastía busca nueva esposa 
entre las cortema; y las donce
llas . 

03'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL RIO AMARILLO. 

"Los moradores del subsuelo" . 
16'30 DE PURA SANGRE. Cap . 15. 

17'30 ZARZUELA. 
Antología de la zarzuela : Moreno 
Torraba. · 

18'30 EL IMPERIO DEL SOL. 
"Cómo se hizo el imperio del sol" 

19'30 EL LIBRO GUINNESS DE 
LOS RECOROS. 

20'00 UNA CIUDAD DONDE VI-
VIR. "Amsterdam". 

21'00 DOCUMENTAL. _ 
22'00 TENDIDO CERO. 
22'30 LA BUENA MUSICA. 

"De los flamencos". 
23'40 SUPLEMENTOS4. 

"España en la presidencia wro
pea". 

24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES 
18 

ENERO 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07 '59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Cap ítulo 76. 
11'55 TODA UNA VIDA. 

Capítulo 20. 

RESIDENCIAL «LAS MAGNOLIAS» 
18 CHALETS INDEPENDIENTES 

Dos plantas, buhardilla, garafe y terrazas 
en parcelas de 500 m/2 

UrDanizaciones RIVAS frente Centro Comercial. 
Total: 21.250.000 pts. - Financiación: 15 años 

ACCESO. Al pie km. 15 de la Autovía de Valencia. 
También por: San Fernando y Torrejón-Mejorada, 

Cristo de Rivas (provisional) 
Entrega: JULIO 89 - Iniciación Ventas: ENERO 89 

AREUCO, S.A. 4t3 tt 56. 563 58 77 

Elipe, S.A • 
• Proyectos • 

• Urbanización • 
• Rehabilitación • 
• construcción • 

el. Angel , 5 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 

13'00 PUNKY BREWSTER . 
"Salvemos a Brandon". 

13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 PEORO 1, EL CRUEL. 

Capítulo 8. 
16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LOS GEMELOS EDISON. 

" Rescate en el mar". 
19'00 CIRCO POP. 
19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 VIDA CON LUCY. 

"Lucy y Curtis, aubidos a un 
árbol". 

20'30 TE LEOI AR 1 O 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21 ' 15 LOS IMPERIOS PERDIDOS. 

Capítula 2. 
22'20 CANCION TRISTE DE HILL 

STREET. 
"Más allá de Rambo". 
Un actor, cuya salud mental na 
parece muy firme, intenta que 
1 a población tome ca oci enci a so 
bre el rescate de prisianeros ame
ricanos de la guerra del Vietnam. 
Para ello aparece cargado de ar
mas en locales públicos donde va 
ha provocad o más de un al borato. 
Es una especie de Rambo en ver
sión urbana. · 

23'15 MAS ESTRELLAS QUE EN 
EL CIELO. 

00' 10 TELEDIARIO 3. 
00'30 TELEOEPORTE. 
00'45 LA NOCHE. 
02'00 REPOSICIONES TVE. 

"20.000 1 eguas de viaje su bma
ñ no". 
En 1860 cunde el páni:o en el 
mundo nifJiero al hocerse pública 
la noticia de que un monstruo ma 
rino está destruyenda barcos y 
cobrándose vid¡i; en las aguas del 
Pacífico Sur. 

04'05 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12"59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15 '00 TELEDIARIO. 
15'30 EL RIO AMARILLO. 

" La cuna de la civil ización china". 
16'30 DE PURA SANGRE. 

Cap i tulo 16. 
17'30 ERAMOS TAN JOVENES. 

Cap i tulo 15. 
18'30 LA PIRENAICA. 

"Aventura de una radio clandes
tina" . 

19'30 LA CONQUISTA DEL ESPA
CIO . "Objetivo : 1 a Luna". 

19'55 BALONCESTO . 
" Joventut-Zadar de Yusgosl.wia. 

21'35 A TRAVES DEL ESPEJO. 
"Afri ca mañana". 

22 '55 SUPLEMENTOS4. 
" Nuestra Europa". 

23 '25 SE HA ESCRITO UN CRI 
MEN. 
" El voto del cementerio". 
Jessica trata de investigar dos 
muertes consideradas accidenta
l es : la de James, un joven y h ones
to alcalde, y la de Harry, su padre . 
Este últ imo estaba 1mpeñado en 
d1mostrar que su hij o había sido 
asesinado. Jessica, con su habitual 
olfato de investigadora y co n toda 
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[ __ Programa de televisión 
naturalidad, se pondrá tras la pista 
de algo más que un accidente. 

00'15 TIEMPO DE CREER . 
"Evangélicos". 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
19 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE, 
07'59 APERTURA . 
08'00 BU EN OS O IAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA . 
10'15 CUNA DE LOBOS . 

Capítulo 77. 
11'50 TODA UNA V IDA. 

Capítulo21. 
13'00 EL CORRECAMINOS. 

"De ten te, mira y corre". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES . 
15'00 TELEDIAR 1 O 1. 
15'35 PEORO 1, EL CRUEL. 

Capítulo 9. 
16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIAR 10. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA ALDEA DEL ARCE. 

"Lal~endadel jazmr'n". 
19'00 LANGOSTINO . 

"El hombre gris". 
19'30 CON LAS MAN OS EN LA 

MASA. 
20'00 MADRE E HIJO . 

"El pic-nic". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LEY DE LOS ANGELES. 

Episodio 38. 
22'15 DERECHO A DISCREPAR . 
23'45 A MEDIA VOZ . 

"El Gran Wyoming y Reverendo" . 
00'15 TELEDIAR 10 3 . 
00'35 TELEDEPORTE. 
00'50 LA NOCHE. 
02'00 PRODUCCION ESPAÑOLA . 

''Ban ter". 
Phil Banter está atravesando uno 
de los peores momentos de su vi
da. Director en Espéiia de una 
multinacional americana, está ca
sado con Elizabeth , la úni:a hija 
del dueño de la 1mpresa. Su tra· 
bajo y su afición al alcohol le han 
fletado a una situación en la que 
no es capaz de diferenciar lo que 
es pura realidad de las alucinocio
nes, la verdad de las fantasías . Es 
cons: iente de que todo se va a 
derrumbar, bajo la allJriencia de 
un estado mental que está siendo 
prcwocado por su propio suegro, 
1 en ta y eficazmente. 

03 '40 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL R 10 AMARILLO . 

"La doma del dragón" . 

14 de enero de 1989 

16'30 DE PURA SANGRE . 
Capitulo 17. 

17'30 PRIMERA FUNCION. 
"La dama del alba". 

19'00 EUROCOP. "Zorro". 
20'00 MELOMANOS. 
21'00 SUPLEMENTOS4. 

"Campo y mar". 
21'30 TODO MOTOR . 
22'00 JUEVES CINE . 

"Imagen latente". 
Juan Carlos fue detenido en fe
brero de 1975 en Chile. Durante 
ocho dlas fue torturado en una 
casa llamada 'Villa Grimaldi" y 
luego desapareció para siempre. 
Han pasado once años y el herma· 
no de Juan Carlos, Pedro, fotógra· 
fo de profesión, se enfrenta al 
recuerdo de su h errnano, buscan
do liberarse de su concición de 
víctima indirecta de la represión. 

23'40 METROPOLIS. 
00'10 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
20 

ENERO 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07 '59 APERTURA . 

08'00 BUENOS OIAS. 
08'30TELEOIAR10 MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA . 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 78. 
11'55 TODA UNA VIDA. 

Capítulo 22. 
13'00 FUEGO SALVAJE. 

"Una reunión en el ti1mpo". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 PEDRO 1, EL CRUEL. 

UI timo capltu lo. 
16'30 LA TARDE. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA. 

"Nonni". 
19'30 MERRIE MELOOIES. 

"El pueblo fantasma". 
20'00 LOS PROBLEMAS CRECEN. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EN FAM 1 LIA. 
22'25 VIERNES CINE. 

"El viaje a ninguna lll rte". 
Los GalvéÍl forman una familia de 
cómicos de la legua. Van de plaza 
en plaza, de pueblo en pueblo, en 
su viejo cwromato. Arrastran su 
vida ;into a sus ilusiones, dici1r.
do cosas de Calderón de la Barca 
o de Lope de Vega a unas gentes 
que a penas les comprenden. Se 
ganC11 el pan con sacrificio y, a ve
ces, no pueden ni ganárselo. Sin 
rumbo fijo, sin itinerarios, son los 
trotacaminos, los vagabundos del 

CONSULTORES Y AUDITORES 

888 37 62 - 888 39 .52 
ALCALA DE HENARES 

Nuestros servicios ... 
ASESORAMIENTO FISCAL 
- IMPUESTOS Y BENEFICIOS FISCALES 
- ASISTENCIA ANTE INSPECCIONES nsCALES 

ASESORAMIENTO CONTABLE 
-ACTUALIZACION DE LA CONTABILIDAD 
- PLANIFICACION Y GESTION CONTABLE 

AUDITORIAS 
- ENSAYO DE AUDITORIA 
- AUDITORIA EXTERNA 

SELECCION DE PERSONAL 

teatro, que no han tenido más 
oportunidad que el soportal de 
una plaza en cualquier pueblo du
rante las fiestas. 

00'55 TELEDIARIO 3. 
01'15 TELEDEPORTE. 
01'30 LA NOCHE. 
02'00 LARGOMETRAJE. 

"La m ontéiia trágica". 
Alessandro Alten es un alpinista 
con una sola obsesión: coronar 
"La Torre Blanca", una montaña 
en los Alpes suizos. En uno de sus 
intentos, Alten desaparece. Años 
después, su hija Carla quiere orga
nizar una escalada en homenaje a 
su padre. Dos viejos amigos la 
acompañan en la arriesgada aven
tura . 

03'35 DOCUMENTOS TV. 
04'35 RAICES. 

"Las sigui en tes generaciones". 
05'30 LA BUENA MUSICA. 

"Música des de ... Burgos". 
06'30 DE PELICULA. 
07'30 LARGOMETRAJE. 

"La actriz". 
Ruth Jones es una adolescente 
que sueña con llegar a ser una re
conocida actriz. Su padre, un ma 
rino jubilado, se opone a los de
seos de su hija, considerando que 
la profesión de "comedianta" no 
es digna para ella. Ru 1h tendrá 
una buena mentora: Hazel Oown, 
la mejor estrella del momento, 
que actua en una de las salas de 
mayor prestigio. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA Y PRESENTA

CION. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL RIO AMARILLO. 

"Las huellas de Buda". 
16'30 DE PURA SANGRE. 
17'30 CINE ESPAÑOL. 

Ciclo: Rocío Dúrcal. 
"La chica del trébol". 
Roci'o es la sinpática ''chica" de 
los recados en una conocida ti en· 
da de modas. Es feliz en su barrio, 
con su gente. Un día, debido a un 
imprevisto, Rocío tiene que pasar 
un modelo y todo sale a la perfec
ción. Esta circunstancia le perrni· 
te llegar a conocer otros ambien
tes más elegantes y sofisticad os. 
Tiene que integrarse en un mundo 
que contrasta con el su yo . 

19'00 DOMINGUEROS. 
19'55 OPERA. 

"Don Giovanni". 
Transmisión en directo, desde el 
Teatro Lírico Nacional de la Zar· 
zuela, de Madrid, de la ópera de 
Mozart Don Giovanni. Drama jo
coso en dos actos sobre libreto de 
Lorenzo Da Ponte. Su primtf'ra re
presentación tuvo lugar en 29 de 
octubre de 1787, en Praga. La 
ópera fue bien acogida por el pú
blico, entre el que se encontraba 
Giacomo Casanova en cierta medi
da reflajado en la obra, favor que 
se mantuvo a lo largo de los años. 

23'30 CERCA DE LAS ESTRE 
LLAS. 
Transmisión de un encuentro de 
baloncesto de la Liga Profesional 
de Estados Unidos, la NBA. 

02 '00 DESPEDIDA Y CIERRE. 
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El pasado día 30 de diciembre tu
vo lugar en el restaurante de la pis
cina climatizada de la ciudad depor
tiva una cena homenaje del Club De
portio Meco a sus plantillas del equi
po sénior, que m ilita en la segunda 
regional de Madrid, y del equipo ju
venil, que milita en la tercera 
regional. 

Realizó la presentación de este ac
to el que fuera d irectivo de la RSD 
Alcalá, Julián de Cádiz , que hizo las 
vects de portavoz de la directiva 
mequera. 

Al término de la cena el presidente 
del CD Meco, Leandro Martínez, 
manifestó que para él era una gran 
satisfacción como presidente del Me
co, el dirigirse a sus jugadores en 
aquel momento, para concluir ma
nifestando que: «Al hacerme cargo 
del CD Meco, sabía los múltiples 
problemas con los que me iba a en
frentar; hoy, transcurrido este perío
do de tiempo me encuentro conten
to de la labor realizada, aunque 

Organizado por la Federación Ma
drileña de Natación y patrocinado por 
la Comunidad de Madrid, se celebró 
el pasado 4 de enero el ya veterano 
«Trofeo de Reyes» en la piscina de 50 
metros de la Plaza del Perú en Madrid, 
trofeo reservado para nadadores y na
dadoras en la categoría de promesas , 
entre los 8 y 11 años . El Club Nata
ción Alcalah que había clasificado a 
más de 20 nadadores , consiguió 10 me
dallas , estas _son: Lucía de Miguel 
(1977), plata 100 espalda; Iñigo Sudu
pe ( 1977), plata , 100 mariposa; Bea
triz Moreno ( 1977), bronce, 100 bra
za; Héctor Castro (1978), bronce, 50 
braza; Patricia Blasco 1978), oro, 50 
braza; Emilio García (1978), bronce , 
50 libre ;Judith González (1978), bron
ce , 50 espalda; Felipe Eraña (1980), 
bronce , 50 libre; Valentín Juara 
( 1979), plata , 50 libre ; María Luisa 
Martínez (1979), plata , 50 libre. 

De nuevo este joven equipo ha de
mostrado el alto nivel que poseen en 
la comunidad de Madrid y el futuro 
prometedor que nos espera, en apoyo 
de la natación de nuestra ciudad. 

Valladolid, sede del gran premio 
de España de invierno 

La ciudad de Valladolid será la sede 
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cena-homenaje a 
las plantillas del C.D. Meco 
insatisfecho por lo mucho que que
da por realizar . En el terreno depor
tivo hay que mirar al futuro , y esto 
os lo digo a vosotros, los jugadores, 
para poder ofrecer al socio y aficio
nado el equipo y categoría que nues
tro pueblo se merece» . 

Y concluyó Leandro Martínez 
probando un brindis en el que de
seó un feliz año 1989. 

A continuación intervino el pri
mer teniente de alcalde de Meco y 
el entrenador del primer equipo, 
Chuchi , animó a todos los jugadores 
a seguir esforzándose por el CD 
Meco. 

Llama poderosamente la atención 
el que son varios los jugadores del 
CD Meco que son alcalaínos y que 
han pertenecido al Alcalá. Muchos 
de ellos, después de varios años vis
tiendo la camiseta roja del equipo 

alcalaíno, tomaron las maletas de
portivas al desaparecer el Alcalá P ro
mesas y recalaron en el Meco. Es el 
caso de los hermanos Pulido , de Ra
mos, de Marcos , etc. , como decimos 
son varios los alcalaínos que en la ac
tualidad defienden los colores del 
CD Meco. 

Al término del acto mantuvimos 
una conversación con el presidente, 
Leandro Martínez, que nos señaló 
que a pesar de la crisis que tuvo el 
Meco «es importante que la gente se
pa que seguimos estando ahí». Tam
bién destacó el buen ambiente que 
se había producido durante la cena: 
«Yo creo que ha sido extraordinario 
y creo que todos estamos muy 
contentos». 

Igualmente valoró el presidente el 
que el pueblo de Meco se está nue
vamente volcando con su equipo. 

-- Natación --
10 medallas para el Alcalah 

en el trofeo de Reyes 
del V Gran Premio de España de Na
tación de Invierno por edades que se 
disputará entre el 9 y 12 del próximo 
mes de febrero , en el que participarán 
500 nadadores en representación de 
120 clubs nacionales. El campeonato 
estará organizado por el C.N. Gimna-

- sio de Valladolid y la Federación Va
llisoletana de Natación y durante 4 jor
nadas la mayoría de los nadadores es
pañoles de proyección olímpica naci
dos entre el año 1977 y 1972 competi
rán en la piscina municipal Huerta del 
Rey . 

Entre ellos están hasta el momento, 
ya que aún queda el campeonato de in
vierno de Madrid para conseguir los 
topes , Javier Cámara ( 1976) en 100 
braza y Nuria Gómez (1975) en 100 es
palda que ya tienen en su poder los to
pes de participación que cada año se 
endurecen más. Así pues dos nadado
res alcalaínos representarán a nuestra 
ciudad en el campeonato más impor
tante que se celebra en España a 
nivel de edades, esperemos que sean 
más . 

campeonato de Invierno de la 
comunidad de Madrid 

Durante los días 28 y 29 de enero se 
disputarán en las instalaciones del 
M-86 de Madrid las finales del Cam
peonato de Invierno de la comunidad 
de Madrid en sesiones de mañana y 
tarde , con la participación de los me
jores nadadores de la comunidad. 

Antonio Morales «Nené» nada· 
dor del C.N. Alcalah 

El C.N. Alcalah cuenta desde prin
cipio de esta temporada con el alcalaí
no Nené Morales, nadador absoluto 
que militó durante 13 temporadas en 
el C.N. Gimnasio Madrid , donde co
sechó importantes éxitos deportivos en 
su dilatada carrera deportiva que co
menzó en el año 1973. Para la nata
ción alcalaína la incorporación de Ne
né supone un verdadero aliciente co
mo gran nadador y como alcalaíno. Su 
historial es largo y esperamos que con
tinúe ya que ilusión no le ha faltado. 

«El pueblo tiene ganas de volver al 
club otra vez; de 360 socios nos ha
bíamos quedado en 90 y ahora casi 
llegamos a los 125». 

Una pregunta para nosotros obli
gada era relativa a las relaciones que 
mantiene el Meco con la RSD Alca
lá ... A mí me gustaría tener bastan
tes relaciones con el Alcalá , lo que 
pasa es que están un poco distancia
dos , se creen más equipo y tendrían 
que estar más por los pueblos. De
berían realizar trofeos con los equi
pos de pueblos para ver si podría sa
car jugadores de estos equipos, que 
para mí sería muy bonito. Eso apar
te de que yo estoy un poco dolido con 
ellos por una serie de cosas que tie
nen relación con un sobrino mío». 

Recordemos que el CD Meco 
cuenta en la actualidad con un equi
po sénior en 2ª regional , un juvenil 
en 3ª regional , y quieren formar un 
equipo de infantiles. El mayor deseo 
es dar el salto a 1 ª regional y de ahí 
a preferente, que ya sería un sueño. 

En el año 1980 fue campeón de Cas
tilla infantil en 100 y 200 maripQsa , 
así como finalista en el campeonato de 
España infantil en 200 mariposa y 3° 
absoluto en la misma distancia en el 
campeonato de Castilla , siendo el na
dador más joven que subió al podium 
en esos campeonatos. En el año 1981 
fue vencedor absoluto de la travesía a 
la Laguna de Peñalara . 

Pero sus éxitos han llegado hasta 
nuestros días , ya que durante el año 
1987 quedó subcampeón de Madrid en 
200 mariposa en los campeonatos de 
invierno y campeón en los de verano, 
así como tercero en 100 mariposa y ya 
en la temporada pasada quedó subcam
peón absoluto en 200 mariposa en los 
campeonatos de invierno y tercero en 
los de verano. 

Su currículum aún es más grande, 
pero para la natación alcalaína y para 
todos aquellos nadadores que están em
pezando y a los que ya empiezan a dar
nos éxitos deportivos la participación 
de Nené y su ejemplo beneficiará a 
nuestra natación en constante auge. El 
ejemplo es claro: 19 campeonatos cas
tellanos/madrileños absolutos nadados; 
4 grandes premios de España de gru
pos de edad; 4 campeonatos absolutos 
de España. 

PUERTA DE MADRID 



Interesante partido de fútbol 

4·2, policías y concejales 
derrotaron a los periodistas 

Policías , tanto nacionales como 
municipales, y concejales contra pe
ri(Jdistas de Alcalá fue el interesan
te encuentro de fútbol que se dispu
tó en el municipal El Val la mañana 
del sábado 7 de enero y que conclu
.yó con la victoria del equipo mixto 
por 4!"2 sobre los periodistas. 

Tuvo el partido el buen humor 
que se presupone ha de tener un ac
to de estas características. Tanto po
licías como concejales y periodistas 
nos pusimos de corto y tratamos de 
mover el balón lo mejor que sabía
mos, aunque en algunos casos, como 
el del que suscribe, es bastante po
co. 

Hay que reconocer que el equipo 
de policías y concejales contaba con 
una importante arma a su favor , que 
físicamente estaba mejor que el equi
po de periodistas . ¡Hay que ver lo 
que corrían! Es difícil enumerar a 
cada uno de los protagonistas del en
vite , por eso declino la posibilidad 
de hacerlo ante el hecho imperdona
ble de olvidarme de alguno. Sólo 
quiero destacar la participación de 
los cinco concejales que disputaron 
el encuentro. En la portería se en
contraba José Macías , que realizó 
paradas de auténtico mérito con el 
poco trabajo que llegó a sus inmedia
ciones . En la defensa , Francisco 
González Adrada, que jugó el primer 
tiempo , estuvo pleno de fuerza y lo 
digo con conocimiento de causa por
que un servidor en la línea atacante 

de los periodistas no se comió , lo 
que se dice , ni una «rosca», gracias 
al buen hacer de González Adrada. 
Luis Fuentes bregó incansable du
rante todo el encuentro por el medio 
campo dando muestras de una exce
lente preparación física . En la delan
tera, Rafael García Poveda tuvo una 
interesante aportación durante la 
primera mitad , lo mismo que Andrés 
Casquete en la segunda mitad. 

Puestas así las cosas y sobre todo 
gracias a la buena preparación y téc
nica de los policías, los periodistas 
nos vimos abocados a una derrota 
que ya enpezó a presumirse cuando 
a los pocos minutos el marcador re
flejaba un 2-0 a favor del equipo 
mixto, que se vestía con uniforme 

azul. A todo esto, el terreno de jue
go estaba muy blando y provocaba 
frecuentes resbalones y caídas, sobre 
todo a un servidor, que al final te
nía barro hasta en el intestino del
gado. Volvieron a marcar policías y 
concejales pero antes de llegar al des
canso los periodistas acortamos dis
tancias. Ya en la segunda mitad hu
bo mayor dominio de los periodis
tas, que volvimos a marcar, pero los 
policías y concejales mostraban gran 
peligro al contragolpe. Fruto de ello 
fueron un par de goles anulados por 
el árbitro que no era ni más ni me-
nos que Abdón Solís. · 

Casi al término del encuentro, po
licías y concejales dejaron en el mar
cador el resultado definitivo. Pero el 
partido concluyó con una jugada , 
ciertamente polémica. Como prota
gonista del encuentro tengo que ex
plicarla de la siguiente manera: Ma
cías no consiguió atajar un balón , un 
servidor fue a recoger el rechace, lo 
mismo que Macías, siendo objeto de 
claro penalti por parte del concejal. 
Protesté porque el señor Solís no lo 
señalara y cuál fue mi sorpresa cuan
do me mostró la cartulina roja de ex
pulsión. A mí. ¿Se imaginan? Así es 
que tuve que abandonar el terreno 
de juego. 

Como periodista tengo que decir 
que aquella jugada no fue penalti, 
que me «tiré a la piscina», y que ade
más lesioné a Macías al pisarle con 
las botas y hacerle una herida. Pero 
lo digo con voz baja. ¿De acuerdo? 

Como premio, Abdón Solís cayó 
al barro impulsado por un compañe
ro del equipo de periodistas que tam
bién fue expulsado. Al término del 
encuentro Solís declaró que prefería 
afrontar una crítica dura de los pe
riodistas que ir a parar a la cárcel por 
arbitrar más a los policías. ¡Así 
cualquiera! 

Con mucho barro y con buen hu
mor concluyó el partido y nos diri
gimos a comer al Centro Extremeño, 
donde Inés e Hilario nos prepararon 
una reconfortante y exquisita comi
da. Y una cosa ha quedado clara, 
además de las agujetas: actos como 
éste hay que repetirlos. 

Jesús CAMARA 

Gimnasios 
Complutense 

1 JUDO 
1 JIU JITSU 
•GIMNASIA 
• AEROBIC 
•SAUNA 

• KARATE 
'AIKIDO 
•MANTENmTO 
• DANZA . JAZZ 
• J'ULL.CONT AC 

COMPLUTENSE 1 

• KAJUKEMBO 
•BALLET 
• CUL TURISMO 
• MASAJE-BELLEZA 
•RAYOS UVA 

teda 

MJl5 
COMPLUTENSE 11 

Manuel Merino, 12 San Ildefonso, sinº 

Teléf. 888 52 11 (ParqueR.Católicos)Teléf. 888 44 11 
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Fútbol sala División 

sa1a·a1, s · Tenisport Avance, ! 
El pasado sábado volvía la compe

tición en la 2ª divisióR madrileña tras 
el parón navideño y no pudo hacerlo 
con peor fortuna para el Tenisport 
Avance, que sufría su tercera derrota 
del campeonato y nuevamente ante 
uno de los últimos clasificados. 

El Sala ' 86, con una cerrada defen
sa en zona ayudada por las reducidas 
dimensiones de la cancha de La Elipa , 
anulaba las acciones ofensivas del lí
der y las limitaba a individualidades, 
que conseguían superar la defensa lo
cal , pero no resolvían debido a las 
buenas intervenciones del guardame
ta y la frecuente colaboración de los pa
los. En el minuto 6, en el primer ata
que bien elaborado del Sala'86, el dor
sal número 10, Ricardo, pesadilla al
calaína, conseguía el primer tanto. Ins
tantes después , al saque de un córner 
ensayado. Alberto igualaba el tan
teo y tan sólo unos segundos después, 
al presionar el saque de centro , Ceci
lio marcaba el segundo tanto visitan
te, que hacía vislumbrar la fácil vic
toria de los alcalaínos, pero la suerte 
daba la espalda al Tenisport y en el mi
nuto 15, en un potente disparo al sa
que de una falta, el balón golpeaba en 
el palo izquierdo de la meta defendi
da por Antonio y seguidamente rebo
taba en su espalda, entrando mansa
mente a la red. 

En el segundo período se repetía la 
historia, el Tenisport Avance contro-

Jaba el juego y tenía mejores opor
tunidades, pero Sala ' 86 machacaba re
petidamente las esperanzas alcalaínas 
cada vez que llegaba a puerta y en po
cos minutos -se situaba con 4-2 a su 
favor. 

El Tenisport no se rendía en ningún 
momento, restaban diez minutos y 
presionaba en toda la cancha, fruto de 
lo cual reducía distancias Alberto. Los 
complutenses seguían creando buenas 
ocasiones, sobre todo en los saques de 
esquina ensayados, que salían una y 
otra vez, pero que la fortuna no ayu
daba en la culminación. Ante el pro
gresivo desinflamiento de los hasta en
tonces líderes, el conjunto del Sala '86 
conseguía su quinto tanto que lleva al 
Tenisport a ocupar la segunda plaza 
ante el apretado próximo fin de sema
na, en el que recibe el sábado al Seur 
-tercer clasificado- y el domingo 
disputa la final del Trofeo de Reyics , 
aplazado el pasado sábado por el com
promiso liguero del Tenisport. 

RESULTADOS DEL C.D. AVANCE 

2ª Regional Aficionados: Cristale
ría Venecia, 2 - Avance, l. 

1 ª Regional Juvenil: C.D. Avance 
A, 5 - Torrejón , O. 

3ª Regional Juvenil : Amigos Tole
do, 4 - Avance B, 1. 

Benjamines final Trofeo Lali: A.D. 
Chorrillo, 1 - Avance, 9. 

PRIMER CENTRO DE OCIO Y DEPORTE 
UNA IDEA, UNA ILUSION Y UNA REALIDAD 

.. 
OCI O DEPORTE SERVI CIOS COMPLEMENTOS 

CLINICA 
Cafetería Artes Mazciales Consultas Estheticien 
Discotecas Culturismo Reconocimientos Peluquería 
Roll-Disco Ballet Rayos X Boutique Deportiva 
Bow-Ling Danza-Jazz Lasserterapia Rayos U.V.A. 
Deporte-Ficción Aerobic Acupuntura Sauna 

Squasb Fisioterapia Hidromasaje 
Natación Rehabilitación Guardería 
Gimnasia Pasiva 

Y en un futuro próximo: Sala de Exposiciones y Subastas de Arte, Local Social, Golf (sala 
entrenamiento), Tenis de Mesa, Tiro con Arco, etc. 

t i. san José, sinº. <El thorrilloJ 
Tell .: * 882 00 00 • ALtALA DE HENARES 
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Fútbol segunda B 

El Alcalá se trajo cinco «roscos» y cuatro tarjetas amarillas 

A segura 
le amargaran 

las Reyes 
GETAFE: Caballero , Aurelio (Olmedo, m. 80), Angelín, Rodolfo, 

Ortega, Sebas 11, Angel, Michel, Alfredo, flores (Marián, m. 61) y 
Jaime. 

ALCALA: Riges, flores, Quique, Sánchez, Pérez Hurtado, Carras~ 

co, Díaz, (Manolo, m.45), Dani, Arturo (Azcona, m. 67), Mantecón 
y Coballes. 

GOLES: 1-0, m. 21, Angel; 2-0, m. 52, Aurelio; 3-0, m . 62, Jaime 
de penalti; 3-1, m. 66, Manolo; 4-1 , m. 84, Marián; 5-1, m. 89, Olmedo. 

ARBITRO: Pino Casado, del colegio madrileño. Mostró tarjetas 
amarillas a Manolo , Díaz, Mantecón y Carrasco. Todos de Alcalá. 

Partido disputado en la maña
na del día 8 en el campo de Las 
Margaritas, correspondiente a la 
segunda división B, grupo terce
ro y con una recaudación de 
307 .000 pesetas. 

marcaba el segundo gol a pase de 
Sebas 11. Con este gol , que da
ría tranquilidad a los locales, las 
ocasiones sería.o más propicias. 

Jaime aumentaría la cuenta lo
cal al transformar un penalti co
metido a Alfredo cuando se 
internaba. 

Cuatro minutos después ven
dría el gol de la honra visitante, 

obra de Manolo . Este tanto sería 
la única oportunidad en todo el 
encuentro y es que el conjunto de 
Segura naufragaba en todas sus 
líneas, exceptuando la buena ac
tuación de Mantecón. 

Los últimos minutos fueron de 
dominio total del Getafe, que ve
ría aumentada su cuenta por dos 
veces por mediación de Marián 

y Olmedo y donde el cotizado Al
fredo había tomado parte activa , 
además de haber fallado incom
prensiblemente un gol cuando lo 
tenía todo a favor. 

Al final el conjunto de Las 
Margaritas salió a saludar a la 
afición desde el cenfro del terre
no y abrió las esperanzas de su 
afición de resultados óptimos pa- · 
ra el futuro. 

El Getafe se reconcilió con su 
afición realizando el mejor en
cuentro de lo que va de tempo
rada y consiguiendo además cin
co goles. Los comienzos del par
tido entre dos conjuntos que se 
conocen muy bien estuvieron 
marcados por los férreos marca
jes que realizaban ambos equipos 
y por las pocas ocasiones claras 
de gol. 

una felicitación con s <<roscones>> 
El conjunto local llevó siempre 

la iniciativa y ejercía mayor pre
sión, jugando el esférico más en 
campo contrario y teniendo a Se
bas 11 y a Alfredo como piezas 
fundamentales. 

El conjunto alcalaíno, firme al 
principio en defensa, cometió un 
fallo en el minuto 21 que le cos
taría el primer gol. Con este gol 
los planes del conjunto complu
tense se veían truncados. El Ge
tafe por su parte avisaba en ju
gadas esporádicas que no se ma
terializaban en goles durante el 
primer tiempo. 

Pero tras el descanso el con
junto azul arrasó a su oponente 
jugando con velocidad, fuerza y 
ganas. En el minuto 52, Aurelio 

1 11 l(rn 26.500 
Naciona • · 

Ctra. {frente a \be\sa) r la mañana. 
domingos po s 

¡Bueno! Pues la felicitación 
de Reyes le ha llegado con cier
to retraso al equipo de Segura, 
aunque, eso sí, con verdadera 
«generosidad». Porque los mu
chachos de Las Margaritas se 
han puesto obsequiosos hasta 
llegar a ser pesados y han he
cho que los Reyes Magos ha
yan dejado para los alcalaínos 
nada menos que cinco «ros
cos>>, cinco; y no de los más 
dulcemente anisados precisa
mente . Esperamos que tanto 
roscón no le cueste trabajo asi
milarlo al equipo complutense. 

Si es bien sabido que la re
donda golosina típica de estas 
fechas tiene más éxito como 
adorno que como manjar espe
cialmente delicado , hasta el 

punto de que a muchos estóma
gos delicados les cuesta digerir 
la masa , por esponjosa que és
ta le haya salido al pastelero , 
no cabe duda de que a los hom
bres de Segura les van a hacer 
buena falta esos jugos gástricos 
deportivos que tenían ocupa
dos desde el primer día del 
año, cuando el Jaén los obligó 
a tragarse sin masticar el duro 
turrón de la primera derrota 
en casa. 

Todo esto , si no fuera por
que los cocineros del Alcalá tie
nen condiciones para cocinar 
su propia repostería , podría 
traer gastritis al más pintado , 
incluso acidez a la afición , que 
no exige a su equipo cosas que 
sabe que están fuera de sus 
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posibilidades , pero que tampo
co traga así como así el vino 
amargo de la derrota en casa 
-a la que no está acostumbra
da en esta temporada- ni al 
palo de esos cinco goles que el 
Getafe ha empleado para con
tinuar su reconciliación con su 
público. 

En resumen y gastronomías 
aparte: está claro que al Alca
lá le han sentado fatal las na
vidades , con su descanso in
cluido , y que ha perdido rit
mo . Pero está claro que Segu
ra y Ricardo, cada uno en su 
parcela, van a hacer reaccionar 
a los alcalaínos en esa segunda 
vuelta que en las últimas tem
poradas siempre ha sido el 
fuerte del Alcalá . 

14 de enero de 1989 



Los goleadores 
del grupo 111 
Con trece goles: De Diego 

(Atlético Madrileño). 
Con diez goles: Sabas (Pegaso). 
Con nueve goles: Dani (Alcalá) , 

Blanco Oaén) y Moreiras (Atléti
co Tomelloso). 

Con ocho goles : Pardina (Atlé
tico Madrileño) . 

Con siete goles : Cela (Medi
nense) , Portugal (Córdoba), Flo
res (Getafe) , Sigüenza (Plasencia) , 
Toledano (Linares). 

Co¡i seis goles: Serrano (Sevi
lla Atlético). 

Con cinco goles: Justo y Conte 
(Betis Deportivo); Rafa (Sevilla 
Atlético); Blázquez (Badajoz); 
Caries (Linares); Juan Román 
(Telde) ; Julio (Marino); Kiko 
(Maspalomas); Márquez Oaén). 

Con cuatro goles: César (Lina
res); Alvarez (Avila); Jaime (Ge
tafe) ; Carvajal (Betis Deportivo); 
Paisa (Telde); Soler (Leganés) ; 
Figueroa Oaén); Miguel Angel y 
Eduardo (Marino); Uceda (San 
Sebastián); y Rivera y Quini 
(Tomelloso ). 

Con tres goles: Pérez Hurtado 
y Arturo (Alcalá); Irala y Ríchard 
(Maspalomas); Roberto Oaén); 
Pinto y Romero (Atlético Madri
leño); Antoñito y Juanito (Sevi
lla Atlético); Astillero (Plasencia); 
López Murga, Hueso y Anquela 
(Córdoba); Soto (San Sebastián 
de los Reyes); Bolívar (Don Be
nito); Izquierdo (Badajoz); Anto
nio (Avila). 

Con dos goles : Martagón (Se
villa Atlético); Pérez , Juan Car
los y Mauro (Don Benito); Satur 
y Macarro (Badajoz) ; Navarro 
(Plasencia); Gálvez y Vida( (Cór
doba); Montero (San Sebastián de 
los Reyes); Diego Martín (Atléti 
co Tomelloso); Angelín , Rodolfo 
y Sebas 1 (Getafe); Pancorbo, 
Luisito y Figueroa (Atlético To
melloso); Fede y Rodríguez (Be
tis Deportivo) ; Miguel Angel y 
Mini (Maspalomas); Yeli y Cruz 
Heredia (Avila); López, Romero, 
Aragón y Angelín (Pegaso) Var
gas, Juani y Faustino (Telde) ; 
Fernando 1 (Medincnse); Expó
sito y Juanma (Linares). 

Con un gol: Coballes , Gomis , 
Carrasco y Manolo Alfaro (Alca
lá); José Ramón, Alfaro y Paqui
to (Maspalomas) ; Ramírez , Qui
que, Merino, Carlos, Rocha, Do
rado , Jaiza, Mariano 1, Esteban 
(Leganés); Mezquida , Mateo y 
ValliRa (Linares) ; Frías, Robles, 
Biri , González y Toño (Avila); 
Callejo, Ricardo y Valdés (Medi- · 
nense); Benito, Goyo y Serena 
(San Sebastián); Octavio , Pepe 
Juan , Federico, Martín y Tono
no (Telde); Roca, Sergio, Juan 
Díaz e Higuera (Atlético Madri
leño); de la Hoz , Luis, Gabi , Es
teban y José Mari Oaén) ; Santi , 
Tini y Toni (Marino); Luna Es
lava, Serafín y Campo (Córdoba); 
Uría , Gómcz Ramos , Loli y Pa
nadero (Don Benito); Monsalve
te , Miguel Angel , Torres, Ureña, 
Rángel y Momparlet (Betis De
portivo); Baeza, Rementería, An
drades, Santi y Sedeño (Sevilla 
Atlético); Oliva y Queco (Plasen
cia); Costa, Rebollo , Javi y Gue
rra (Pegaso); Carrasco (Atlético 
Tomelloso); Fraga, Alegre , Fael 
y Juan Pedro (Badajoz); Alfredo, 
Angel , Aurclio, Marián y Olme
do (Getafc). 
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El rival del Alc~lá 

u.D. san sebastián de los Reyes 

Auténtico varapalo el recibido 
por el Alcalá en su visita a Las 
Margaritas de Getafe_ Peor no ha 
podido comenzar el año para las 
huestes de José Antonio Segura 
que cuentan por derrotas los dos 
partidos disputados en 1989, y lo 
que quizá sea más importante: su 
juego ha sufrido un importante 
bajón. Tanto frente al Jaén en el 
municipal El Val, como frente al 
Getafe , en desplazamiento a la 
localidad del sur de Madrid, los 
alcalaínos han estado descentra
dos , hasta el punto de que las es
tadísticas de esos dos encuentros 
nos muestran cómo han encaja
do seis goles por tan sólo uno 
marcado. Decididamente lamo
ral del equipo alcalaíno no debe 
de estar muy alta aunque tampo
co la preocupación ha llegado a 
extremos importantes. Hay con
fianza en soliviantar la situación 
y quien más, quien menos de los 
que forman la RSD Alcalá sabe 
que el equipo suele responder 
perfectamente en la segunda 
vuelta del campeonato. 

La segunda vuelta del campeo
nato liguero comenzará justo 
cuando concluya el encuentro 
que en la tarde de mañana do
mingo se disputará en el muni
cipal El Val y que medirá a la 
RSD Alcalá y la UD San Sebas
tián de los Reyes de Casimiro 
Escudero. 

Sobra decir que son dos equi
pos que se conocen mucho por 
razones obvias de vecindad, lo 
que ha hecho que los estudios y 
espionajes de ambos entrenado
res hayan sido frecuentes, así co
mo que a principios de tempora
da ya tuvieron oportunidad de 
enfrentarse en la primera ronda 
de la Copa del Rey. En aquella 
ocasión los resultados favorecie
ron claramente al Alcalá que si 
logró un trabajado empate en su 
visita a San Sebastián de los Re
yes , después logró derrotar por 
goleada · a los de Escudero en El 

Val, 4-0 que sirvieron para dar
le a la afición del V al la primera 
alegría de la temporada. 

Es muy importante seguir en 
este partido las evoluciones de 
Manolo Alfaro, si es que José An
tonio Segura decide contar con él 
como ya hiciera en Getafe don
de marcara el gol del honor de los 
alcalaínos. El juvenil alcalaíno, 
además de haber sido selecciona
do en la selección juvenil madri
leña que consiguió el campeona
to de España en Gijón, en un en
cuentro en el que Manolo marcó 
dos goles y fue toda una estrella, 
ya ha obtenido el honor de alcan
zar la internacionalidad en la se
lección sub-19. 

También es importante seguir 
las evoluciones de Mantecón, 
que aunque viene realizando un 
buen juego a lo largo de la tem
porada se le está negando el gol. 
En ese sentido también hay que 
ver las evoluciones de Dani, má
ximo goleador del equipo y que 
lleva varias jornadas sin meter 
gol, lo que le hace distanciarse de 
las posiciones de honor que ha 
ocupado en la tabla de goleado
res, que incluso llegó a liderar. 

Del Sanse podemos decir que 
es un equipo tremendamente 
irregular, al que le cuesta mucho 
ganar en su campo, pero que fue
ra se está defendiendo notable
mente puesto que ha conseguid~ 
empates en Sevilla ante al Betis 
(1-1), en Don Benito (0-0), en 
Linares (0-0) y en Medina del 
Campo (1-1), además de haber 
conseguido la victoria en Plasen
cia. No se puede olvidar su an
terior visita a Alcalá la tempora
da pasada en la que tras ir per
diendo 2-0, en los dos últimos 
minutos del encuentro consiguió 
marcar dos goles y empatar el 
partido llevando al sorpresa y el 
desencanto al público alcalaíno. 

El Sanse tiene un estilo de jue
go basado en su capacidad defen
siva; se habla del equipo de Es-

cudero como el típico conjunto 
que en sus desplazamientos po
ne el autocar frente a su porte
ría, así aprovecha la velocidad de 
sus puntas y puede dar más de un 
disgusto. A pesar de la goleada 
que les infringió el Alcalá en Co
pa del Rey, no resulta fácil ha
cerle goles. 

El equipo que opondrá Casi
miro Escudero al Alcalá será con 
toda seguridad el formado por: 
Gonzalo, Jiménez, Benito, U ce
da, Ramón, Lázaro, Menjíbar, 
Domínguez, Serena, Sofo y Be
ni, estando dispuestos para po
sibles sustituciones García Aran
da, Montero, Julián, Alcázar y 
Quique Tirado. Hay que desta
car en este equipo la presencia 
del que fuera jugador del Alcalá 
Benito y la aportación de hom
bres como Uceda, Ramón y 
Mengíbar. 

Un dato a destacar es el arbi
traje que será realizado por el co
legiado madrileño José Díez 
Frías, del que nadie se explica 
cómo sigue arbitrando tras 
haber dado abundantes muestras 
de su incapacidad física y técni
ca. Actuó en primera división y 
sus actuaciones vinieron marca
das por el escándalo. Descendió 
a segunda, pero muy posible
mente árbitros como Díez Frías 
no tendrían sitio ni en regional. 
En Alcalá se le recuerda por el 
arbitraje que hizo en el Alcalá
Linares de la pasada campaña y 
de un partido fácil, sin compli
caciones, insulso por añadidura, 
supo complicarse la vida y con
vertirse en el protagonista. Pró
ximo a jubilarse como árbitro no 
se entiende cómo todavía pita 
encuentros de responsabilidad. 
Si cuando arbitró Rodríguez 
Martel anunciábamos que aun
que pudiera tener un mal día lo 
lógico es que lo hiciera bien por
que es un buen árbitro , con Díez 
Frías tenemos que decir lo 
contrario. 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 

NO DIGA QUE SU 
PROBLEMA NO TIENE 

SOLUCION, 
SI AUN NO NOS HA 

LLAMADO 

Consultas: 
Lunes , miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 
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Marino · Pegaso 
Venció el Pegaso en su campo al 

Leganés en un partido disputado la 
pasada jornada y en el que los dos 
equipos se afanaron por conseguir la 
victoria en un clásico encuentro de 
rivalidad regional, que si no tuvo 
mucha brillantez, sí tuvo emoción. 
El triunfo fue para el Pegaso porque 
dispuso de mayores y mejores o_por
tunidades de gol. Sigue la igualdad 
·en la zona media y baja de la tabla 
clasificatoria y el Pegaso continúa 
con su nivel. En esta ocasión visita 
la isla de tenerife para enfrentarse 
al Marino de Los Cristianos. Un 
Marino que lleva una irregular tra
yectoria en esta liga. En su anterior 
compromiso liguero visitó al San Se
bastián de los Reyes y salió derrota
do por la mínima, pero lo cierto es 
que no hizo demasiados méritos pa
ra conseguir algo positivo. Dado el 
buen momento por el que atraviesa 
el Pegaso, tras su victoria frente al 
Leganés, pronosticamos que consi
gan al menos un punto en un parti
do que será arbitrado por el colegia
do andaluz José Guzmán Gil. 

Leganés · Sevilla Atlético 
Suena para los madrileños la se

ñal de alarma con insistencia, pues
to que aun teniendo en cuenta la 
igualdad existente que hace que tan 
pronto se esté peleando por la zona 
alta como que tras alguna contingtm
cia se vaya a parar a la zona baja de 
la clasificación, los hombres de Güe
mes y Díaz Pablo se han colocado los 
terceros por la cola, y su juego no ha 
llegado en ningún momento a con
vencer. Por si fuera poco, reciben la 
visita del líder, que después del po
sitivo que les restó el Linares viajan 
a Leganés con la vista puesta en la 
victoria. El Sevilla Atlético puede 
hundir más aún al Leganés si consi
gue este triunfo, lo que dejaría al 
conjunto madrileño con cinco nega
tivos. Nosotros vamos a apostar por 
la victoria andaluza, que se muestra 
intratable como líder, sobre todo en 
sus desplazamientos. Arbitrará el co
legiado salJnantino Carlos Sánchez 
Regidor. 

Linares 
Atlético Madrileño 

Sin duda, el partido más impor
tante de la jornada es el que dispu
tarán en Linarejos el segundo y el 
tercer clasificados. El Linares, por 
seguir de cerca al líder Sevilla y el 
Atlético Madrileño por no perder el 
rastro de la cabeza de la clasifica
ción. Los andaluces consiguieron un 
importante empate la jornada pasa
da frente al Sevilla Atlético y demos
traron encontrarse muy bien de for
ma, siendo un equipo muy com-
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Los partidos de la jornada 

El Plasencia recibe la visita del A vila; partido con muchos alicientes 

pacto. Ya dijimos cuando el equipo 
jienense visitó el Val que habíamos 
visto a un gran equipo. El pronósti
co es muy incierto, pero nos inclina
mos hacia la victoria del Linares, al 
que vemos superior al Atlético Ma
drileño de Emilio Cruz. Arbitrará el 
colegiado valenciano Juan Aracil 
Lillo. 

Telde · Badajoz 
Duelo en la zona media de la ta

bla el que dirimirán en Tdde el ti
tular canario y el Badajoz. Y deci
mos que es un duelo en la zona me
dia de la tabla, puesto que, si bien 
el Telde ocupa la decimosexta posi
ción en la clasificación, cuenta con 
dos partidos menos, por lo que en 
buena lógica habría dejado ese lugar 
si los hubiera disputado. La pasada 
jornada perdió en el Vicente Calde
rón frente al Atlético Madrileño por 
3-2, aunque el partido tuvo justo 
vencedor en el cuadro rojiblanco. Es 
de destacar que el Telde no está ha
ciendo muy buena campaña, que se 
esperaba que hiciera mejor papel a 
tenor del equipo que tiene. Por lo 
que respecta al Badajoz, hay que se
ñalar que atraviesa un buen momen
to después de una fase titubeante y 
que espera sacar algo positivo de su 
viaje a las Canarias. Atención espe
cial a varios hombres de ambos equi
pos: Juan Román, Paisa, Juani y 
Faustino por parte de los canarios y 
el portero Pedro, Sátur, Alegre y el 
joven delantero Izquierdo por el Ba
dajoz. Arbitrará el colegiado anda
luz Juan Hidalgo Aguilar. 

Plasencia · A vila 
Otro duelo clásico en la mitad de 

la tabla entre dos equipos que repre
sentan ciudades que, si bien son de 
distintas comunidades autónomas, 
tienen proximidad geográfica, lo que 
hace que el encuentro tenga u_n ali
ciente especial. Se espera que mu
chos abulenses se desplacen a la capi-

"' 

tal del Jerte para animar a su equi
po, aprovechando además la recupe
ración que parece tener. El Plasen
cia tiene el galardón de ser el tercer 
equipo menos goleado de la clasifi
cación y hay que señalar también 
que la semana pasada obtuvo un va
lioso empate frente al Badajoz en el 
Vivero, campo de los pacenses. Pue
de ser un interesante encuentro en 
el que los Sigüenza y Astillero, ata
cantes placentinos, pueden poner a 
prueba al excelente portero del Avi
la, Javi, pero a su vez los abulenses 
pueden poner en peligro las inme
diaciones del cancerbero extremeño 
José Angel gracias a sus rápidos con
tragolpes apoyados en hombres co
mo Cruz Heredia, Toño, frías, Al
varez y Enríquez. Arbitrará el an
daluz Vicente Bautista García. El 
pronóstico sería de empate. 

Medinense · Tomelloso 
Una vez más repetimos la dificul

tad que va a encontrar cualquier 
equipo para ganar en el campo del 
colista Medinense, el campo de la 
Acción Católica. Y lo puede tener 
complicado el equipo revelación de 
la temporada, el Atlético Tomelloso, 
que realizó un gran encuentro lapa
sada jornada frente al Don Benito, 
al que ganó por 2-0, pero mereció 
marcarle más goles a knor del domi
nio que tuvo sobre los extremeños. 
Los vallisoletanos parecen abocados 
a ser el farolillo rojo de la clasifica
ción y se están distanciando del res
to de sus predecesores. La pasada 
jornada perdieron frente al A vila en 
un flojo partido en el que los medi
nenses no demostraron nada, por lo 
que mal porvenir espera a los discí-

1 pulos de Damián Recio. Arbitrará el 
castellano Santiago Linacero del 
Castillo y apostamos por las tablas. 

Don Benito · Maspalomas 
Otro equipo que parece abocado 

a las zonas bajas de la clasificación 

es el Don Benito de Manolo Sanchís. 
Recibe la visita de un Maspalomas 
que la pasada jornada dio la sorpre
sa al derrota al Córdoba en un clá
sico encuentro de dominio alterno en 
el que los canarios después de lograr 
el primer gol consiguieron el segun
do al contragolpe. El equipo canario, 
que está haciendo una irregul~r tem
porada, está en condiciones de pun
tuar en la ciudad extremeña, lo cual 
podría hundir más al Don Benito, 
que necesita imperiosamente la vic
toria. Hay que seguir especialmen
te las actuaciones de los madrileños 
Mañas y Juan Carlos, que han teni
do actuaciones notables en el Don 
Benito. Arbitrará el encuentro el co
legiado castellano-leonés Clemente 
Rivas Fernández, que pitó reciente
mente el Alcalá-Jaén en el Val. ,.-

Córdoba ·Jaén 
Partido de rivalidad regional el 

que disputarán en el Arcángel el 
Córdoba y el Jaén, lo cual da un inte
resante aliciente a un encuentro que 
ya de por sí lo es. Por una parte, el 
Córdoba se muestra como un equi
po serio y fuerte en su campo que ba
ja muchos enteros en sus desplaza
mientos. Por la otra, el Jaén puede 
dar una imagen totalmente contra
ria, puesto que consigue buenos re
sultados en sus salidas pero no ter
mina de convencer en su estadio. de 
hecho, la pasada jornada fueron de
rrotados por el siempre sorprendente 
Betis Deportivo por el tanteo de 1-3. 
Comoquiera que el Córdoba dio la 
sorpresa de la jornada al ser derro
tado en Maspalomas por 2-0, el en
cuentro va a ser sin duda un intere
sante duelo en el que apostamos por 
la victoria cordobesa. Arbitrará el 
andaluz Francisco Alvarez de la 
Cruz. 

Betis Deportivo · Getaf e 
Siempre sorprendente se está mos

trando este Betis Deportivo que es 
tan capaz de realizar lo mejor como 
lo peor. La pasada jornada derrotó 
al difícil Jaén en su estadio de La 
Victoria y se prepara para recibir en 
la matinal de mañana domingo a un 
Getafe que está dedicándose a recu
perar el tiempo perdido. No ha po
dido comenzar mejor el año para los 
discípulos de Eduardo Caturla, que 
después de derrotar al San Sebastián 
de los Reyes a domicilio consiguió 
golear al Alcalá en las Margaritas. 
Por ello el encuentro entre hispalen
ses y madrileños tiene mucho inte
rés y no sería de extrañar que el Ge
tafe consiguiera traerse un positivo, 
aunque todo dependerá de que los 
verdiblancos puedan dar la sorpre
sa y derrotar a los azules. Arbitrará 
el colegiado Hernández Pefez. 

Y ya sólo queda desear que uste
des disfruten de la jornada. 
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Baloncesto -- --
99·91 sin problemas La cantera de ca¡amadrid 

Cajamadrid fue siempre comienza la segunda fase 
por delante de Obradoiro El equipo Juv:.n:~-:.~::::r 20 puntos 

CAJAMADRID.- Morales 
(16) , Gaspar (13) , Mayoral (13) , 
Lorente (4) , Anger (19) , Lloren
te (17), Fincias (5) y Baena (12) . 

OBRADOIRO.- Baeza (3) , 
Modrego (15), Muñoz (8), Su
bías ( 4) , Middlebrooks (30) , 
Montero (4) , Abarca (16) y Ca
dahia (11). 

El Cajamadrid ha jugado su 
partido con la convicción previa 
de que jugaba contra el colista y 
que, en consecuencia , no tenía 
por qué esforzarse, puesto que le 
bastaba con mantener el control 
del partido para que el resulta
do le fuera favorable sin más. 

Podría sospecharse , por el 
marcador , que esto ha estado a 
punto de darle un disgusto , pero 
la realidad es que no ha sido así. 
El equipo alcalaíno ha marcha
do siempre por delante en el ta
blero y el pronóstico se ha cum
plido sin complicaciones , por 
más que en los últimos minutos 
haya permitido a Obradoiro 
acercarse un poco más, hasta una 
distancia de cinco puntos que ni 
siquiera ha inquietado a la pa
rroquia -más aburrida, por 
otra parte, que inquieta- , ya 
que los complutenses han dado 

otro empujoncito que les ha sido 
suficiente para marcharse un po
quito más y llegar al final con esa 
diferencia de ocho puntos que es 
mucho menor que la prevista, 
pero que deja las cosas en su si
tio por lo que se refiere a ir su
mando puntos de cara a la segun
da fase del campeonato. 

El respetable pudo entretener
se con el rebote defensivo de An
ger , por los de casa, y con la fa
cilidad anotadora de Middle
brooks , quien conseguía que su 
equipo no se quedara descolgado 
desde el primer momento , aun
que poco podía aprovechar eso a 
un conjunto sin rebote propio 
convincente. 

Los cajeros habían resuelto el 
partido en la primera mitad con 
la verificación de su superiori
dad mediante un tanteo que da
ba una diferencia de doce pun
tos (54-42) , con lo que sólo el frío 
evitó que se entrara en una pura 
siesta. 

Por su parte, los árbitros , Tas
cón y Láinez, estuvieron a tono 
con el resto de los protagonistas , 
discretos en la dirección de un 
encuentro que sólo sirvió para 
cubrir el expediente y la jorna
da liguera. 

El Torrejón destituy~ a Andrés Rodríguez 
Al f'mal ha hecho crisis la delicada marcha del equipo torre

jonero. Y la crisis se ha saldado, como es casi de rigor en estos 
casos, con el cese del entrenador. Andrés Rodríguez, técnico 
torrejonero, ha sido destituido por la directiva del club. Jorge 
~Trenco será a partir de ahora el nuevo entrenador del equipo 
?e Torrejón, recién ascendid~ a la Primera B, pero que quiere 
mtentar no perder la .categona. 

En estos momentos el Torrejón se encuentra empatado a 18 
puntos ·con el colista Obradoiro. 
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Los equipos alcalaínos de la 
cantera de Cajamadrid comenza
ron la segunda fase del campeo
nato masculino de la comunidad 
madrileña q~e determinará qué 
clubes participarán en la fase fi
nal del campeonato de España. 
Como es conocido, el campeón 
de Madrid participará directa
mente en el campeonato de Es
paña y el segundo y tercer clasi
ficados habrán de disputar una 
fase de sector contra equipos de 
otras comunidades. 

El equipo juvenil es el prime
ro que ha comenzado esta fase al 
disputar el encuentro frente al 
Real Madrid en el pabellón Ruiz 
de Velasco el pasado domingo, 
imponiéndose a los madridistas 
con el tanteador de 86-66 tras 
realizar un excelente partiélo, so
bre todo en la segunda mitad, en 
la que desbordaron al equipo que 
siempre parte como máximo fa
vorito. Al descanso se llegó con 
el resultado de 40-43 a favor de 
los madridistas. Hay que desta
car al jugador de Cajamadrid 
Cantó, que con sus 41 puntos fue 
el máximo encestador del parti- · 
.do y la auténtica figura del mis
mo. El resto de sus compañeros 
tuvieron las siguientes anotacio
nes de puntos: Cano (19), De la 
Torre (3) , Fernández (2) , Caña
mares (9), Paraíso (6) , García 
(8). El partido fue arbitrado por 
los señores Chacón y de Cea. 

Por su parte, el equipo junior 
ha tenido que aplazar su primer 
compromiso de esta segunda fa
se hasta el pasado miércoles 11 de 
enero, en el que se enfrentaron 
al BBV de Villalba. 

El equipo cadete se enfrenta
rá mañana domingo al Dribling 
en el Ruiz de V elasco a las 10 ' 30 
en su primer compromiso de es
ta segunda fase. 

Los equipos que están junto al 
Cajamadrid júnior en el grupo 1 
de esta segunda fase son Estu
diantes A, Canoe, BBV, Escola
pios y Agustiniano. En esta ca
tegoría como en juveniles se cla
sifican los tres primeros de cada 
grupo que se enfrentarán por el 
sistema de liga, a doble vuelta en 
la tercera fase . El primer y se
gundo clasificados al término de 
la tercera fase disputarán la final 
de Madrid el próximo 7 de ma
yo. El campeón en cada catego
ría , como ya ha quedado dicho , 
pasará directamente a disputar la 
fase final del campeonato de Es
paña, mientras que subcampeón 

y tercet clasificado optarán a una 
eliminatoria de sector. Los cla
sificados 4 °, 5 ° y 6 ° de cada gr!l
po en la 2ª fase se enfrentarán 
por el sistema de liga a doble 
vuelta, siendo válidos los resul
tados obtenidos en ésta para la 
disputa de la Copa Comunidad. 

Junto a Cajamadrid, en cate
goría juvenil en el grupo segun
do se encuentran: Real Madrid, 
Canoe, San Patricio, Investiga
ciones y Tratamientos y Caja
madrid-San Viator. Hay que 
destacar que este último, que 
pertenece al propio CD Cajama
drid, disputará sus encuentros 
también en el Ruiz de V elasco, 
ya que la federación exige que los 
encuentros se disputen en pabe
llón cubierto y el colegio San 
Viator carece de él. 

Por lo que respecta al equipo 
cadete, está emparejado con el 
Estudiantes A, con el Estudian
tes C y con el Dribling. Los dos 
primeros equipos clasificados de 
cada uno de los tres grupos de es
ta segunda fase disputarán la ter
cera por el sistema de liga a do
ble vuelta. La final la disputarán 
los dos primeros clasificados de 
la tercera fase el día 16 de abril. 

Los partidos de la jornada 

Como ya hemos indicado, el 
cadete jugará mañana domingo 
a las 10'30 en el Ruiz de V elasco 
frente al Dribling. A las 12 de la 
mañana el equipo juvenil Caja
madrid-San Viator se enfrenta
rá al Investigaciones y Trata
mientos y a las 18 horas el júnior 
recibe la visita del Escolapios. 
Por su parte, también mañana 
domingo el equipo juvenil de Ca
jamadrid visita El Soto de la Mo
raleja para enfrentarse al San 
Patricio. 

Entradas gratuitas para escolarés 

Según nos informa el CD Ca
jamadrid se encuentran a dispo
sición de todos los profesores de 
Educación Física y directores de 
colegios de Alcalá , las entradas 
para escolares que tienen asigna
das cada centro escolar. Pueden 
recogerlas todos los días en el pa
bellón Ruiz de Velasco de 19 a 21 
horas. Estas entradas permitirán 
presenciar gratuitamente a los 
escolares los encuentros que dis
puten el primer equipo de balon
cesto de Cajamadrid y el equipo 
de balonmano. 
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Baloncesto 
A pesar de una floja primera mitad 

Tintoretto ganó 
cuando quiso <BD·SI> 

Tintoretto, 80; Consolación, 
51. (35-34 en el descanso). 

TINTORETTO: Eva Fernán
dez (18), Mónica (30), Aurora 
(16), Paloma (14), y Mari Car
men (2) en el cinco inicial. Tam
bién jugaron Maribel y Almude
na. 

CONSOLACION: Cristina 
(15), Leticia, Bárbara (11); Cha
ro (15) y Yolanda (2) en el cinco 
inicial. También jugaron Susa
na (8) y Pilar. Eliminada por 
personales Susana. 

ARBITROS: Señores Hernán
dez y Caso. 

Se jugaba Tintoretto mucho 
más que dos puntos frente al 
Consolación. En las alcalaínas 
había sed de venganza por derro
tar a las madrileñas que han si
do las que hasta ahora han derro
tado a las complutenses, eso sí, 
por mor de una decisión de des
pachos puesto que sobre la can-

cha del Consolación vencieron 
las chicas de Tintoretto. 

Y de esta forma, en el pabellón 
municipal Virgen del Val co
menzaron las alcalaínas con un 
dominio claro que rápidamente 
se tradujo en el marcador. Esto 
correspondió a los trece primeros 
minutos de la primera mitad 
puesto que en los siete últimos lo 
de las alcalaínas fue un puro des
concierto, seguras de sí mismas, 
se fueron relajando y cayendo en 
el parsimonioso ritmo de las vi
sitantes, que fueron aprovechán
dose gracias a los aciertos de 
Cristina, Bárbara y la veterana 
Charo. Las madrileñas, tras lo
grar igualar la ventaja complu
tense, aún tendrían la osadía de 
ponerse por delante en el marca
dor, 32-34 a falta de 3 minutos; 
en sólo cuatro minutos , Consola
ción había dado la vuelta a un 
partido que se le había puesto 

muy complicado. Al final, dos ti
ros libres convertidos por la ine
fable Mónica Navarro, treinta 
puntos a lo largo del encuentro , 
harían concluir la primera mitad 
con el tanteo de 35-34 para las 
alcalaínas. 

Debió haber regañina en el 
vestuario de Tintoretto , puesto 
que en la reanudación las alcalaí
nas salieron mucho más centra
das y dispuestas a ridiculizar a 

Las protagonistas 

Mónica Navarro 
Clara protagonista del encuen

tro frente al Consolación, hasta 
el punto de lograr 30 puntos, pa
sar, rebotear y hacer su juego con 
auténtica eficacia. A la base de 
Tintoretto le pedimos su opinión 
y su análisis del encuentro. 

- Hemos empezado a jugar 
bien pero después nos hemos re
lajado hasta que Consolación 
nos ha alcanzado. En el vestua
rio nos han cantado las cuaren
ta y hemos salido después muy 
motivadas. Ellas tienen un jue
go más lento que el nuestro y 
cuando las hemos dado veloci
dad hemos conseguido derrotar
las. 

Mónica Navarro Buitrago tie- . 
ne 19 años. 'Comenzó su andadu
ra deportiva en el colegio De-

croly donde estuvo seis años , lle
gando a jugar en segunda divi
sión. Hace tres temporadas fichó 
por Tintoretto donde está mos
trando su gran clase. Sus aspira
ciones son máximas , tanto como 

MONTAJES E INSTALACIONES ELECTRICAS Y ELECTRONICAS 

~ ELECTRO·H, S.L. 
ANTONIO HIDALGO DIAZ 

Instalador eléctrico autorizado 

NUEVO DOMICILIO: C / . Mateo de Torres , 8 
Telf. 889 74 94 - ALCALA DE HENARES 
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llegar a jugar en la primera di
visión . Se habla de ella como de 
la jugadora con más porvenir del 
equipo alcalaíno. 

- No lo sé, ya quisiera poder 
jugar en la primera división. 

.• En cuanto a las posibilidades 
del equipo , también son "máxi
mas , llevando la imparable mar
cha que lleva. 

- Lo fundamental es que que
demos primeras de esta fase. 
Después haremos todo lo posible 
para ir a la fase de ascenso. 

Javier Lillo 
A Javier Lillo , uno de los en

trenadores del equipo alcalaíno 
le planteamos que frente a Con
solación se había encontrado con 
más dificultades de las previstas , 
él no estaba muy de acuerdo. 

- Dificultades las que noso
tros nos hemos planteado porque 
hemos tenido algunos malos en
tendimientos en la primera mi
tad, y se ha notado mucho. Lo 
hemos solucionado y creo que se 
ha visto una notable diferencia 
entre el primer y segundo clasi
ficado. Creo que no vamos a te
ner demasiados problemas en 
esta fase pero segniremos di
ciendo que lo importante no es 
que ganemos sino que las juga
doras trabajen. 

sus rivales y lo hicieron , sin du
das, gracias al buen trabajo de 
Mónica , de Eva , de Aurora , de 
Paloma y de Mari Carmen, ca
da una desde su parcela y logran
do que en once minutos , Conso
lación sólo lograra tres canastas. 
Ya no hubo manera de parar a 
las alcalaínas que al final logra
ron ridiculizar a sus rivales, lle
gando a un claro resultado de 
80-51 . 

un partido 
perdido ... 

en el despacho 
Resulta que después de 

permanecer Tintoretto im
batido en la cancha se ha 
visto derrotado en el des
pacho precisamente en el 
encuentro de primera 
vuelta que jugaron Conso
lación y Tintoretto en la 
cancha de las primeras. 
Tintoretto consiguió ven
cer con holgura aquel en
cuentro pero Consolación 
recurrió contra el resulta
do del partido por alinea
ción indebida. La legisla
ción ordena que los equi
pos dispongan de al menos 
cinco jugadoras séniors . El 
problema de Tintoretto es 
que juega con juveniles , 
pero alto , dispone de las 
reglamentarias cinco juga
doras séniors como así 
consta en el acta de aquel 
encuentro. La Federación 
aceptó el recurso de Conso
lación y la victoria del par
t ido fue para Consolación 
por 2-0 ante el estupor de 
los miembros de Tintoret
to , que van a elevar los re
cursos que hagan falta pa
ra recuperar lo que se les 
ha quitado. 
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Ciclismo 1 1 Frontenis 1 

Ciclocross nacional en Llanes Terminó el paréntesis navideño 
En plena salsa se puede decir que se dasarrollaron los nacionales 

de ciclCH:ross, el pasado día 6 de enero en Llanes (.Asturias). El frío, 
la gran tromba de agua que acompañó la prueba, hizo que fuera una 
verdadera prueba de ciclCH:ross donde los especialistas vascos, ca
talanes y valencianos coparon las primeras posiciones, teniendo que 
conformarse el resto de los participantes con terminar la prueba, 
cosa que no todos pudieron hacer, ya que todo corredor doblado an
tes de la última vuelta, estaba obligado a abandonar la misma. 

A las 12'10 de la mañana dio 
comienzo la prueba para la cate
goría de cadetes. 67 participan
tes tomaron la salida, entre ellos 
cuatro madrileños, y tres de ellos 
eran del Iplacea de Alcalá de He
nares. Francisco Pareja Santa
cruz, Antonio Clemente, Julián 
Martínez Peña, 30 IJlinutos y 
una vuelta. El circuito tenía unas 
fuertes rampas de asfalto y una 
zona de un barrizal impresio
nante, lo que provocó enseguida 
la selección, siendo el guipuzcoa
no Roldán y el vizcaíno Seco los 
que cogieron el mando de la 
prueba, que vuelta tras vuelta 
iría en aumento. Los madrile
ños, tras una mala salida, fueron 
remontando posiciones , pero 
muy lejos de la cabeza, lo que 
hizo ser doblados a Clemen
te , Fuente y Peña. Clemente, 
tras una caída, no pudo evitar 
ser doblado. En esta categoría se
ría Pareja el mejor madrileño en 
el puesto 38 , que aunque algo 
distanciado fue meritorio, ya que 
había que verlo para apreciar el 
esfuerzo de estos pequeños hom
bres que totalmente disparados 
por el barro luchaban con todas 
sus fuerzas por acabar. 

A continuación, la prueba de 
juveniles , que coincidió con la 
gran tromba de agua que caía so-

PE NS ION 
LEVANTE 

Habitaciones 
Residencial Canarias, 5 - 3° C 
Tlf.: 888 07 51 · Alcalá de Henares 

bre los que allí estábamos presen
tes y que logramos ponernos co
mo una esponja a tope de agua. 
40 minutos y una vuelta para es
tos chavales. Los madrileños 
Rincón, Del Coso del Iplacea y 
Amores del Torrejón, nos repre- -
sentaron con coraje y valentía. 
Se enfrentaron a los ya conocidos 
Alvaro, Carbaida, Florencio, 
U ría, etc., puesto que éstos son 
los componentes de la selección 
nacional y estuvieron aquí en la 
prueba que organizó lplacea el 
pasado día 18 de diciembre, aun
que de antemano sabíamos que 
no íbamos a ganar a esta gente. 

Ellos salieron con la ilusión de 
terminar la prueba, que no era 
poco, y desde luego que hay que 
aplaudir a estos chicos, tanto en 
cadetes como en juveniles , pues 
tanto unos como otros quedaron 
por delante de muchos chavales 
que practican y se preparaban 
para el ciclo-cross mientras que 
aquí, mientras esta especialidad 
no se planifique y estimule más , 
no será poco cumplir como has
ta la fecha . Hay que decir qúe 
una expedición del lplacea, com
puesta por 9 personas represen
tantes del club, hicimos un viaje 
de ida y vu.elta casi sin parar y 
sin dermir para ver y alentar a 
nuestros chavales, pero valió la 
pena. 

La clasificación quedó así: 
Juveniles: 1° .- Alvaro Fernán

dez ; 2 ° .- John Carbaida; 3° .
José Florencio; 4 ° .- Borja lzka
ra; 5 ° .- Juan Antonio Cortes. 

Cadetes: 1° . - Iñigo Roldán; 
2 ° .- David Seco ; 3 ° .- Jav ier 
Aranegui; 4 ° .- Alfonso Munte ; 
5 ° .- Eduardo Hernández. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

Tras dos semanas de vacacio
nes navideñas, se reanuda la li
ga provincial de Frontenis 
1988-89, en su primera vuelta, 
tanto para 1 ª como para 3ª di
visión, en la jornada 9. 

En total la liga consta de 22 
jornadas, de las cuales 20 se jue
gan y 2 se descansa. En esta pri
mera vuelta Alcalá descansará la 
jornada 11. 

Haciendo un resumen de lo 
que han sido las primeras 8 jor
nadas para la 3ª división, pode
mos decir que Alcalá ha ido es
calando puestos, semana a sema
na, hasta llegar a la 5ª posición 
de la clasificación general con un 
total de 22 puntos, 16 de ellos 
conseguidos en casa y 6 fuera. En 
casa se han conseguido 4 puntos 
contra Torrejón, 4 contra Brezo 
Osuna, 4 contra Alcobendas y 4 
contra Bomberos. 

Fuera, el equipo alcalaíno 
consiguió 2 puntos contra Con
cepción, 2 contra San Sebastián 
y 2 contra Hortaleza. 

Esta tercera división la enca
beza el San Sebastián de los Re
yes con 36 puntos, seguido del 
Concepción y del Tejar de So
montes , con 26. Brezo de Osuna 
es cuarto con 23 y Alcalá quinto 
con 22 puntos. Por la zona baja, 
Bomberos está situado en la no
vena posición con 18 puntos se-

guido de Moratalaz, que tiene 
14. Décimoprimero y último es 
Bancobao, que cuenta tan sólo 
con 8 puntos. 

Peor están las cosas en prime
ra división , con el Alcalá en úl
tima posición, ya totalmente des
colgado de sus predecesores e in
cluso con varios puntos de san
ción por no haberse presentado 
los alcalaínos al último encuen
tro. La falta de moral es la nota 
predominante en el equipo alca
laíno de primera división , que 
ya ha de ir pensando en jugar y 
preparar un buen equipo para 
encarar la próxima temporada la 
categoría inferior. 

En esta primera división es 
primero el Concepción con 36 
puntos, seguido de cerca por el 
San Cristóbal de los Angeles con 
34, el San Sebastián de los Reyes 
con 32 y el Tejar de Somontes 
con 28. Por la cola de la clasifi
cación está décimo elJarama con 
14 puritos , el Getafe con 10 y úl
timo Alcalá con sólo 3 puntos. 

El próximo día 14 de enero de 
1989, Uornada 9), Alcalá juega 
contra «Bancobao>» en el polide
portivo de Alcalá de Henares , a 
las 4 de la tarde (3ª división). 

La primera división jugará el 
día 15 (domingo) , a las 16 horas 
contra Getafe , en el polideporti
vo de Getafe. 

SALONES PARA BODAS, COMUNIONES, Etc. 
- comidas a la carta - · 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
ALCALA DE HENARES 
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V ARIACION DE PESCADOS FRESCOS DEL DIA 
Especialidad en: 

CORDERO ASADO, CODILLOS, PAELLAS DE ENCARGO ... 
Menú del día ................... 700 ptas. 
Menú especial .............. 1.100 ptas. 

CAFETERIA: Desayunos, Meriendas y Tapas variadas 
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FIAT UNO 45 FIRE. ECONOMICO 

Ahora en nuestro Concesionario tenemos un coche económico de verdad. Económico porque cuesta 

menos de lo que piensas . 
Económico por consumo, recorre casi 25 Km. con 1 litro de gasolina a 90 Km/h. 

Económico por mantenimiento, está diseñado con la tecnología más sofisticada 

El Fiat Uno 45 Fire lleva el revolucionario motor FIRE 1.000 de 999 e.e. que desarrolla 45 CV 

y te permite ir a 145 Km/h . 
Tu Fiat U no 45 Fire, te espera. 
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